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Кубок Первого Канала 
 

В бой идут армейцы. Превью Кубка Первого канала (Советский спорт) 
В среду стартует Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

Ковальчук и Дацюк против канадцев. Что надо знать о Кубке Первого 
канала-2017 (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" рассказывает о том, почему нынешний московский турнир будет 
особенным. С Дацюком и Ковальчуком.  

перейти к статье 

До Олимпиады - два месяца. Рвать всех нужно уже в Москве (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Сегодня в Москве стартует Кубок Первого канала - последняя проверка перед 
Играми Ковальчук и Дацюк против канадцев. 

перейти к статье 

Чего нам ждать от Евротура? (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Каждый год в середине декабря сборные России, Швеции, Чехии и Финляндии 
встречаются в рамках Кубка Первого канала.  

перейти к статье 

Дебют корейцев и возвращение канадцев: в Москве стартует этап 
хоккейного Евротура (Р-Спорт) 
Матчем между хоккейными сборными Канады и Южной Кореи в московском 
"Парке легенд" и вынесенной встречей команд Чехии и Финляндии в Праге 
открывается Кубок Первого канала. Турнир в России станет для его европейских 
участников последним смотром сил перед февральской Олимпиадой в 
Пхенчхане. 

перейти к статье 

Бурк: канадцы настроены не просто просмотреть хоккеистов на КПК, но и 
выиграть турнир (Р-Спорт) 
Сборная Канады по хоккею на Кубке Первого канала настроена не просто 
просмотреть кандидатов в сборную, но и выиграть российский этап Евротура, 
заявил агентству "Р-Спорт" генеральный менеджер канадской команды Шон 
Бурк. 

перейти к статье 

Далтон: даже без флага все будут знать, какую страну представляют 
спортсмены (Р-Спорт) 
Все в Южной Корее рады, что российские хоккеисты смогут сыграть на 
Олимпиаде в Пхенчхане, а с флагом или без - все итак будут знать, какую страну 
представляют игроки, заявил агентству "Р-Спорт" голкипер сборной Южной 



 

 

Кореи Мэтт Далтон, известный в России по выступлениям за подмосковный 
"Витязь" и нижнекамский "Нефтехимик". 

перейти к статье 

Контиола будет капитаном Финляндии на КПК, Охтамаа и Коскиранта - 
ассистенты (Чемпионат.com) 
Сборная Финляндии определилась с капитаном национальной команды и его 
ассистентами. 

перейти к статье 

КХЛ и Олимпиада 
 

Аркадий Ротенберг: "Сборная России по хоккею поедет на Олимпиаду-
2018" (Известия (iz.ru)) 
Российские хоккеисты примут участие в Олимпийских играх в Пхенчхане в 2018 
году несмотря на то, что будут вынуждены выступать под нейтральным флагом.  

перейти к статье 

В Пхенчхан - едем (Известия) 
Олимпийское собрание единогласно одобрило участие наших спортсменов в 
Играх-2018 

перейти к статье 

ФХР: МОК, WADA и IIHF не имеют претензий к мужской сборной России 
(ТАСС) 
Во вторник МОК пожизненно отстранил шестерых российских хоккеисток от 
участия в Олимпиадах за нарушение антидопинговых правил на Играх 2014 года 
в Сочи 

перейти к статье 

Заявление ФХР относительно решения МОК по дисквалификации игроков 
женской сборной (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Федерация хоккея России ознакомилась с решениями Дисциплинарной комиссии 
Международного олимпийского комитета в отношении 7 хоккеисток 
национальной сборной России.  

перейти к статье 

Колобков: решение МОК по хоккеисткам ожидаемое, но мы продолжим 
бороться (Р-Спорт) 
Международный олимпийский комитет (МОК) принял "ожидаемое" решение о 
пожизненном отстранении от участия в Олимпийских играх шести российских 
хоккеисток, но российская сторона продолжит отстаивать права спортсменов, 
заявил министр спорта РФ Павел Колобков. 

перейти к статье 

Тренер: отстранение хоккеисток "Агидели" от ОИ станет большой потерей 
для сборной России (ТАСС) 
Во вторник МОК обнародовал решение об отстранении шести российских 
хоккеисток, выступавших на Олимпиаде в Сочи, из-за нарушения 
антидопинговых правил 

перейти к статье 



 

 

Комиссия МОК пожизненно отстранила шестерых хоккеисток сборной 
России от Олимпийских игр (ТАСС) 
Результат женской сборной России по хоккею, показанный на Играх-2014 в Сочи, 
был аннулирован 

перейти к статье 

Шесть хоккеисток отстранены от ОИ. Женщины не едут в Пхенчхан? 
(Чемпионат.com) 
Результаты женской хоккейной сборной России в Сочи аннулированы. 

перейти к статье 

Российских хоккеисток наказали за Сочи. Теперь женская сборная не 
поедет в Пхенчхан? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Сегодня МОК обьявил о том, что шесть игроков женской сборной России, 
выступавших на Олимпиаде в Сочи, дисквалифированы за нарушение 
антидопинговых правил  

перейти к статье 

Хоккеистка Шохина рада, что ее не отстранили, но переживает за сборную 
(Р-Спорт) 
Российская хоккеистка Анна Шохина, с которой комиссия Международного 
олимпийского комитета (МОК) под руководством Дениса Освальда сняла 
обвинения в нарушении антидопинговых правил на Олимпийских играх в Сочи, 
заявила агентству "Р-Спорт", что переживает за своих подруг по сборной и за то, 
что национальную команду не допустят до Олимпиады в Пхенчхане. 

перейти к статье 

Хоккеистка Шибанова не согласна с решением МОК и подаст апелляцию в 
CAS (Р-Спорт) 
оккеистка Анна Шибанова, пожизненно отстраненная МОК от участия в 
Олимпиадах за нарушение антидопинговых правил на Играх в Сочи, заявила 
агентству "Р-Спорт", что не согласна с решением МОК и намерена подать 
апелляцию в Спортивный арбитражный суд (CAS). 

перейти к статье 

Совет IIHF обсудит последствия наказания МОК шести российских 
хоккеисток для сборной РФ (ТАСС) 
Во вторник МОК пожизненно отстранил шестерых российских хоккеисток от 
участия в Олимпиадах за нарушение антидопинговых правил на Играх 2014 года 
в Сочи 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: отсутствие флага и гимна РФ на ОИ - полный абсурд и 
несправедливость (Р-Спорт) 
Хоккеист сборной России Илья Ковальчук заявил, что отсутствие флага и гимна 
России на Олимпийских играх-2018 в Пхенчхане - полный абсурд и 
несправедливость, и что все это понимают. 

перейти к статье 

Дацюк: у спортсменов разные мнения с болельщиками по вопросу 
участия в Олимпиаде-2018 (Р-Спорт) 



 

 

Форвард сборной России по хоккею Павел Дацюк заявил, что у российских 
спортсменов разные мнения с некоторыми болельщиками по вопросу участия в 
зимних Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане. 

перейти к статье 

Все хоккеисты, кто поедут на ОИ, с радостью будут выступать за команду 
РФ - Капризов (Р-Спорт) 
Все российские хоккеисты, кто поедут на зимние Олимпийские игры 2018 года в 
Пхенчхан, с радостью будут выступать за российскую команду, заявил 
журналистам форвард сборной России и московского ЦСКА Кирилл Капризов. 

перейти к статье 

Единогласно за: олимпийское собрание поддержало участие спортсменов 
РФ в ОИ-2018 (Р-Спорт) 
Российские спортсмены должны участвовать в зимних Олимпийских играх 2018 
года под олимпийским флагом.  

перейти к статье 

Мы едем! Олимпийское собрание поддержало поездку наших 
спортсменов на Игры-2018 (Советский спорт) 
Вчера члены олимпийского сообщества России единогласно высказались в 
поддержку наших спортсменов и их решения выступить в Корее.  

перейти к статье 

Российская сторона обсудит с МОК вопросы по участию россиян в ОИ 15 
декабря - Жуков (Р-Спорт) 
Олимпийский комитет России (ОКР) получил письмо из Международного 
олимпийского комитета (МОК) о создании рабочей группы по вопросам участия 
спортсменов в зимних Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане, российская 
сторона обсудит эти вопросы в Лозанне 15 декабря, заявил глава ОКР Александр 
Жуков. 

перейти к статье 

Михаил Захаров: "Думаю, на Олимпиаду поедет сборная России. И это 
будет правильно" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Главный тренер "Юности" Михаил Захаров считает, что российская хоккейная 
сборная отправится на Олимпиаду в Пхенчхан. 

перейти к статье 

Андрей Николишин: "Не понимаю, как страна может ехать без гимна и 
флага" (Российский хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru)) 
Чемпион мира и бронзовый призер Олимпийских игр в составе сборной России 
Андрей Николишин в интервью RussianHockeyStyle.Ru высказал свое мнение о 
ситуации с олимпийской сборной России. 

перейти к статье 

Кирилл Сафронов: Любой протест или бойкот - слабость! (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Матчи выездной серии СКА мы обсудили с нашим постоянным экспертом, экс 
защитником армейской команды Кириллом Сафроновым. 

перейти к статье 



 

 

Малкин: Раньше все боялись СССР. Теперь мы дали слабину. А нужно 
защищать своих (Советский спорт) 
Корреспондент "Советского спорта" в Питтсбурге беседует с форвардом 
"Пингвинз" Евгением Малкиным. 

перейти к статье 

Сергей Светлов: Пока мы не видим прежнего Шипачева Последние 
события в российском хоккее глазами олимпийского чемпиона - 1988 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Сборная России примет участие в Олимпийских играх 2018 года под 
нейтральным флагом и готовится сыграть на Кубке Первогоканала.  

перейти к статье 

Ларионов: Почему мы все время ищем врагов? Сделали ошибку с 
допингом - признайте (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" взял интервью у легендарного Игоря 
Ларионова, поговорив с ним о бизнесе и спорте.  

перейти к статье 

"Олимпиада лучше Кубка мира!". Каспарайтис - о неделе в НХЛ и ОИ 
(Чемпионат.com) 
В НХЛ вероятен локаут, а россиян на ОИ-2018 могут встретить как героев. 

перейти к статье 

"Армия" без флага, но с шансами на победу (Новая газета) 
Олимпийская сборная России, составленная из двух армейских клубов, начинает 
поход в Пхенчхан из Москвы 

перейти к статье 

Остаемся, чтобы жить. Нам важно выступить на Олимпиаде 
(Sports.ru/tribuna) 
Буря с громом и молниями, которую ждали после жестких решений МОК по 
российским спортсменам, чудесным образом прошла мимо. 

перейти к статье 

Собрание дает "добро": российские спортсмены едут на Олимпиаду (Р-
Спорт) 
Олимпийское собрание во вторник единогласно приняло решение поддержать 
заявление российских спортсменов, претендующих на участие в зимних 
Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане.  

перейти к статье 

Российские спортсмены получили добро от ОКР на участие в 
Олимпийских играх 2018 года (ТАСС) 
5 декабря исполком МОК вынес решение о приостановлении членства ОКР в 
организации, что не позволяет сборной РФ выступить на Олимпийских играх 
2018 года под национальным флагом 

перейти к статье 

Единогласный Пхенчхан и деньги за патриотизм. Что было на 
олимпийском собрании (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийское собрание приняло решение: впервые в истории наши будут 
выступать на Играх в статусе "Олимпийских спортсменов из России".  



 

 

перейти к статье 

"Хорошо, что разрешили хотя бы так поехать" (Газета.Ru) 
Кремль поддержал решение Олимпийского собрания об участии в Играх-2018 

перейти к статье 

"Нужно ехать в Пхенчхан и доказывать": Олимпийское собрание 
разрешило российским спортсменам участвовать в ОИ-2018 (Russia Today 
(russian.rt.com)) 
Олимпийское собрание разрешило российским спортсменам принять участие в 
Играх 2018 года. Министр спорта Павел Колобков обещал оказать всестороннюю 
поддержку членам сборной России, а глава ОКР Александр Жуков пояснил, 
сколько атлетов смогут выступить в Южной Корее.  

перейти к статье 

Чем хуже, тем лучше. С каким настроем поедут наши на Олимпиаду в 
Пхенчхан (Национальная Служба Новостей (nsn.fm)) 
НСН побеседовал с членами олимпийской сборной РФ, психологами, юристами, 
политиками и экспертами о том, как лучше подготовиться к Играм, несмотря на 
давление МОК.  

перейти к статье 

Когда Россия достигла "дна" унижения (InoСМИ (inosmi.ru)) 
Это не более чем унижение, которое чувствует заносчивый подросток, 
получивший пощечину.  

перейти к статье 

Олимпийская мечта или массовое предательство? (Sports.ru/tribuna) 
Самый удивительный абсурд - это когда в простейшей ситуации люди начинают 
пытаться найти третий выход из двух предложенных.  

перейти к статье 

Олимпиада: с мечом или на моче? (Собеседник) 
На прошлой неделе страна разделилась на два лагеря. Одни призывали 
признать решение МОК и согласиться на участие в Олимпиаде без 
национальных флага и гимна, другие предлагали не унижаться и остаться дома. 

перейти к статье 

"Мы едем не под каким-то флагом, а флагом МОК!": как решился 
"олимпийский вопрос" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
В кулуарах комиссия спортсменов ОКР ворчали, что Родченков и Ко 
"существовали не в безвоздушном пространстве" 

перейти к статье 

Нейтральное решение: Не МОК с Россией по-другому? (Аргументы и 
Факты) 
Вот такая ОлимпиВАДА. 

перейти к статье 

А. Невзоров: "Пусть Россию еще раз прилюдно унизят в Корее. Видимо, 
понравилось" (Свободная пресса (svpressa.ru)) 
Наши спортсмены приняли подачку МОК 

перейти к статье 



 

 

Зимние Игры попадут в телевизор (Коммерсантъ. Новости Online) 
"Первый канал" планирует трансляции соревнований с участием спортсменов из 
России  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Почему КХЛ крайне необходима собственная компьютерная игра (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" приводит ряд аргументов в пользу того, 
что Континентальной хоккейной лиге необходимо создать собственный 
спортивный симулятор, а не простое flash-приложение. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Сокращать КХЛ очень тяжело, но необходимо" 
(Russia-hockey.ru) 
Позади две трети регулярного чемпионата КХЛ - впереди недельные Евротур-
каникулы. Ответ на один из главных вопросов сезона - о возможном сокращении 
Лиги - для Russia-Hockey.ru дает двукратный олимпийский чемпион, один из 
самых авторитетных экспертов страны.  

перейти к статье 

Девушки из "Торпедо" выиграли голосование за самую красивую группу 
поддержки КХЛ (Чемпионат.com) 
12 декабря завершился финал голосования за самую красивую группу 
поддержки в КХЛ.  

перейти к статье 

Стали известны подробности матча рижского и минского "Динамо" под 
открытым небом (Чемпионат.com) 
Рижское "Динамо" представило логотип матча на открытом воздухе, который 
состоится 20 января в столице Латвии.  

перейти к статье 

Юрис Савицкис: "Окупить матч на открытом воздухе невозможно" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Председатель совета директоров рижского "Динамо" Юрис Савицкис рассказал 
о втором в истории КХЛ матче на открытом воздухе.  

перейти к статье 

Савицкис: матч КХЛ на отрытом воздухе в Риге соберет аншлаг (ТАСС) 
Встреча пройдет 20 января 2018 года в Риге на катке спортивного комплекса, 
который будет оборудован трибунами на 8,5 тыс. мест 

перейти к статье 

Рижское и минское "Динамо" 20 января проведут матч на открытом 
воздухе, цена билета - 10 евро (Tribuna (by.tribuna.com)) 
20 января рижское и минское "Динамо" проведут матч под открытым небом. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 



 

 

Главный судья КХЛ: нарушений стало меньше, люди дорожат друг другом 
(Чемпионат.com) 
Главный судья КХЛ Алексей Анисимов поделился впечатлениями от встречи с 
хоккейными комментаторами. 

перейти к статье 

СДК 
 

Защитник "Витязя" Епишин дисквалифицирован на один матч 
(Чемпионат.com) 
Защитник подмосковного "Витязя" Михаил Епишин дисквалифицирован на одну 
игру, информирует официальный сайт лиги. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Китов - главный тренер "Кузнецких Медведей" (Sport-42.ru) 
В тренерском штабе молодежной команды Новокузнецка произошли изменения. 

перейти к статье 

Владислав Нурек: "Хочу сыграть на юниорском чемпионате мира" 
(Sports.kz) 
Вратарь "Алтая" Владислав Нурек о дебюте в МХЛ, целях на сезон и об 
особенностях вратарского ремесла.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Над Скабелкой нависла тень Титова? Рейтинг тренеров в КХЛ. Восток 
(Чемпионат.com) 
А Евгений Корешков из героя Казахстана может превратиться в ритуальную 
жертву. 

перейти к статье 

Сезон отставок закрыт? Рейтинг тренеров КХЛ. Запад (Чемпионат.com) 
Смысл что-то менять есть в "Витязе" и минском "Динамо", но Белов и Дуайер 
продолжают работу. 

перейти к статье 

Возвращение к возвращению. Еще раз о Зарипове (Советский спорт) 
Вернувшийся в "Ак Барс" Данис Зарипов во втором матче за новую старую 
команду открыл личный голевой счет. 

перейти к статье 

"Красиво делаешь, Данис!": "Ак Барс" уходит на перерыв лидером 
Востока (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Данис Зарипов вернулся по-настоящему и получил проблемы с.. коньками 

перейти к статье 

Бен Скривенс: "Хотим выиграть для Уфы Кубок. Это все, на чем я 
сосредоточен" (Sports.ru) 



 

 

Голкипер "Салавата Юлаева" Бен Скривенс поделился впечатлениями от 
первого сезона в уфимском клубе.  

перейти к статье 

Пора ли паниковать, или как "Барыс" за месяц упал с первого на восьмое 
место на "Востоке" (Vesti.kz) 
В десяти последних играх казахстанцы набрали три очка. 

перейти к статье 

Сергей Кружков: Непонятно, что Дуайер делает такого, чего не смог бы 
любой другой наш наставник (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист Сергей Кружков считает, что минское "Динамо" не может занести 
себе в актив нынешний сезон в КХЛ. 

перейти к статье 

Что даст "Динамо" сборной Беларуси? (Спортивная панорама 
(sportpanorama.by)) 
Слава Богу, в понедельник, который является традиционным игровым днем 
недели для хоккеистов минского "Динамо" в регулярном чемпионате КХЛ, 
"зубры" прервали затянувшуюся пораженческую серию, сумев на домашнем 
льду сломить сопротивление "Слована".  
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"Трактор" получил средства на переподписание контрактов с 6 
воспитанниками клуба (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Трактора" Евгений Губарев сообщил, что клуб 
планирует переподписать контракты с молодыми хоккеистами системы клуба, 
которые активно привлекаются в основную команду и находятся в расширенном 
составе молодежной сборной России. 

перейти к статье 

Белая полоса "Трактора" (Allhockey.ru/forum/blog) 
Двенадцать матчей, семь побед, двадцать очков, три шатаута и крепкие позиции 
в топ-8 востока. 

перейти к статье 

Пять причин любить череповецкую "Северсталь" (Sports.ru/tribuna) 
По окончании этого сезона покинут КХЛ на основе внутреннего рейтинга, на 
который влияют спортивный результат, посещаемость, интерес болельщиков и 
т.д. 

перейти к статье 

Обзор дня: Почему в чемпионате КХЛ не приходится ждать интриг? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
С чем же уходит КХЛ на очередной перерыв? Интриг не так уж много, и они 
локальные. СКА давно в плей-офф, вряд ли упустит первое место в конференции 
и, если все так и будет идти, то и Кубок Гагарина.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
Словенский форвард Рок Тичар перешел в ХК "Сибирь" (Р-Спорт) 



 

 

Новосибирская "Сибирь" подписала односторонний контракт до конца сезона со 
словенским нападающим Роком Тичаром. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Александр Самонов: Лет в 18 понял, чего хочу и куда стремлюсь. А 
раньше мог и тренировку прогулять (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Новый рекорд ВХЛ по количеству "сухих" матчей установил голкипер "Динамо 
Санкт-Петербург" Александр Самонов.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Мировой Кубок вызова. Швейцария - Россия U18 - 2:3 (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
Юниорская сборная России U18 (игроки до 18 лет) со счетом 3:2 одолела 
команду Швейцарии в заключительном матче группового этапа Мирового Кубка 
вызова, тем самым обеспечив себе место в полуфинале турнира.  

перейти к статье 

Разное 
 

Жителям Челябинской области предложили выбрать талисман ЧМ по 
хоккею среди юниоров (Znak.com) 
В Челябинской области началось открытое голосование за лучший талисман 
чемпионата мира по хоккею среди юниоров, который пройдет в регионе с 19 по 
29 апреля 2018 года.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Кубок Первого Канала 
 

В бой идут армейцы. Превью Кубка Первого канала (Советский спорт, 
Москва, 12 декабря 2017) 
Сборная России первый матч на турнире проведет в четверг. Ее главный тренер 
Олег Знарок сделал ставку на проверенных бойцов.  
Надоело Знарку получать изрядную порцию критики после московских этапов 
Евротура. Два года назад в Парке легенд только-только презентованная 
"Красная машина новой сборки" так и не завелась, заняв впервые в истории 
турнира последнее место. В прошлом сезоне шведы испортили 70-летний 
юбилей отечественного хоккея, а их плохой парень Линус Умарк публично об 
этом заявил. Знарок так же публично обещал за эти слова "оторвать ему голову". 
На ЧМ-2017 в Кельне не совсем получилось - на старте россияне победили 
будущих чемпионов мира только по буллитам. Верим, что завтра поквитаемся с 
"Тре Крунур" и Умарком по полной программе.  
Состав сборной России на Кубок Первого канала: 15 игроков СКА, 10 - ЦСКА. 
Жесть!  
Сейчас в крайне неспокойной международной обстановке важно сохранять 
душевное равновесие. Лишняя нервотрепка и негатив Знарку и Ко не нужны. 
Поэтому кровь из носу нужна победа на домашнем турнире, который в этом году 
празднует 50-летний юбилей. Вот почему тренерский штаб сделал ставку на 
проверенных бойцов из СКА и ЦСКА, разбавив армейский костяк только двумя 
"чужаками" - опытным вратарем Кошечкиным из "Магнитки" и защитником из 
Ярославля Любушкиным. 
Так что не удивляйтесь отсутствию в составе Ткачева из Казани и приглашению 
"Волшебника" Дацюка, успевшего провести в ноябре и первой декаде декабря 
всего один матч чемпионата. Пусть "барс" Ткачев покажет лидерские качества в 
олимпийской сборной на турнире в Норвегии. Тогда и путевку в Пхенчхан у него 
никто не отберет. 
А Кошечкина, бессменно играющего за "Магнитку", необходимо проверить в 
серьезном деле. Ведь в последний раз его приглашали в сборную на Кубок 
Карьяла-2014. Поэтому не станем удивляться, если тренеры на Кубке Первого 
канала дадут сыграть по матчу каждому из трех вратарей. 
Гвоздем турнирной программы по праву считают матч Россия - Канада, который 
состоится в субботу 16 декабря. Его уже вовсю раскручивает Первый канал, 
преподнося как генеральную репетицию олимпийского финала. 
Ровно 30 лет назад на Призе "Известий" Красная машина сенсационно уступила 
"Кленовым листьям" 2:3, которые вышли победителями юбилейного турнира. 
Дело тоже было в субботу, а ворота канадцев защищал гренадер Шон Бурк, ныне 
генеральный менеджер олимпийской сборной. Интересный, скажу вам, 
персонаж. Низко летящую между щитков шайбу останавливал ловушкой, 
согнувшись в три погибели. Всем канонам вратарской школы наперекор. 
А нашу команду вратарь Виталий Самойлов, кстати, одноклубник Знарка по 
рижскому "Динамо", не выручил. Впрочем, та осечка сплотила советскую 
сборную, и в олимпийском Калгари она взяла у Бурка сотоварищи более чем 
убедительный реванш - 5:0 и досрочно завоевала золото. 
Канадцы очень гордились победой на Призе "Известий"-1987, не уставали 
напоминать об этом перед каждым контрольным матчем. Согласится ли Знарок 
на тот сценарий 30-летней давности с олимпийским хэппи-эндом? Что-то не 



 

 

верится. Наш болельщик заждался побед от сборной России на домашнем 
турнире.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1017674-v-boj-idut-armejcy-prevju-kubka-
pervogo-kanala 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук и Дацюк против канадцев. Что надо знать о Кубке Первого 
канала-2017 (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2017) 
"СЭ" рассказывает о том, почему нынешний московский турнир будет 
особенным. С Дацюком и Ковальчуком. На Кубке Первого канала сыграет 
олимпийский состав? 
НАСКОЛЬКО ИНТЕРЕСЕН БУДЕТ НОВЫЙ ФОРМАТ?  
Впервые с 2002 года в российском этапе Евротура будут участвовать больше 
четырех сборных. В начале нулевых классическую четверку Россия - Чехия - 
Швеция - Финляндия разбавили словаками. Сейчас новых команд сразу две - 
канадцы и корейцы. 
Идеальным форматом для такого количества участников казалась разбивка на 
две группы по три сборных и коротенький плей-офф. Увы, зрелищность была 
принесена в жертву большому Евротуру, где нужно считать очки, чтобы выявить 
победителя сезона. 
Теперь формат Кубка Первого канала повторяет схему по которой разыгрывался 
Кубок "Карьяла:" все шесть команд объединены в одну группу, но каждый с 
каждым не сыграет - участники проведут только по три матча. К примеру, сборная 
России встретится со шведами, канадцами и финнами, а вот с Кореей и Чехией 
у нас матчей не будет. 
КАК СЫГРАЕТ ПОЧТИ ОЛИМПИЙСКАЯ СБОРНАЯ РОССИИ?  
На домашний этап Евротура сборная России всегда собирает максимально 
звездный состав. Так вышло и сейчас: Дацюк и Ковальчук , Шипачев и Гусев , 
Войнов и Белов , Капризов и Ничушкин . Все самые заметные россияне из КХЛ 
сыграют в Москве. Можно было бы удивиться отсутствию Сергея Мозякина , но 
он травмирован - осталось неизвестным, попал бы он в список Знарка в случае 
отсутствия проблем со здоровьем. 
Можно не сомневаться, что на Кубке Первого канала сыграет почти олимпийская 
сборная России. "Почти" - потому что за пару месяцев до Пхенчхана кто-то может 
получить травму или потерять форму. А если форс-мажоров удастся избежать, 
то именно эти люди и поедут в Корею. 
ЧТО ПОКАЖУТ 56 ЧЕЛОВЕК ИЗ КХЛ?  
Если внимательно изучить составы сборных Чехии, Швеции, Финляндии и 
Канады, станет понятно, почему все ведущие национальные федерации так 
напряглись после появления слухов о том, что при определенных условиях КХЛ 
может не отпустить игроков на Олимпиаду. В заявках четырех сборных на Кубок 
Первого канала значится 56 игроков из нашей лиги - и это далеко не 
окончательный список. Чехи к своему и без того приличному легиону из России 
могут добавить братьев Коваржей. Финны приберегли молодое дарование Эли 
Толванена для молодежного ЧМ, однако в Пхенчхан форвард "Йокерита" скорее 
всего поедет. Есть шанс сыграть на Олимпиаде и у форварда "Магнитки" Оскара 
Осалы . Шведский рулевой Рикард Гренборг упорно не хочет замечать одного из 
лучших хоккеистов КХЛ по показателю "плюс/минус" Давида Рундблада , но за 
армейца отдувается его одноклубник Патрик Херсли . 
ЧТО ЭТО ЗА СБОРНАЯ КАНАДЫ?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1017674-v-boj-idut-armejcy-prevju-kubka-pervogo-kanala
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1017674-v-boj-idut-armejcy-prevju-kubka-pervogo-kanala


 

 

Три европейские сборные мы постоянно видим в матчах Евротура и 
представляем, на что они способны. Что представляет из себя Канада, 
полностью составленная из хоккеистов, играющих в КХЛ (18 человек), шведской 
(3 человека), швейцарской (2 человека) и немецкой (1 человек) лигах, толком не 
знает даже Уилли Дежарден. 
С августа эта команда гастролирует по Европе. "Кленовые листья" начали с 
побед над ХК "Сочи" , и "Магниткой" на Sochi Hockey Open, но проиграли там 
олимпийской (по факту - наполовину второй) сборной России. На турнире имени 
Пучкова канадцы разгромили тот же "Сочи" и "СКА-Неву", но всухую уступили 
главной команде петербургских армейцев. На Кубке "Карьяла" результат 
получился еще скромнее - одна победа над Швейцарией при поражениях от 
шведов и финнов. 
Кажется, ничего сверхъестественного в команде Дежардена нет - она 
существенно уступает даже тому колективу, который взял серебро на последнем 
ЧМ, а уж об оптимальном составе "Кленовых листьев" образца Кубка мира-2016 
и говорить не приходится. Тем не менее, даже при встрече с такой Канадой 
лучше не расслабляться - у Криса Ли , Мэта Робинсона , Войтека Вольски и 
Брэндона Козуна хватит сил и мотивации, чтобы наказать любого соперника. 
ЧЕМ УДИВЯТ ХОЗЯЕВА ОЛИМПИАДЫ?  
Даже в сборной Кореи есть один хоккеист в опытом игры в КХЛ. Вратарь Мэтт 
Далтон выступал за "Витязь" и "Нефтехимик" , а летом 2014-го решил 
перебраться на Дальний Восток, где ему оперативно сделали корейское 
гражданство и заиграли за национальную команду. Во многом благодаря 
Далтону сборная его новой родины сумела пробиться в высший дивизион 
чемпионата мира по хоккею. В апреле этого года корейцы обыграли Казахстан, 
Венгрию, Украину и Польшу и финишировали вторыми в своем дивизионе. 
Следующей весной они впервые в истории сыграют против элитных хоккейных 
сборных на чемпионате мира. 
Помимо Далтона в составе команды Джима Пека есть еще несколько 
натурализованных североамериканцев: Алекс Плант, Брайан Янг, Эрик Реган, 
Майкл Свифт, Майкл Тествьюд и Брок Радунске. Самый интересный в этом 
списке - Алекс Плант, который пытался пробиться в основу "Эдмонтона" , а 
сейчас цементирует оборонительные порядки сборной Кореи. На ЧМ-2017 в 
дивизионе I он вошел в символическую сборную. 
Вряд ли эта сборная Кореи сможет выиграть хотя бы один матч на Кубке Первого 
канала, но посмотреть на будущих хозяев Олимпиады будет интересно. 
КТО ЛУЧШЕ ВСЕХ ГОТОВ К ОЛИМПИАДЕ?  
Почти для всех сборных Кубок Первого канала - последняя масштабная 
репетиция перед Играми в Пхенчхане. Да, канадцы еще успеют поиграть на 
Кубке Шпенглера, но в Москве соперники у них будут гораздо серьезнее, чем в 
Давосе. Именно по итогам российского этапа Евротура мы будем делать выводы 
о том, насколько готовы сборные к Олимпиаде. 
Четыре года назад после провала на Кубке Первого канала в Сочи Зинэтула 
Билялетдинов принял решение сократить до минимума числа игроков из КХЛ в 
сборной России. Сейчас у Олега Знарка нет возможности выбирать игроков по 
обе стороны Атлантики, но результаты московских матчей все равно могут 
оказать глобальное влияние на ход подготовки к Олимпиаде. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/kovalchuk-i-dacyuk-protiv-
kanadcev-chto-nado-znat-o-kubke-pervogo-kanala-2017-1347906/ 

К заголовкам сообщений 
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До Олимпиады - два месяца. Рвать всех нужно уже в Москве (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 декабря 2017) 
Сегодня в Москве стартует Кубок Первого канала - последняя проверка перед 
Играми Ковальчук и Дацюк против канадцев. Что надо знать о Кубке Первого 
канала-2017 
Побеждать на домашнем турнире - священная обязанность для любой сборной, 
участвующей в Евротуре. Хозяева всегда стараются собрать сильнейший состав, 
чтобы на глазах родной публики доказать величие собственной школы хоккея и 
поднять значимость самого вида спорта в стране.  
Предстоящий Кубок Первого канала важен вдвойне, поскольку является 
последней проверкой сил перед Олимпиадой. Тренеры и функционеры могут 
сколько угодно говорить о том, что у этих матчей статус остается товарищеским. 
Но если ты у себя дома в ситуации, когда надо побеждать здесь и сейчас, 
поплывешь и начнешь ошибаться, что приведет к проигрышу, то это как минимум 
останется в памяти. Как максимум - поставит под вопрос твои шансы на поездку 
в Корею.  
Скандальная и местами унизительная для нашей страны история с допуском 
сборной России в Пхенчхан исключительно под олимпийским флагом будет 
незримо витать над любым отечественным олимпийцем до конца Игр. В такой 
ситуации нельзя позволить себе малейшего отсутствия настроя, не говоря уже о 
том, что можно делить матчи на важные и проходные. Назло всем россияне 
обязаны быть сильнее во всем. Какая еще нужна мотивация нашим хоккеистам, 
чтобы разорвать соперников на куски уже сейчас в Москве?  
 Олег Знарок наверняка что-то скажет в оправдание своего выбора кандидатов 
на турнир, возможно, даже убедительное. Хотя понять, на основании каких 
заслуг на Кубок Первого канала в состав сборной России попадают игроки из 
третьей пары защитников и четвертого звена, пусть и представляющие 
действующего обладателя Кубка Гагарина, невозможно. С Дацюком и 
Ковальчуком. На Кубке Первого канала сыграет олимпийский состав? 
Для рядового болельщика эта команда, за исключением пары человек, 
составленная только из хоккеистов СКА и ЦСКА, станет по-настоящему своей 
только в случае убедительной победы в Пхенчхане. Первый шаг в этом 
направлении надо сделать до конца нынешней недели. Соперники у сборной 
России подобраны самые опасные - Канада , Швеция , Финляндия . Это очень 
здорово! Все они будут всерьез претендовать на золотые медали Олимпиады и 
в Москву везут составы, максимально приближенные к оптимальным. Любой 
матч на Кубке Первого канала становится важным, что обещает интригу и 
зрелище.  
Наконец, еще один момент, о котором многие дипломатично предпочитают 
умалчивать. Россия является фаворитом Пхенчхана, если отталкиваться только 
от силы составов, не считая моральной и прочих мотивационных составляющих. 
Такого шанса взять золото в обозримом будущем может и не быть, ведь НХЛ 
вполне может передумать, найти общий язык с МОК и появиться в Пекине-2022. 
Хоккей всегда находился в привилегированном положении на Олимпиаде при 
всем уважении к спортсменам, представляющим лыжи, коньки или биатлон. 
Разве что фигурное катание находится где-то поблизости. До конца Игр в Корее 
сборная России по хоккею станет нашей командой номер один, за которой будут 
больше всего следить на родине. Так что подвести всю страну Олег Знарок и его 
игроки не имеют права уже в настоящий момент, начиная с Кубка Первого 
канала.  
Коэффициенты Winline на матчи Кубка Первого канала здесь. 



 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/do-olimpiady-dva-mesyaca-rvat-
vseh-nuzhno-uzhe-v-moskve-1347941/ 

К заголовкам сообщений 

Чего нам ждать от Евротура? (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 декабря 
2017) 
Каждый год в середине декабря сборные России, Швеции, Чехии и Финляндии 
встречаются в рамках Кубка Первого канала. Вроде бы, зрелище постепенно 
приедается, хотя аншлаги в Парке Легенд говорят обратное. Но в этот раз 
скучать точно не придется: в рамках подготовки к Пхенчхану-2018 к составу 
участников примкнули сборные Канады и Южной Кореи. Кленовые сыграют на 
"Кубке Снеговика" впервые с 1996-го, когда турнир носил имя "Приз Известий". 
Давненько Евротур не получал такую встряску. 
СКА + ЦСКА = сборная России 
Если кто-то из болельщиков сборной России рассчитывал увидеть разнообразие 
в составе и неожиданные тренерские ходы, то их ждало разочарование. 25 из 27 
игроков этой команды выступают за СКА и ЦСКА. Что-то аналогичное сложно 
припомнить даже во времена СССР. Лишь Василий Кошечкин и Илья Любушкин 
разбавят армейскую гегемонию - и то далеко не факт, что голкипер "Магнитки" 
попадет в заявку во всех трех матчах. В целом ничего удивительного в таком 
решении нет: домашний этап Евротура - генеральная репетиция перед 
Олимпиадой, и если проверять итоги эксперимента с базовыми клубами, то 
сейчас - самое время. Да и по сравнению с Кубком Карьяла изменений не очень 
много, и все они вполне ожидаемые. 
Появление Дацюка и Ковальчука анонсировалось Знарком еще в Финляндии. 
Восстановление Павла Валерьевича после операции на колене прошло по 
плану, и он готов вывести команду на лед. Из краткосрочной командировки в Лас-
Вегас прилетел Шипачев, набрал 15 (7+8) очков в 9 матчах и абсолютно по праву 
вернулся в сборную. Особенно этому будет рад Никита Гусев: прошлогодние 
наработки не забыты, а позицию Дадонова мог бы занять Кирилл Капризов. 
Вместо Никиты Трямкина и Василия Токранова были вызваны Егор Яковлев и 
выздоровевший Антон Белов. Нет травмированного Мозякина - еще минус один 
игрок из "остального мира". Зарипов хоть и отбыл дисквалификацию, но 
полноценно в сезон еще не вкатился, да и не факт, что МОК его допустит с 
учетом всех допинговых историй. На Маркова Знарок, похоже, совсем не 
рассчитывает. Так доминирование армейцев переросло в абсолютную 
гегемонию. Будет ли такая команда интересна болельщикам остальных клубов? 
Кого действительно не хватает - это Павла Красковского и Владимира Ткачева. 
Первый на Кубке Карьяла образовал супертрио с Михаилом Григоренко и 
Сергеем Калининым. Звено получилось благодаря стечению целого ряда 
неожиданных обстоятельств и в итоге уничтожило Швейцарию и Чехию. 
Возможно, отсутствие Красковского обусловлено тем, что забивали все-таки 
Григоренко с Калининым, а Павел вообще изначально был 13-м нападающим, и 
тот же Широков по оценке тренеров на его месте сыграет не хуже. 
Сборная Канады из КХЛ  
Вывеска Россия - Канада при любых раскладах притягивает внимание аудитории 
сильнее, чем матчи с Финляндией и Швецией. Хотя этот состав кленовых не идет 
ни в какое сравнение даже с тем, что прилетал в Россию в 2016-м. Про Кубок 
мира и предыдущие Олимпиады речи вообще нет. Основу канадской сборной 
составили хорошо знакомые нам игроки: Мэтт Эллисон, Максим Тальбо, Роб 
Клинкхаммер, Мэт Робинсон, Бен Скривенс и другие. Всего в команде Уилли 
Дежардена будет 19 представителей КХЛ, и едва ли они чем-то удивят более 
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сыгранных российских игроков. Впрочем, самое вкусное они наверняка 
приберегут до февраля. Сейчас же их главная задача - тренировка в условиях, 
максимально приближенных к боевым. В ноябре коллектив был сыроватый, но 
более-менее боевой, о чем свидетельствуют 0:2 и 3:4 с "Тре Крунур" и "Суоми". 
Интересно посмотреть, насколько он вырос. Пока же у Олега Знарка есть 
прекрасный шанс одержать первую тренерскую победу над Канадой. А заодно и 
потешить самолюбие тех, кто не в курсе, каким составом играют родоначальники 
хоккея. 
Знакомые все лица 
Российский этап Евротура станет своеобразным турниром звезд КХЛ 13 финнов, 
13 чехов и 12 шведов представляют нашу лигу. Имена все те же: Микко Коскинен, 
Антти Пильстрем, Теэму Хартикайнен, Стаффан Кронвалль, Линус Умарк, Павел 
Францоуз, Якуб Накладал и прочие любимцы болельщиков российских команд. 
Не будет финской звездочки Ээли Толванена - он отправился в "молодежку" 
готовиться к чемпионату мира в Баффало, где "Суоми" должны пошуметь. 
Традиционно наименее зависимы от КХЛ шведы, чьи лидеры Дик Аксельссон, 
Оскар Меллер, Пер Линдхольм и Юаким Линдстрем выступают за "Ферьестад" и 
"Шеллефтео". С чехами в этот раз матча не будет - его заменил поединок с 
Канадой. 
Корея в Евротуре? Так бывает 
 Хоккей. Евротур. Кубок Первого канала. Канада - Южная Корея  
При всем уважении к корейскому хоккею, рассматривать эту команду в роли 
серьезного претендента на Кубок Первого канала нельзя. У корейцев будут те же 
соперники, что и у России, только в другой последовательности. Но объединяет 
их не только это: вся сборная представлена лишь тремя клубами Азиатской лиги: 
"Хай 1", "Анян Халла" и "Дэмен Киллер Уэйлс". В отличие от биатлонной 
команды, процент приглашенных иностранцев здесь ниже - их лишь семеро. Из 
известных российским болельщикам только вратарь Мэтт Далтон, который 
выступал за "Витязь" и "Нефтехимик". Не проиграть все три матча корейцам 
помогут только сыгранность и дисциплина. А есть ли они у хозяев будущей 
Олимпиады - увидим.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI808630_Chego_nam_zhdat_ot_Jevrotura 

К заголовкам сообщений 

Дебют корейцев и возвращение канадцев: в Москве стартует этап 
хоккейного Евротура (Р-Спорт, Москва, 13 декабря 2017) 
Матчем между хоккейными сборными Канады и Южной Кореи в московском 
"Парке легенд" и вынесенной встречей команд Чехии и Финляндии в Праге 
открывается Кубок Первого канала. Турнир в России станет для его европейских 
участников последним смотром сил перед февральской Олимпиадой в 
Пхенчхане. 
Кубок Первого канала - второй этап Евротура в сезоне-2017/18 - пройдет с 13 по 
17 декабря. В третий раз подряд турнир пройдет в московском "Парке легенд". 
До этого российский этап Евротура два года проводился в ледовом дворце 
"Большой" в Сочи (ранее - только в Москве). 
Помимо традиционных участников - команд России, Финляндии, Швеции и Чехии 
- в этом сезоне в Евротуре вне зачета выступают сборные Канады, Южной Кореи 
и Швейцарии. Корейцы никогда прежде не играли на Кубке Первого канала, 
канадцы выступят на турнире в пятый раз, если учитывать историю турнира на 
призы газеты "Известия" (в 1987 году канадцы выиграли турнир, в 1986 и 1969 
году стали вторыми, в 1978 году - третьими). 
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"На этот раз в команде собраны игроки, которых мы уже хорошо знаем, так что 
на Кубке Первого канала мы настроены не просто просмотреть, оценить 
хоккеистов, но и выиграть турнир. Сейчас, пожалуй, в первый раз в этом сезоне 
мы собрали команду, которая действительно способна победить", - заявил 
агентству "Р-Спорт" генеральный менеджер канадцев Шон Бурк. 
Конец недопониманию  
Победителем первого этапа Евротура в прошлом месяце стали его хозяева - 
команда Финляндии. Россияне и шведы, набрав по шесть очков, поделили 
вторую строчку, канадцы стали четвертыми, чехи - пятыми, а последнее место, 
не набрав ни очка, заняла команда Швейцарии. 
Кубок Карьяла прошел на фоне непрекращающихся разговоров о возможном 
недопуске сборной России до участия в Олимпиаде-2018. Это, в свою очередь, 
могло бы повлечь за собой введение КХЛ запрета на участие в турнире всем 
игрокам лиги. После озвученного МОК 5 декабря решения, согласно которому 
российская команда может выступить на Играх под олимпийским флагом, 
хоккейному миру более не о чем волноваться. 
Знакомые все лица  
Двадцать пять из двадцати семи игроков, вызванных главным тренером сборной 
России Олегом Знарком на Кубок Первого канала, представляют два клуба: СКА 
(Санкт-Петербург) и московский ЦСКА. Единственные хоккеисты из других 
команд - это вратарь Василий Кошечкин ("Металлург") и защитник Илья 
Любушкин ("Локомотив"). Особое внимание привлекают вернувшийся в ноябре 
из НХЛ форвард СКА Вадим Шипачев и его одноклубники Илья Ковальчук, Павел 
Дацюк, пропустившие Кубок Карьяла.  
Российские болельщики помимо хоккеистов своей сборной увидят в матчах 
Кубка Первого канала еще более пяти десятков знакомых лиц: чехи вызвали в 
сборную 13 игроков КХЛ, шведы - 12, финны - 13, канадцы - 19. Ворота сборной 
Южной Кореи защищает "натурализованный" канадский голкипер Мэтт Далтон, 
известный в России по игре за подмосковный "Витязь" и нижнекамский 
"Нефтехимик". 
"Первый в карьере матч против сборной Канады - это большое событие для 
меня, - заявил агентству "Р-Спорт" Далтон. - Понимаю, как это будет странно, 
даже безумно, у меня уже сейчас необычные чувства, их сложно описать 
словами. Но это важно - сыграть с канадцами перед матчем на Олимпиаде в 
феврале. Игра в Москве поможет мне избежать большого мандража в Пхенчхане 
и всего такого. Конечно, это больше часть тренировочного процесса, но мы 
должны показать себя с лучшей стороны. Тем более, мои родители в Канаде 
будут смотреть этот матч". 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171213/1129996043.html 

К заголовкам сообщений 

Бурк: канадцы настроены не просто просмотреть хоккеистов на КПК, но и 
выиграть турнир (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Сборная Канады по хоккею на Кубке Первого канала настроена не просто 
просмотреть кандидатов в сборную, но и выиграть российский этап Евротура, 
заявил агентству "Р-Спорт" генеральный менеджер канадской команды Шон 
Бурк. 
Сборная Канады примет участие в Кубке Первого канала, который пройдет в 
Москве с 13 по 17 декабря. 
"На этот раз в команде собраны игроки, которых мы уже хорошо знаем, так что 
на Кубке Первого канала мы настроены не просто просмотреть, оценить 
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хоккеистов, но и выиграть турнир. Сейчас, пожалуй, в первый раз в этом сезоне 
мы собрали команду, которая действительно способна победить", - сказал Бурк. 
"Нет, мы не переживали из-за всех этих разговоров, что КХЛ может не отпустить 
игроков. Поверьте, у нас хватало работы, у нас осталось всего два турнира, 
чтобы определиться с составом на Олимпиаду. Мы знали, что этот вопрос по 
игрокам КХЛ решится сам по себе, без нашего участия", - отметил собеседник 
агентства. 
Сборная Канады открывает Кубок Первого канала в среду матчем против 
команды Южной Кореи. "Если честно, не знаю игроков Южной Кореи, даже 
североамериканцев. Но хорошо знаю их главного тренера Джимми Пака, мы с 
ним играли в одной команде в молодости. Здорово, что в Москве мы сыграем с 
корейцами и чехами - командами из нашей группы на Олимпиаде в феврале", - 
добавил Бурк. 
"Жильбер Брюле из "Куньлуня" не сыграет в Москве из-за инфекции. Там ничего 
страшного, но помочь нам он не может. Пола Щехуру из "Трактора" мы не 
пригласили второй раз подряд, потому что считаем, что должны отсмотреть 
других игроков. Нет, на Кубке Шпенглера в конце декабря его тоже не будет, там 
будут играть хоккеисты из европейских лиг, не КХЛ", - заключил Бурк.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129990142.html 

Похожие сообщения (2): 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Далтон: даже без флага все будут знать, какую страну представляют 
спортсмены (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Все в Южной Корее рады, что российские хоккеисты смогут сыграть на 
Олимпиаде в Пхенчхане, а с флагом или без - все итак будут знать, какую страну 
представляют игроки, заявил агентству "Р-Спорт" голкипер сборной Южной 
Кореи Мэтт Далтон, известный в России по выступлениям за подмосковный 
"Витязь" и нижнекамский "Нефтехимик". 
Исполком МОК 5 декабря принял решение о том, что российские спортсмены 
смогут выступить на Играх-2018 в Пхенчхане, но под олимпийским флагом в 
статусе "спортсмены-олимпийцы из России". Во вторник олимпийское собрание 
поддержало намерение российских спортсменов принять условия МОК и ехать в 
Пхенчхан под олимпийским флагом. 
"Конечно, я переживал, что сборную России могут не допустить до Олимпиады. 
Все-таки я три сезона отыграл в России, и у меня остались самые лучшие 
воспоминания от этого времени. В Южной Корее все очень рады, что россияне 
выступят в Пхенчхане. С флагом или без - все равно все будут знать, какую 
страну представляют спортсмены. В Пхенчхане ждут возможности увидеть в игре 
Илью Ковальчука, Павла Дацюка, других российских звезд", - сказал Далтон. 
Сборная Южной Кореи примет участие в Кубке Первого канала, который пройдет 
в Москве с 13 по 17 декабря. Корейцы в среду откроют турнир матчем против 
сборной Канады. "Я впервые приехал в Москву с 2014 года, когда покинул КХЛ. 
Очень скучал, счастлив вернуться сюда. Завтра большой день для меня, я 
впервые сыграю против сборной Канады. Понимаю, как это будет странно, даже 
безумно, у меня уже сейчас необычные чувства, их сложно описать словами", - 
отметил хоккеист. 
"Но это важно, сыграть с канадцами перед матчем на Олимпиаде в феврале. 
Матч в Москве поможет мне избежать большого мандража в Пхенчхане и всего 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129990142.html
https://profi-news.ru/sport/20171212/617286/
http://newstes.ru/2017/12/12/burk-kanadcy-nastroeny-ne-prosto-prosmotret-hokkeistov-na-kpk-no-i-vyigrat-turnir.html


 

 

такого. Конечно, это больше часть тренировочного процесса, но мы должны 
показать себя с лучшей стороны. Тем более, мои родители в Канаде будут 
смотреть этот матч", - продолжил Далтон. 
НХЛ в апреле объявила, что игроки лиги не примут участие в Олимпиаде 2018 
года. "Я был расстроен, когда узнал, что НХЛ не будет в Пхенчхане, хотя это и 
было ожидаемо. Для всех было бы лучше, если бы они приехали, для хоккея 
было бы лучше. Не уверен, что шансы сборной Южной Кореи "пошуметь" теперь 
выросли, это будет экстремально сложно. Поэтому мне хотелось сыграть против 
суперзвезд, это была бы память на всю жизнь. Но даже так мы, конечно, 
постараемся повеселиться", - заключил Далтон.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129992402.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Контиола будет капитаном Финляндии на КПК, Охтамаа и Коскиранта - 
ассистенты (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
Сборная Финляндии определилась с капитаном национальной команды и его 
ассистентами.  
Капитаном финской сборной назначен 33-летний нападающий ярославского 
"Локомотива" Петри Контиола ассистенты - 30-летний защитник казанского "Ак 
Барса" Атте Охтама а и 31-летний форвард петербургского СКА Ярно 
Коскиранта. 
В этом году в Кубке Первого канала помимо сборных России, Швеции, 
Финляндии и Чехии также участвуют команды Канады и Южной Кореи. Россияне 
проведут три матча. 14 декабря наша команда встретится со Швецией, 16 
декабря - со сборной Канады, а 17 декабря - с Финляндией. 

https://www.championat.com/hockey/news-2978281-kontiola-budet-kapitanom-
finljandii-na-kpk-ohtamaa-i-koskiranta---assistenty.html 

Похожие сообщения (4): 

• 123ru.net, Москва, 12 декабря 2017 

• Argenteira (av-buh.ru), Санкт-Петербург, 12 декабря 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 декабря 2017 

• Советский спорт, Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и Олимпиада 
 

Аркадий Ротенберг: "Сборная России по хоккею поедет на Олимпиаду-
2018" (Известия (iz.ru), Москва, 12 декабря 2017) 
Российские хоккеисты примут участие в Олимпийских играх в Пхенчхане в 2018 
году несмотря на то, что будут вынуждены выступать под нейтральным флагом. 
Об этом "Известиям" сообщил председатель правления Федерации хоккея 
России (ФХР) Аркадий Ротенберг. 
- Сборная России по хоккею поедет на Олимпиаду, - заявил Аркадий Ротенберг. 
- Мы продолжаем подготовку к Корее по намеченному плану. Это решение 
спортсменов, которое поддержано федерацией. Для любого российского атлета 
Олимпиада - смысл жизни. И хоккеисты, и тренерский штаб сделали все, что 
быть на пике формы к 2018 году, а федерация даст им возможность проявить 
себя. И, что самое важное - на нас рассчитывают наши болельщики и соперники. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129992402.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mett-dalton-dazhe-bez-flaga-vse-budut-znat-kakuyu-stranu-predstavlyayut-rossiyane-1347854/
https://www.championat.com/hockey/news-2978281-kontiola-budet-kapitanom-finljandii-na-kpk-ohtamaa-i-koskiranta---assistenty.html
https://www.championat.com/hockey/news-2978281-kontiola-budet-kapitanom-finljandii-na-kpk-ohtamaa-i-koskiranta---assistenty.html
http://123ru.net/hanty-mansiysk/126653375/
http://av-buh.ru/sport/hokkey/50269-svyazka-iz-lokomotiva-i-luchshie-zaschitniki-ligi-legionery-iz-khl-na-kpk-novosti-kontinentalnaya-hokkeynaya-liga-khl.html
http://sport.business-gazeta.ru/article/206917
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1017651-kontiola-naznachen-kapitanom-sbornoj-finljandii-na-kubok-pervogo-kanala


 

 

5 декабря Международный Олимпийский Комитет (МОК) приостановил членство 
Олимпийского комитета России (ОКР), что не позволит сборной РФ выступить на 
Олимпиаде под национальным флагом. Российские спортсмены в свою очередь 
выразили готовность принять участие в соревнованиях в нейтральном статусе.  

https://iz.ru/682122/kirill-plankin/arkadii-rotenberg-sbornaia-rossii-po-khokkeiu-
poedet-na-olimpiadu-2018 

Похожие сообщения (1): 

• ИА Унiан Спорт (sport.unian.net), Киев, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

В Пхенчхан - едем (Известия, Москва, 13 декабря 2017) 
Во вторник в здании Олимпийского комитета России (ОКР) на Лужнецкой 
набережной состоялось традиционное годовое олимпийское собрание. Главным 
пунктом повестки дня стало рассмотрение вопроса о поездке российских 
спортсменов на зимние Игры в Пхенчхане под нейтральным флагом. Перед 
таким выбором их поставило решение исполкома Международного олимпийского 
комитета (МОК). 5 декабря он постановил, что из-за обвинений в допинговых 
нарушениях атлеты из РФ могут выступить на Играх только после специального 
приглашения МОК - под олимпийским флагом и без государственного гимна на 
церемонии награждения. 
Уже на следующий день президент России Владимир Путин объявил, что 
государство не будет препятствовать участию спортсменов в Олимпиаде-2018. 
Аналогичную позицию заняли большинство действующих и бывших атлетов. 
Поэтому олимпийское собрание многим казалось формальностью. Но его 
участники подошли к мероприятию с максимальной серьезностью. Некоторые 
руководители национальных федераций по зимним видам спорта пришли в зал 
вместе с представителями своих сборных - на Лужнецкую набережную приехали 
конькобежцы, фигуристы и керлингистки, а также большинство хоккеистов 
сборной России во главе с Ильей Ковальчуком и Кириллом Капризовым. 
Президент ОКР Александр Жуков, председатель Независимой общественной 
антидопинговой комиссии (НОАК) Виталий Смирнов, трехкратный олимпийский 
чемпион по греко-римской борьбе, депутат Госдумы Александр Карелин и 
легендарный тренер по фигурному катанию Татьяна Тарасова в своих 
выступлениях подробно аргументировали необходимость поддержать 
спортсменов, решивших ехать в Корею под нейтральным флагом, а также с 
пониманием отнестись к тем, кто откажется это делать. Днем ранее аналогичную 
позицию изложили комиссия спортсменов ОКР и ее председатель, олимпийская 
чемпионка-2016 по фехтованию Софья Великая. На олимпийском собрании от 
имени спортсменов выступил Илья Ковальчук. 
 - Для любого спортсмена Олимпийские игры - вершина карьеры и результат 
колоссального труда на протяжении четырехлетнего цикла, - сказал "Известиям" 
президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. - Для некоторых 
ребят эти Игры будут первыми. Никогда заранее не знаешь, получат ли они 
потом еще один шанс, чтобы отказываться от того, который им предоставлен 
сейчас. Поэтому мы целиком и полностью разделяем позицию спортивного 
сообщества и главы государства - нужно поддержать наших спортсменов и не 
препятствовать их желанию. Мы - великая спортивная держава и имеем все 
возможности бороться за самые высокие места, несмотря на сложившуюся 
ситуацию. 

https://iz.ru/682122/kirill-plankin/arkadii-rotenberg-sbornaia-rossii-po-khokkeiu-poedet-na-olimpiadu-2018
https://iz.ru/682122/kirill-plankin/arkadii-rotenberg-sbornaia-rossii-po-khokkeiu-poedet-na-olimpiadu-2018
https://sport.unian.net/hockey/2293946-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-vyistupit-na-olimpiyskih-igrah-v-phenchhane.html


 

 

ФХР и другие федерации в большинстве своем уже объявили, что поддерживают 
своих спортсменов в их желании ехать в Пхенчхан. Делегаты олимпийского 
собрания единогласно проголосовали за это решение. 
 - Сборная России по хоккею поедет на Олимпиаду, - заявил "Известиям" 
председатель правления ФХР Аркадий Ротенберг. - Мы продолжаем подготовку 
к Играм в Корее по намеченному плану. Это решение спортсменов, которое 
поддержано федерацией. Для любого российского атлета Олимпиада - смысл 
жизни. И хоккеисты, и тренерский штаб сделали все, чтобы быть на пике формы 
к 2018 году, а федерация даст им возможность проявить себя. И, что самое 
важное, на нас рассчитывают наши болельщики и соперники. 
 - Я рада, что принято такое решение, - сказала "Известиям" лидер сборной 
России по прыжкам с трамплина Ирина Аввакумова. - С нами поступили 
несправедливо, лишив возможности выступать под собственным флагом. Но мы 
все равно должны ехать и биться за страну, болельщиков и тех спортсменов, 
которых ни за что отстранили от соревнований. Ради этого мы и хотим выступить 
в Корее. 
Решение олимпийского собрания поддержал и Владимир Путин. 
 - Олимпийское собрание состоялось, решение принято. Таким образом, можно 
говорить только о его поддержке со стороны президента, - заявил пресс-
секретарь главы государства Дмитрий Песков. 
Как пояснил Александр Жуков, максимальное количество российских 
спортсменов, которые могут поехать в Пхенчхан, составляет 208 человек. 
Именно столько олимпийских лицензий было получено нашими атлетами за этот 
год. МОК организовал специальную рабочую группу, которая будет решать 
вопросы по участию российских спортсменов в Олимпиаде. 15 декабря 
руководство ОКР отправится в штаб-квартиру МОК в Лозанне, чтобы обсудить 
технические вопросы. 
Александр Жуков выразил надежду, что Спортивный арбитражный суд (CAS) в 
ускоренном порядке рассмотрит апелляции спортсменов, пожизненно 
отстраненных от участия в Олимпиадах. В этом случае часть из них может снять 
с себя санкции и поехать в Корею. 

Похожие сообщения (1): 

• Известия (iz.ru), Москва, 13 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

ФХР: МОК, WADA и IIHF не имеют претензий к мужской сборной России 
(ТАСС, Москва, 12 декабря 2017) 
Во вторник МОК пожизненно отстранил шестерых российских хоккеисток от 
участия в Олимпиадах за нарушение антидопинговых правил на Играх 2014 года 
в Сочи 
Международный олимпийский комитет (МОК), Всемирное антидопинговое 
агентство (WADA) и Международная федерация хоккея (IIHF) не имеют 
претензий к мужской сборной России. Об этом говорится в заявлении Федерации 
хоккея России (ФХР), которое оказалось в распоряжении ТАСС. 
"У Международного олимпийского комитета, Всемирного антидопингового 
агентства, Международной федерации хоккея отсутствуют претензии к мужской 
сборной России по хоккею", - говорится в заявлении. 
МОК 5 декабря временно приостановил членство Олимпийского комитета 
России в организации, что привело к запрету на участие сборной России в 
Олимпиаде-2018 под национальным флагом. При этом МОК сохранил 
возможность для чистых спортсменов выступить на предстоящих Играх при 

https://iz.ru/682265/aleksei-fomin/rossiiskie-olimpiitcy-edut-v-pkhenchkhan


 

 

соблюдении требований специальной комиссии по допинг-контролю и при 
отсутствии в прошлом наказаний за допинговые нарушения. МОК будет 
самостоятельно формировать список спортсменов. Во вторник Олимпийское 
собрание Олимпийского комитета России единогласно поддержало решение 
российских спортсменов выступить на Олимпийских играх 2018 года в 
нейтральном статусе. 
Олимпиада пройдет в южнокорейском Пхенчхане с 9 по 25 февраля.  

http://tass.ru/sport/4806676 

Похожие сообщения (39): 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Kaliningrad-life.ru, Калининград, 12 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 12 декабря 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 12 декабря 2017 
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К заголовкам сообщений 

Заявление ФХР относительно решения МОК по дисквалификации игроков 
женской сборной (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 12 декабря 
2017) 
Федерация хоккея России ознакомилась с решениями Дисциплинарной комиссии 
Международного олимпийского комитета в отношении 7 хоккеисток 
национальной сборной России. Одна спортсменка признана невиновной в 
нарушении антидопинговых правил, 6 - пожизненно отстранены от участия в 
Олимпийских играх в каком-либо качестве. Помимо этого комиссия заявила об 
аннулировании результатов выступления женской команды на Олимпийских 
играх в Сочи. Вопрос об участии женской сборной России по хоккею в 
Олимпийских играх в Корее остается открытым. 
Отметим, что в ходе разбирательства в пробах хоккеисток запрещенных веществ 
обнаружено не было. ФХР считает выводы комиссии в отношении отстраненных 
спортсменок безосновательными, доказательства недостаточными и окажет 
хоккеисткам всестороннюю поддержку и содействие в оспаривании данных 
решений. 
ФХР полностью поддерживает и строго следует правилам и рекомендациям 
ВАДА по организации антидопинговой деятельности, предпринимает на своем 
уровне необходимые меры по борьбе с допингом в соответствии 
установленными антидопинговыми правилами Всемирного антидопингового 
агентства и Международного олимпийского комитета. Хоккеисты всех 
спортивных сборных команд России по хоккею безукоризненно выполняют 
требования Всемирного антидопингового агентства и проходят допинг-контроль 
на регулярной основе. 
У Международного олимпийского комитета, Всемирного антидопингового 
агентства, Международной федерации хоккея отсутствуют претензии к мужской 
Сборной России по хоккею.  
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К заголовкам сообщений 

Колобков: решение МОК по хоккеисткам ожидаемое, но мы продолжим 
бороться (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Международный олимпийский комитет (МОК) принял "ожидаемое" решение о 
пожизненном отстранении от участия в Олимпийских играх шести российских 
хоккеисток, но российская сторона продолжит отстаивать права спортсменов, 
заявил министр спорта РФ Павел Колобков. 
"Решение по нашим хоккеисткам вполне ожидаемое и предсказуемое. Но мы 
будем продолжать бороться и отстаивать права наших спортсменов", - сказал 
Колобков журналистам. 
МОК во вторник объявил, что российские хоккеистки Инна Дюбанок, Екатерина 
Лебедева, Екатерина Пашкевич, Анна Шибанова, Екатерина Смоленцева и 
Галина Скиба пожизненно отстранены от участия в Олимпиадах за нарушение 
антидопинговых правил на Олимпийских играх в Сочи, обвинения с еще одной 
хоккеистки Анны Шохиной сняты. 
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К заголовкам сообщений 

Тренер: отстранение хоккеисток "Агидели" от ОИ станет большой потерей 
для сборной России (ТАСС, Москва, 12 декабря 2017) 
Во вторник МОК обнародовал решение об отстранении шести российских 
хоккеисток, выступавших на Олимпиаде в Сочи, из-за нарушения 
антидопинговых правил 
Отстранение от участия в Олимпийских играх хоккеисток "Агидели" Екатерины 
Лебедевой, Инны Дюбанок и Анны Шибановой станет серьезной потерей для 
сборной России. Такое мнение ТАСС высказал главный тренер уфимской 
команды Денис Афиногенов. 
Во вторник Международный олимпийский комитет (МОК) обнародовал решение 
об отстранении шести российских хоккеисток, выступавших на Олимпиаде в 
Сочи, из-за нарушения антидопинговых правил. В их числе три игрока "Агидели". 
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Результат женской сборной России по хоккею, показанный на Играх-2014, был 
аннулирован. Россиянки на домашней Олимпиаде заняли шестое место. 
"Это несправедливое решение. Они четыре года назад сдавали допинг-пробы, к 
ним приезжали домой, брали анализы три года после Олимпиады. Они ничего не 
показали. Сборная очень много потеряет, поскольку это ведущие игроки клуба и 
национальной команды", - сказал Афиногенов. 
В нынешнем чемпионате Женской хоккейной лиги форвард "Агидели" Лебедева 
занимает третье место в списке бомбардиров. "Лебедева - это очень умный 
игрок, с хорошим видением поля, катанием. Аня Шибанова - это лучшая 
хоккеистка Европы, умный игрок, с броском, таких поискать", - отметил тренер. 
Лебедева, Шибанова и Дюбанок являются бронзовыми призерами чемпионата 
мира 2013 года.  

http://tass.ru/sport/4806346 

К заголовкам сообщений 

Комиссия МОК пожизненно отстранила шестерых хоккеисток сборной 
России от Олимпийских игр (ТАСС, Москва, 12 декабря 2017) 
Результат женской сборной России по хоккею, показанный на Играх-2014 в Сочи, 
был аннулирован 
Комиссия Международного олимпийского комитета (МОК) под руководством 
Дениса Освальда пожизненно отстранила российских хоккеисток Инну Дюбанок, 
Екатерину Лебедеву, Екатерину Пашкевич, Анну Шибанову, Екатерину 
Смоленцеву и Галину Скибу от участия в Олимпийских играх. Об этом сообщает 
пресс-служба МОК. 
Спортсменки были признаны виновными в нарушении антидопинговых правил. 
Результат женской сборной России по хоккею, показанный на Играх-2014 в Сочи, 
был аннулирован. Россиянки на Олимпиаде в Сочи заняли шестое место. 
В релизе сообщается, что дело еще одной российской хоккеистки было закрыто 
из-за недостатка доказательств. Имя спортсменки не указывается. Ранее 
сообщалось, что в список семи хоккеисток входила Анна Шохина. 
Ранее в результате действий комиссии Освальда были пожизненно отстранены 
от Олимпиад 25 российских спортсменов, в настоящее время комиссия 
продолжает рассмотрение дел еще ряда россиян. На основании доклада 
Освальда и другой комиссии МОК - под руководством Самуэля Шмида - 5 
декабря исполком организации вынес решение о приостановлении членства 
Олимпийского комитета России, что привело к запрету на участие сборной 
России на Олимпиаде-2018 под национальным флагом. При этом МОК сохранил 
возможность для чистых спортсменов выступить на Олимпийских играх при 
соблюдении требований специальной комиссии по допинг-контролю и при 
отсутствии в прошлом наказаний за допинговые нарушения. МОК будет 
самостоятельно формировать список спортсменов. 
Во вторник Олимпийское собрание Олимпийского комитета России (является 
высшим руководящим органом ОКР) поддержало заявление российских 
спортсменов, которые готовы выступить на Олимпийских играх 2018 года в 
нейтральном статусе. Решение было принято единогласно.  

http://tass.ru/sport/4806052 

Похожие сообщения (1): 

• Суть событий (argumentiru.com), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

http://tass.ru/sport/4806346
http://tass.ru/sport/4806052
https://argumentiru.com/sport/2017/12/479399?type=all#fulltext


 

 

Шесть хоккеисток отстранены от ОИ. Женщины не едут в Пхенчхан? 
(Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
Результаты женской хоккейной сборной России в Сочи аннулированы. 
Пожизненные дисквалификации 
12 декабря Международный олимпийский комитет по итогам заседания комиссии 
Освальда, которая занималась перепроверкой допинг-проб российских 
спортсменов, пожизненно отстранил от участия в Олимпийских играх шесть 
российских хоккеисток. Инна Дюбанок, Екатерина Лебедева, Екатерина 
Пашкевич, Анна Шибанова, Екатерина Смоленцева и Галина Скиба получили 
дисквалификации и больше не смогут выступить на Олимпиаде. При это дело 
еще одной хоккеистки (МОК не называет ее, но ранее упоминалось имя Анны 
Шохиной) закрыто. Кроме этого, результаты игр в Сочи, где женская сборная 
России вышла в четвертьфинал, также аннулированы. Общее количество дел, 
открытых комиссией Освальда против российских спортсменов, достигло 46. При 
этом волна отстранений не закончена. В пресс-релизе МОК также сообщается, 
что продолжается расследование в отношении нескольких других российских 
спортсменов, результаты будут опубликованы позже. 
Ноль олимпийских медалей 
Женская сборная России никогда не была фаворитом международных турниров. 
Золото всех 19 чемпионатов мира разыгрывали канадки и американки, с 2013 
года США не отдает первое место. Бронзу за всю историю россиянки брали лишь 
трижды (в 2001, 2013 и 2016 годах). А олимпийских наград у наших девушек нет. 
В Сочи наша команда заняла пятое место и вряд ли могла претендовать на 
большее. Однако целых семь отечественных хоккеисток из той сборной попали 
под подозрение в употреблении запрещенных веществ. Вердикт по делам 
россиянок должны были огласить еще в ноябре, но сначала решение было 
отложено до 4 декабря, а в итоге объявили только сегодня, 12 декабря. Но уже 
заранее было понятно, что ничего хорошего в Швейцарии нам не скажут. 
Кстати, последние результаты наших девушек вселяли оптимизм. В ноябре 
сборная победила на Турнире четырех наций. Чуть ранее, в конце октября, 
команда Алексея Чистякова триумфально закончила турне по Северной 
Америке, одержав над сборными Женской национальной хоккейной лиги (NWHL) 
шесть побед в шести матчах. Отстраненные Скиба, Смоленцева, Шибанова, 
Дюбанок выступали в этом сезоне за сборную и были кандидатками на поездку 
в Южную Корею. 
Отметим, что аннулирование результатов в Сочи и отстранение шести 
хоккеистов от Олимпиады не лишает всю сборную права поездки в Пхенчхан. На 
данный момент, по словам главы Олимпийского комитета России Александра 
Жукова, Россия имеет 208 лицензий на участие в Играх-2018. Это 
потенциальные участники Олимпиады. Выдавать разрешения будет только МОК, 
и сколько получится в итоге, не знает никто. 
Мужчин это не коснется 
Отстранение российских хоккеисток, конечно, не ударит по медальным планам 
страны (а они вообще есть?). Стоит подчеркнуть, что решение по женщинам 
никак не коснется мужской сборной. Команда Олега Знарка в штатном режиме 
продолжает готовиться к Олимпиаде, а через два дня проведет первый матч на 
Кубке Первого канала. 
В адрес хоккеистов вообще не было обвинений в употреблении допинга. О 
мужской сборной по хоккею заговорили только после публикации дневников 
Григория Родченкова. "В этот день я встретился с Нагорных, Родионовой, 
Зинэтулой Билялетдиновым, главным тренером сборной, и Валерием Коновым, 
главным врачом команды. Мы с Коновым были категорически против того, чтобы 



 

 

давать коктейль "Дюшес" ( смесь трех анаболических стероидов и алкоголя, 
разработанная специально для маскировки запрещенных веществ. - Прим. 
"Чемпионата") сборной. Я знал, что они не будут следовать протоколу, как надо. 
Я боялся, что, если кто-то из игроков получит травму, они уедут из России и будут 
проходить допинг-контроль за границей. Многие играют в НХЛ. Тогда обнаружат 
следы "Дюшеса". Мы с Билялетдиновым и Коновым встретились отдельно и 
согласились, что нужно дальше выступать против этого. Я записал это в 
дневнике", - сказал Родченков. 
Из дневника Родченкова можно сделать вывод, что игроки мужской сборной по 
хоккею допинг не принимали, о царапинах на пробирках или повышенном 
содержании соли в пробах никто не говорил. Мужская команда может спать 
спокойно.  

https://www.championat.com/hockey/article-286457-mok-pozhiznenno-otstranil-ot-
uchastija-v-oi-6-rossijskih-hokkeistok.html 

К заголовкам сообщений 

Российских хоккеисток наказали за Сочи. Теперь женская сборная не 
поедет в Пхенчхан? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 
2017) 
Сегодня МОК обьявил о том, что шесть игроков женской сборной России, 
выступавших на Олимпиаде в Сочи, дисквалифированы за нарушение 
антидопинговых правил  
КТО НАКАЗАН?  
Шесть хоккеисток сборной России, выступавших на Олимпиаде в Сочи - 
защитники Инна Дюбанок (1990 - год рождения) и Анна Шибанова (1994), 
нападающие Екатерина Лебедева (1989), Екатерина Пашкевич (1972), Екатерина 
Смоленцева (1981) и Галина Скиба (1984). Седьмая спортсменка, которая 
находилась под следствием, - форвард Анна Шохина (1997), получила 
оправдательный приговор.  
Все их, как и других наших олимпийцев, дела которых рассматривала комиссия 
Дениса Освальда, обвиняли в нарушении антидопинговых правил. Изначально в 
2016 году, после публикации доклада Ричарда Макларена, в списке 
"нарушителей" значились две спортсменки, в пробах которых якобы были 
обнаружены... мужские ДНК. Позже их число выросло: всю "семерку" обвиняли в 
манипулировании допинг-пробами.  
КАК СБОРНАЯ ВЫСТУПИЛА В СОЧИ?  
В отличие от Легкова, Зубкова и других "обезмедаленных" (по крайней мере, 
юридически, физически-то сложнее) отбирать у хоккеисток нечего: российская 
команда заняли на Играх-2014 шестое место.  
Тогда команда под руководством Михаила Чеканова уступила в четвертьфинале 
Швейцарии 0:2, а первая тройка медалистов выглядела так: Канада, США, 
Швейцария.  
По правилам МОК нарушение антидопинговых правил со стороны одного 
спортсмена в командных видах спорта никак не влияет на положение сборной. 
Но сейчас не двое и не трое наказанных - а шестеро. Поэтому результаты нашей 
команды в Сочи были аннулированы полностью.  
Из-за вердикта комиссии Освальда и решения исполкома МОК, который 
запретил участвовать на Играх в Пхенчхане спортсменам, ранее нарушавшим 
допинговые правила, никто из "шестерки" точно не сможет поехать в Корею. 
Правда, 44-летняя Пашкевич завершила игровую карьеру уже два года назад, а 

https://www.championat.com/hockey/article-286457-mok-pozhiznenno-otstranil-ot-uchastija-v-oi-6-rossijskih-hokkeistok.html
https://www.championat.com/hockey/article-286457-mok-pozhiznenno-otstranil-ot-uchastija-v-oi-6-rossijskih-hokkeistok.html


 

 

36-летняя Смоленцева - перед нынешним сезоном. А вот другие хоккеистки 
могли серьезно претендовать на место в сборной.  
ЧТО ГОВОРИТ ТРЕНЕР?  
- Отстранение наших девочек - просто произвол, - заявил в интервью "СЭ" 
Михаил Чеканов, главный тренер женской сборной в Сочи, а ныне советник 
Президента ФХР по развитию женского хоккея. - Очень жаль, что в спорт 
вмешивается политика, а международные организации штампуют один 
обвинительный вердикт за другим. Никаких конкретных обвинений против наших 
девушек так и не предъявили. Вменяют участие в каком-то списке "Дюшес", 
который выдумал полоумный профессор. Никакой государственной программы 
допинга не могло быть. Хоккеистки сдают тесты на каждом турнире, в Сочи пробы 
брали ежедневно. Вообще в командных видах использование запрещенных 
препаратов не имеет смысла. Могу поручиться за каждого игрока, выступавшего 
в нашей сборной.  
ЧТО ЖДЕТ СПОРТСМЕНОК?  
МОК, как и в случае с другими наказанными спортсменами, требует пожизненной 
дисквалификации. И в отношении Олимпиады все понятно: на нее наказанным 
девушкам больше не съездить. Но что с игровой карьерой в общем, включая 
другие международные турниры?  
Сомневаюсь, что контора Рене Фазеля примет на веру мотивировочную часть 
решения МОК, в котором наверняка, согласно традиции, не будет указано ни 
единого доказательства приема запрещенных препаратов, кроме 
слов/дневников/документов Григория Родченкова. Поэтому есть шанс, что 
нашим спортсменкам придется попрощаться с олимпийскими надеждами, но, по 
крайней мере, не прекращать свою карьеру.  
ЧТО ЖДЕТ ЖЕНСКУЮ СБОРНУЮ? И МУЖСКУЮ?  
Очевидно, что наказание сразу шестерых хоккеистов и аннулирование 
результатов сборной в Сочи ставит под сомнение поездку наших девушек в 
Пхенчхан. Комиссия МОК, которая будет заниматься допуском россиян на Игры, 
наверняка отметит "массовость нарушений" - на данный момент прогноз по 
женщинам скорее неутешительный. Главная интрига такова: отразится ли это 
решение и на мужской сборной? Нет, на ней это совершенно точно никак не 
отразится - в "Дюшес-листе" Родченкова не было хоккеистов команды 
Билялетдинова.  

http://www.sport-express.ru/doping/reviews/rossiyskih-hokkeistok-nakazali-za-sochi-
teper-zhenskaya-sbornaya-ne-poedet-v-phenchhan-1347824/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистка Шохина рада, что ее не отстранили, но переживает за сборную 
(Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Российская хоккеистка Анна Шохина, с которой комиссия Международного 
олимпийского комитета (МОК) под руководством Дениса Освальда сняла 
обвинения в нарушении антидопинговых правил на Олимпийских играх в Сочи, 
заявила агентству "Р-Спорт", что переживает за своих подруг по сборной и за то, 
что национальную команду не допустят до Олимпиады в Пхенчхане. 
"Я рада, что по отношению ко мне в МОК приняли такое решение и не отстранили 
меня. Но я переживаю за остальных девочек и за всю сборную, если нас не 
допустят до Олимпиады. А решения МОК девочки будут обжаловать в 

http://www.sport-express.ru/doping/reviews/rossiyskih-hokkeistok-nakazali-za-sochi-teper-zhenskaya-sbornaya-ne-poedet-v-phenchhan-1347824/
http://www.sport-express.ru/doping/reviews/rossiyskih-hokkeistok-nakazali-za-sochi-teper-zhenskaya-sbornaya-ne-poedet-v-phenchhan-1347824/
http://www.sport-express.ru/olympics/sochi2014/hockey/news/mihail-chekanov-mogu-poruchitsya-za-kazhduyu-hokkeistku-sbornoy-1347805/
https://sport.mail.ru/news/hockey-olympics/31938678/


 

 

Спортивном арбитражном суде (CAS). Мы с ними об этом говорили. Конечно, 
надо бороться до последнего", - сказала Шохина по телефону. 
МОК во вторник объявил об отстранении российских хоккеисток Екатерины 
Смоленцевой, Инны Дюбанок, Екатерины Лебедевой, Екатерины Пашкевич, 
Анны Шибановой и Галины Скибы от участия в Олимпийских играх за нарушение 
антидопинговых правил на Олимпиаде-2014, а также аннулировал результат 
выступления сборной России на Играх. МОК также сообщил, что комиссия 
рассматривала дело еще одной спортсменки, но оно было закрыто без 
применения санкций. Шохина подтвердила "Р-Спорт", что этой спортсменкой 
была она. 
Решение принято по итогам работы комиссии МОК под руководством Освальда, 
которая занималась перепроверкой допинг-проб российских спортсменов с 
домашних Игр.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129991707.html 

Похожие сообщения (8): 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 12 декабря 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистка Шибанова не согласна с решением МОК и подаст апелляцию в 
CAS (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Хоккеистка Анна Шибанова, пожизненно отстраненная МОК от участия в 
Олимпиадах за нарушение антидопинговых правил на Играх в Сочи, заявила 
агентству "Р-Спорт", что не согласна с решением МОК и намерена подать 
апелляцию в Спортивный арбитражный суд (CAS). 
"Будем подавать апелляцию, с решением не согласна", - сообщила Шибанова по 
телефону. 
МОК во вторник объявил об отстранении Шибановой и еще пяти российских 
хоккеисток от участия в Олимпийских играх и аннулировании результата женской 
сборной России по хоккею на Играх в Сочи. Решение принято по итогам работы 
комиссии МОК под руководством Дениса Освальда, которая занималась 
перепроверкой допинг-проб россиян с домашних Игр.  

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129991804.html 

Похожие сообщения (3): 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Совет IIHF обсудит последствия наказания МОК шести российских 
хоккеисток для сборной РФ (ТАСС, Москва, 12 декабря 2017) 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129991707.html
https://profi-news.ru/sport/20171212/617314/
http://newstes.ru/2017/12/12/hokkeistka-shohina-rada-chto-ee-ne-otstranili-no-perezhivaet-za-sbornuyu.html
http://newsrbk.ru/news/5146258-shohina-ya-rada-chto-mok-ne-otstranil-menya-no-ya-perezhivayu-za-ostalnyih-devochek-i-za-vsyu-sbornuyu.html
https://russian.rt.com/sport/news/459467-shohina-hokkei-sbornaya-mok
http://www.puls-planety247.ru/shokhina-ya-rada-chto-mok-ne-otstranil-menya-no-ya-perezhivayu-za-ostalnykh-devochek-i-za-vsyu-sbornuyu-rt/
https://inforu.news/2017/12/12/459467-shohina-hokkei-sbornaya-mok/
https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129991804.html
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Во вторник МОК пожизненно отстранил шестерых российских хоккеисток от 
участия в Олимпиадах за нарушение антидопинговых правил на Играх 2014 года 
в Сочи 
Совет Международной федерации хоккея (IIHF) планирует обсудить все 
возможные последствия для женской сборной России после решения 
Международного олимпийского комитета (МОК) пожизненно отстранить 
шестерых спортсменок от участия в Играх. Об этом ТАСС сообщили в пресс-
службе IIHF. 
МОК на основании заключения комиссии под руководством Дениса Освальда 
отстранил участвовавших в Олимпиаде 2014 года в Сочи Инну Дюбанок, 
Екатерину Лебедеву, Екатерину Пашкевич, Анну Шибанову, Екатерину 
Смоленцеву и Галину Скибу из-за нарушения антидопинговых правил. МОК 
аннулировал результаты женской сборной России, занявшей на олимпийском 
турнире шестое место. 
"IIHF признает решение комиссии Освальда, которая признала шестерых 
российских хоккеисток виновными в нарушении антидопинговых правил. Эти 
шесть дел будут переданы в дисциплинарный комитет IIHF для возможных 
дальнейших санкций до подачи любых апелляций в Спортивный арбитражный 
суд. Совет IIHF в будущем обсудит все возможные последствия этого решения 
для сборной России", - говорится в сообщении.  

http://tass.ru/sport/4806702 

Похожие сообщения (7): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 12 декабря 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Sport.ру, Москва, 12 декабря 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 12 декабря 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: отсутствие флага и гимна РФ на ОИ - полный абсурд и 
несправедливость (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Хоккеист сборной России Илья Ковальчук заявил, что отсутствие флага и гимна 
России на Олимпийских играх-2018 в Пхенчхане - полный абсурд и 
несправедливость, и что все это понимают. 
"Хоккейный турнир на зимней Олимпиаде - это одно из центральных событий. 
Поэтому мы обязаны туда поехать, показать себя настоящей "красной машиной". 
Что касается флага и гимна - это полный абсурд и несправедливость, мы все это 
понимаем, но у нас есть гордость, патриотизм, честь, все это в наших сердцах, а 
сердца у нас никто не заберет. Дай бог, что по окончании Олимпиады мы 
пройдем под нашим флагом с высоко поднятой головой", - сказал Ковальчук 
журналистам. 
Исполком Международного олимпийского комитета (МОК) 5 декабря временно 
отстранил Олимпийский комитет России (ОКР), "чистые" российские спортсмены, 
участие которых должна одобрить специальная комиссия, смогут выступить на 
Играх в Южной Корее только в статусе "спортсменов-олимпийцев из России" под 
олимпийским флагом. Национальный гимн РФ на Играх исполняться не будет. 
В понедельник комиссия спортсменов Олимпийского комитета России (ОКР) 
заявила о поддержке тех российских атлетов, которые выразили готовность 

http://tass.ru/sport/4806702
http://koktebel.club/?p=323295
https://sport.mail.ru/news/hockey-olympics/31940340/
https://newsae.ru/novosti/sovet_iihf_obsudit_posledstviya_nakazaniya_mok_shesti_rossiyskih_hokkeistok_dlya_sbornoy_rf/
https://www.sport.ru/hockey/Sovet_IIHF_obsudit_posledstviya_nakazaniya_MOK_shesti_rossiyskih_hokkeistok_dlya_/article382201/
http://gazeta-margust.ru/sovet-iihf-obsudit-posledstviya-nakazaniya-mok-shesti-rossijjskikh-khokkeistok-dlya-sbornojj-rf
http://www.hockey-world.net/olimpgame/185549-sovet-mezhdunarodnoj-federatsii-khokkeya-obsudit-posledstviya-nakazaniya-mok-shesti-rossijskikh-khokkeistok-dlya-sbornoj-rf


 

 

принять участие в Олимпиаде-2018. Их заявление было единогласно 
поддержано на Олимпийском собрании, которое проходит во вторник в Москве. 
"Сегодняшнее решение - это историческое решение, потому что от него зависит 
судьба не только олимпийцев сегодняшних, но и судьба олимпийского движения 
в России, - добавил Ковальчук. - От лица олимпийской сборной по хоккею хочу 
сказать, что все бойкоты, санкции - это дорога в никуда".  

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129981576.html 

Похожие сообщения (7): 

• Rusbiathlon.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• LiveTV (livetv111.net), Москва, 12 декабря 2017 

• Sport5online.com, Москва, 12 декабря 2017 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Дацюк: у спортсменов разные мнения с болельщиками по вопросу 
участия в Олимпиаде-2018 (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Форвард сборной России по хоккею Павел Дацюк заявил, что у российских 
спортсменов разные мнения с некоторыми болельщиками по вопросу участия в 
зимних Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане. 
"Я не смотрю на это (призывы некоторых болельщиков отказаться от ОИ) на 
самом деле. У нас разные мнения с ними. Олимпийский турнир очень скоротечен 
и непредсказуем, но я думаю, что у сборной России хорошие шансы. Они всегда 
хорошие. Осталось дождаться моего окончательного решения, я надеюсь, оно 
будет положительным", - заявил Дацюк журналистам. 
Также Дацюк ответил на вопрос о форме, в которой будут выступать российские 
спортсмены на Олимпийских играх. 
"Форма у нас спортивная, мы готовы! По форме не нам решать, мы поедем 
защищать честь и достоинство", - сказал хоккеист. 
Международный олимпийский комитет разрешил "чистым" российским 
спортсменам участвовать в Олимпиаде в Пхенчхане только под олимпийским 
флагом.  

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129982223.html 

Похожие сообщения (10): 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Sport.ру, Москва, 12 декабря 2017 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 12 декабря 2017 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 12 декабря 2017 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 12 декабря 2017 

• 8news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129981576.html
https://rusbiathlon.ru/news/winter-olympic-games/id99656/
http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/news/ilya-kovalchuk-obyazany-poehat-na-olimpiadu-i-dokazat-chto-my-nastoyaschaya-krasnaya-mashina-1347697/
http://livetv.sx/lenta/148745_kovalchuk_obazani_otpravitsa_na_olimpiadu_i_dokazat_chto_mi_nastoashaa_krasnaa_mashina/
http://sport5online.com/news/kovalchuk--obyazanyi-otpravitsya-na-olimpiadu-i-dokazat-chto-myi-nastoyaschaya-krasnaya-mashina-.html
https://www.sports.ru/hockey/1058377948.html
http://allhockey.ru/news/show/310066-Koval_chuk_obyazany_poehat_na_OI_i_dokazat_chto_my_nastoyaschaya_Krasnaya_mashina
http://www.hawk.ru/news/29168/
https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129982223.html
https://profi-news.ru/sport/20171212/617081/
http://newsrbk.ru/news/5144995-dacyuk-u-sportsmenov-raznyie-mneniya-s-bolelschikami-po-voprosu-uchastiya-v-olimpiade-2018.html
http://newstes.ru/2017/12/12/dacyuk-u-sportsmenov-raznye-mneniya-s-bolelschikami-po-voprosu-uchastiya-v-olimpiade-2018.html
https://www.sport.ru/hockey/Datsyuk_U_sportsmenov_raznye_mneniya_s_bolelschikami_po_voprosu_uchastiya_v_/article382165/
https://www.livesport.ru/pyeongchang-2018/2017/12/12/datsyuk/
http://www.hawk.ru/news/29171/
http://omsk.bezformata.ru/listnews/datcyuk-ne-obrashayu-vnimaniya-na-prizivi/63370468/
http://vestisibiri.ru/p-datsyuk-ne-obraschayu-vnimaniya-na-prizyivyi-nekotoryih-bolelschikov-ne-uchastvovat-v-olimpiade
https://8news.ru/news/hockey/2017-12-12-pavel_datsyuk_ne_smotryu_na_prizyvy_otkazatsya_ot_olimpiady_u_sportsmenov_drugoye_mneniye?from=sport-category


 

 

Все хоккеисты, кто поедут на ОИ, с радостью будут выступать за команду 
РФ - Капризов (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Все российские хоккеисты, кто поедут на зимние Олимпийские игры 2018 года в 
Пхенчхан, с радостью будут выступать за российскую команду, заявил 
журналистам форвард сборной России и московского ЦСКА Кирилл Капризов. 
"Конечно, обидно за Россию. Но нам еще надо попасть в состав сборной, а потом 
уже говорить. Но все, кто поедет, с радостью будут выступать за нашу команду 
на Олимпиаде. Все, что случилось, неприятно для всей страны, этого не должно 
быть, но, слава богу, что хотя бы так допустили. Главное, всем ехать. Конечно, 
под своим флагом лучше выступать, это все понимают, но главное, что мы все 
равно будем играть за Россию", - сказал Капризов. 
Ранее Международный олимпийский комитет разрешил "чистым" российским 
спортсменам выступить на зимней Олимпиаде-2018 под олимпийским флагом. В 
понедельник комиссия спортсменов Олимпийского комитета России заявила о 
поддержке тех российских атлетов, которые выразили готовность принять 
участие в Играх. Во вторник олимпийское собрание поддержало заявление 
российских спортсменов по их участию в ОИ-2018.  

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129982636.html 

Похожие сообщения (5): 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 12 декабря 2017 

• ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Единогласно за: олимпийское собрание поддержало участие спортсменов 
РФ в ОИ-2018 (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Российские спортсмены должны участвовать в зимних Олимпийских играх 2018 
года под олимпийским флагом. Их намерение ехать в Пхенчхан, оформленное 
накануне комиссией атлетов ОКР, было поддержано во вторник олимпийским 
собранием. Единогласно.  
Поддержат всех  
Также олимпийское собрание постановило оказать ОКР поддержку спортсменам, 
не получившим приглашения МОК или отказавшимся от них.  
После окончания собрания министр спорта России Павел Колобков заявил: 
"Конечно, нам предстоит в ближайшие два месяца достаточно сложный период". 
"Сейчас будет понимание, кто будет допущен до Олимпийских игр. Все 
спортсмены будут готовиться по ранее утвержденным планам. Всем 
спортсменам, которые примут участие в Олимпиаде или не примут по каким-то 
причинам, будет оказана поддержка - и юридическая, и финансовая, и 
моральная со стороны Минспорта", - отметил он.  
Глава ОКР Александр Жуков на пресс-конференции пояснил, что к текущему 
моменту олимпийские лицензии имеют более 200 спортсменов, но добавил: 
"Потенциально". 
"Это потенциально, так как речь идет о том, что конкретный состав будет 
определять МОК. Сейчас не надо забегать вперед и четко определять 
количество российских участников", - пояснил Жуков. 
Дело в том, что в стандартной ситуации списки участников Олимпийских игр, 
сдавших квалификационные нормативы и получивших лицензии, в МОК 
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https://profi-news.ru/sport/20171212/617085/
http://www.hockey-world.net/olimpgame/185538-kirill-kaprizov-pod-svoim-flagom-luchshe-vystupat-no-glavnoe-chto-my-vsjo-ravno-budem-igrat-za-rossiyu
http://cska-hockey.ru/news/intervyu/kirill_kaprizov_vse_igroki_s_radostyu_budut_vystupat_za_rossiyu/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI808571_Kirill_Kaprizov_Na_Olimpiade_my_vse_ravno_budem_igrat_za_Rossiju


 

 

отправлялись российской стороной. Но нынешняя ситуация - внештатная из-за 
временной дисквалификации ОКР. 
Поэтому состав "олимпийской команды" сформирует специальная комиссия 
МОК, которая сама направит приглашения потенциальным участникам Игр. 
Правильное решение  
Олимпийское собрание, поддержав атлетов, которые выразили готовность 
участвовать в зимних Олимпийских играх в Пхенчхане даже без флага и гимна 
России, приняло правильное решение, заявил хоккеист сборной и санкт-
петербургского СКА Павел Дацюк, который во вторник принимал участие в 
мероприятии. 
"Обязательно надо ехать и доказывать! Пусть и без флага, но мы поедем 
доказывать, будем делать все, чтобы сделать праздник. Приятно, что сегодня 
решение было принято единогласно, это здорово! Все спортсмены хотят ехать и 
доказывать, будут делать для этого все, вдвойне стараться в такой ситуации 
помочь стране. Сплочение будет еще больше обычного", - сказал Дацюк 
журналистам. 
Вернуть флаг  
Также от лица сборной России по хоккею на пресс-конференции высказался 
Илья Ковальчук. "Хочу сказать и выразить огромное спасибо вам за то, что 
поверили и приняли решение. Дай бог, что мы вернем наш флаг на Игры", - 
обратился Ковальчук к руководству ОКР.  
Ту же мысль в разговоре с корреспондентом "Р-Спорт" выразил и Олимпийский 
чемпион Сочи по шорт-треку Владимир Григорьев. "Надо вернуть флаг России 
на Олимпийские игры, а чтобы его вернуть, надо участвовать в Олимпиаде", - 
сказал он. 
"Все это совсем неприятно, просто забирают у людей принципы патриотизма, 
лишая их флага! Но все равно надо же дать шанс другим спортсменам, кто будет 
участвовать в других Олимпийских играх, чтобы они уже выступали под флагом 
России", - добавил Григорьев. 
Решение спортсменов ехать в Пхенчхан поддержал и глава комитета Госдумы 
по физической культуре, спорту, туризму и делам молодежи Михаил Дегтярев. 
"Решение наших спортсменов ехать на ОИ-2018 в целом заслуживает 
поддержки, и бросать их в этот трудный момент ни в коем случае нельзя. Ребята 
и так будут находиться под прессингом там, на чужбине. От решения олимпийцев 
поехать и выступить под флагом МОК их любовь к родине меньше не становится. 
В этой сложной обстановке нужно побеждать", - подчеркнул он. 
Технические вопросы  
При этом к текущему моменту определены далеко не все юридические моменты 
по участию российских спортсменов в олимпийских играх. Но в ближайшее время 
будут сделаны определенные шаги по разрешению этого вопроса. 
"Мы получили письмо из МОК, где сказано, что они образовали рабочую группу 
для того, чтобы решить конкретные вопросы участия нашей команды в 
Олимпиаде. В том числе и все технические вопросы. Мы, в свою очередь, 
создали команду, которая ориентировочно поедет 15 декабря в Лозанну, чтобы 
обсудить весь комплекс вопросов", - рассказал журналистам Жуков. 
Зимние Олимпийские игры пройдут в южнокорейском Пхенчхане с 9 по 25 
февраля 2018 года.  

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129983947.html 

Похожие сообщения (17): 

• Телеканал Дождь # Здесь и сейчас, Москва, 12 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 12 декабря 2017 

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129983947.html
http://newsrbk.ru/news/5144996-ilya-kovalchuk-ot-lica-hokkeistov-poblagodaril-olimpiyskoe-sobranie-za-podderzhku.html


 

 

• Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017 

• Казахстанский юридический портал (zakon.kz), Астана, 12 декабря 2017 

• Mail.KZ, Алматы, 12 декабря 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• I-news.kz, Алматы, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Sputnik (sputnik-abkhazia.ru), Сухум, 12 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 12 декабря 2017 

• Новости КБР (07kbr.ru), Нальчик, 12 декабря 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Мы едем! Олимпийское собрание поддержало поездку наших 
спортсменов на Игры-2018 (Советский спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Вчера члены олимпийского сообщества России единогласно высказались в 
поддержку наших спортсменов и их решения выступить в Корее.  
ЕДИНОГЛАСНОЕ РЕШЕНИЕ  
- Обычно на Олимпийских собраниях в декабре мы подводим итоги уходящего 
года, но теперь главный вопрос повестки дня в другом. И нас ждет сложное 
решение, - признался глава ОКР Александр Жуков, открывая рабочую встречу. 
Все вышло чуть проще. Уже спустя полтора часа из конференц-зала 
послышались аплодисменты (журналистов на заседание пустили протокольно - 
только в самом начале), а довольные участники стали расходиться.  
"Им на флаге нужна клетка!" Как "Таймс" глумится над российскими 
олимпийцами  
- Решение принято - мы поддерживаем выступление наших спортсменов на 
Олимпийских играх. Пусть едут и бьются за медали. Для себя, для нашей страны 
и для наших болельщиков, - улыбается на выходе легендарная Татьяна 
Тарасова. 
- Тяжело будет выступать под нейтральным флагом?  
 - Есть способ с этим справиться - просто работать, работать, работать. 
Тренироваться и бороться. Не думать ни о чем, кроме поставленной цели. В 
конце концов, все и так знают, что наши ребята представляют Россию. 
- Кто-то проголосовал против подобного решения?  
 - Какое голосование? Мы же не в Госдуме! 
Тарасова улыбнулась, но и так было понятно - решение принято единогласно. 
- Мы уже выступали под флагом МОК - в 1992 году, - напомнил почетный 
президент ОКР и член МОК Виталий Смирнов. - В принципе, такое часто 
случается - не только с российскими спортсменами. Но практика показывает - 
большинство участников Олимпиад попадает на них один раз в жизни. Нельзя 
лишать атлетов этого шанса. А бойкот только усложнит выход из той сложной 
ситуации, в которой мы оказались. Он повлек бы новые санкции и новые 
проблемы для наших спортсменов. 
"ДОЛЖНЫ ПОЕХАТЬ СИЛЬНЕЙШИЕ"  
- Теперь все позади. Можно успокоиться. Мы все умеем читать и смотрим 
телевизор. Мы не могли не следить за ситуацией. И, конечно, сильно переживали 
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по этому поводу, - признается Илья Ковальчук. Капитан нашей хоккейной 
сборной, как и многие спортсмены, тоже принял участие в Олимпийском 
собрании, а следом пришел на встречу с журналистами. - Но все ребята хотят 
поехать на Игры. И бороться там за свою страну. Пусть и под нейтральным 
флагом. Получив поддержку, мы теперь чувствуем себя спокойнее и увереннее.  
Илья Ковальчук: У нас есть патриотизм в сердцах. Наше сердце никто не заберет  
- Приятно, что такое решение было принято единогласно, - добавил Павел 
Дацюк. - Мы все хотим поехать и доказать, что мы лучшие. Теперь будем 
стараться вдвойне, будем чувствовать себя еще более сплоченными. И 
постараемся помочь своей стране в такой непростой ситуации. 
- Впрочем, работа продолжается, - отметил Александр Жуков. - Нам предстоит 
решить целый ряд технических моментов, связанных с поездкой на Игры. Уже 
создана рабочая группа, которая ориентировочно 15 декабря отправится в 
Лозанну, чтобы обсудить с коллегами из МОК рабочие вопросы. 
- Допускаете вариант, что кто-то из спортсменов все-таки откажется от 
выступления на Олимпиаде?  
 - Мы абсолютно уважаем решение каждого. Могу заверить, что все спортсмены, 
которые имеют возможность выступить в Корее, но не смогут этого сделать по 
каким-то причинам, получат всю необходимую поддержку - и юридическую, и 
финансовую, и моральную. 
- Сколько россиян сможет отправиться в Пхенчхан?  
 - Ориентировочно, у нас есть больше 200 олимпийских лицензий. Плюс часть 
путевок пока не определена. Но тут важный нюанс - МОК сам регламентирует 
порядок допуска российских атлетов на Игры. И сам будет распределять 
приглашения. Мы надеемся, что не возникнет ситуации, когда такие приглашения 
не достанутся лидерам нашей сборной, а будут направлены четвертым-пятым 
номерам команд. Думаю, МОК сам заинтересован, чтобы в Пхенчхане выступали 
только сильнейшие российские спортсмены.  

https://www.sovsport.ru/olympic_games/articles/1017662-my-edem-olimpijskoe-
sobranie-podderzhalo-poezdku-nashih-sportsmenov-na-igry-2018 

К заголовкам сообщений 

Российская сторона обсудит с МОК вопросы по участию россиян в ОИ 15 
декабря - Жуков (Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Олимпийский комитет России (ОКР) получил письмо из Международного 
олимпийского комитета (МОК) о создании рабочей группы по вопросам участия 
спортсменов в зимних Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане, российская 
сторона обсудит эти вопросы в Лозанне 15 декабря, заявил глава ОКР Александр 
Жуков. 
"Мы получили письмо из МОК, где сказано, что они образовали рабочую группу 
для того, чтобы решить конкретные вопросы участия нашей команды в 
Олимпиаде. В том числе и все технические вопросы. Мы, в свою очередь, 
создали команду, которая ориентировочно поедет 15 декабря в Лозанну, чтобы 
обсудить весь комплекс вопросов", - сказал Жуков журналистам. 
"Например, какой будет порядок допуска наших спортсменов на Олимпиаду, мы 
надеемся, что все сильнейшие, ведущие спортсмены смогут поехать. Думаю, что 
МОК заинтересован, чтобы сильнейшие спортсмены России приняли участие, 
чтобы наша хоккейная сборная поехала в сильнейшем составе, наши фигуристы. 
Также будем обсуждать вопросы формы и другие", - добавил глава ОКР.  

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171212/1129981656.html 
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Похожие сообщения (24): 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Rusbiathlon.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 12 декабря 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Газета.Ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Взгляд.Ру, Москва, 12 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2017 

• Olympteka.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Казахстанский юридический портал (zakon.kz), Астана, 12 декабря 2017 

• Mail.KZ, Алматы, 12 декабря 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 12 декабря 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• I-news.kz, Алматы, 12 декабря 2017 

• Око планеты (oko-planet.su), Киев, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Sochi (sochi.com), Сочи, 12 декабря 2017 

• Sputnik (sputnik-abkhazia.ru), Сухум, 12 декабря 2017 

• БезФормата.Ru Санкт-Петербург (sanktpeterburg.bezformata.ru), Санкт-
Петербург, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Михаил Захаров: "Думаю, на Олимпиаду поедет сборная России. И это 
будет правильно" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 12 декабря 2017) 
Главный тренер "Юности" Михаил Захаров считает, что российская хоккейная 
сборная отправится на Олимпиаду в Пхенчхан. 
- Российские спортсмены должны ехать на Олимпиаду. Русским надо пережить 
это, пройти через это. 
- Что нам делать, если российские хоккеисты не поедут на Игры?  
- Мы вообще это не обсуждали. Больше готовимся к чемпионату мира. Думаю, 
на Олимпиаду поедет сборная России. И это будет правильно. 
- Говорят о существовании альтернативного календаря КХЛ.  
- Да существует такой календарь. В нем добавится порядка 20-24 матчей, если 
Россия не поедет на Олимпиаду. Думаю, это правильно решение. В НХЛ же игры 
продолжаются. Русские пошли по этому пути. 

https://by.tribuna.com/hockey/1058371379.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Николишин: "Не понимаю, как страна может ехать без гимна и 
флага" (Российский хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru), Москва, 12 
декабря 2017) 
Чемпион мира и бронзовый призер Олимпийских игр в составе сборной России 
Андрей Николишин в интервью RussianHockeyStyle.Ru высказал свое мнение о 
ситуации с олимпийской сборной России. 
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- Как вы восприняли новость о решении МОК дисквалифицировать Олимпийский 
комитет России? 
- Воспринял категорически отрицательно. А как еще можно воспринять? Нашу 
страну, нашу Родину лишают возможности выступать на Олимпийских играх под 
своим флагом. 
- Правильно ли будет то, что сборная России поедет на Олимпиаду без гимна и 
флага? 
- Я лично считаю, что это неправильно. Но не мне решать. В данном случае 
решение должно быть только коллегиальное и взвешенное. Я не очень понимаю, 
как вообще страна может ехать на Олимпийские игры без гимна и без флага. 
Поэтому дело каждого выбирать самостоятельно. 
- Согласны ли вы со словами Ильи Ковальчука "отказаться от участия в 
Олимпиаде - значит сдаться?" 
- Не согласен. Что значит сдаться, отказаться от Олимпиады? Это все громкие 
слова, выдернутые из контекста. Сдаться - это значит выйти на бой, но струсить 
и не стать драться. Здесь же другая ситуация. Нам не дают возможности 
выступать под своим флагом, это совершенно разные вещи. Это политические 
дела, а никак не спортивные. Вообще это вопрос не к хоккеистам. Это вопрос к 
стране. Решает глава государства вместе с олимпийским комитетом России. Все 
остальное - сотрясение воздуха. Как решат сверху, так и будет. 
- КХЛ заявляла об отказе отпускать игроков в случае не допуска сборной России 
на Олимпиаду. Реально ли это будет? 
- Каким образом она может это сделать? Никак. Снова сотрясение воздуха. 
- Также интересно ваше мнение по поводу сборной России на Кубке Первого 
канала. Представлены только два клуба - СКА и ЦСКА. Это хорошо или плохо? 
- Что хорошего? Я не понимаю, как сборная России может быть представлена 
двумя клубами. Значит, не все хорошо в нашем хоккее. Тем более что мы 
утверждаем, что Кубок Первого канала - это генеральная репетиция перед 
Олимпиадой. Значит, на Игры едут только две команды, а все остальные игроки 
в КХЛ не соответствуют уровню сборной России. Я лично только за здоровую 
конкуренцию, при которой растет уровень мастерства хоккеистов и зрелищность 
игры. А если сильнейшие в стране играют только в двух клубах, то кто играет в 
остальных? Ни о какой конкуренции тут говорить нельзя. Пока мы не выровняем 
чемпионат, нашему хоккею будет очень сложно расти.  

http://russianhockeystyle.ru/andrey-nikolishin-ne-ponimayu-kak-strana-mozhet-ehat-
bez-gimna-i-flaga/ 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Сафронов: Любой протест или бойкот - слабость! (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 13 декабря 2017) 
Матчи выездной серии СКА мы обсудили с нашим постоянным экспертом, экс 
защитником армейской команды Кириллом Сафроновым. 
- Как вы относитесь к тому, что наша страна вынуждена ехать на Игры без гимна 
и флага?  
 - С самого начала негативно отношусь ко всей этой истории. Еще с того самого 
момента, когда НХЛ не отпустила на Олимпиаду игроков. Меня удивило, что за 
этим не последовало никакой реакции. Думал, волна возмущения пойдет от всех 
хоккеистов. Выскажутся звезды. В итоге - тишина. Видимо, мы живем в такое 
время, когда бизнес решает все. 
Назаров выжимает из своей молодежи все до капли 
 - Какой-то цинизм присутствует во всем этом. Еще и политика примешивается...  

http://russianhockeystyle.ru/andrey-nikolishin-ne-ponimayu-kak-strana-mozhet-ehat-bez-gimna-i-flaga/
http://russianhockeystyle.ru/andrey-nikolishin-ne-ponimayu-kak-strana-mozhet-ehat-bez-gimna-i-flaga/


 

 

 - Что касается гимна и флага, то за страну обидно. Страдают спортсмены, 
болельщики. Однако ехать на Игры надо. Все равно все будут знать, что победил 
русский спортсмен. На мой взгляд, любой бойкот или протест - слабость. Надо 
ехать туда, несмотря на любые запреты, и доказывать, что мы лучшие. 
  - Выступления за сборную не выматывают игроков?  
 - С одной стороны, выматывают, с другой - добавляют сильных эмоций. Когда 
меняешь обстановку и побеждаешь - это очень положительно сказывается на 
психологическом состоянии. Если у хоккеистов есть такие возможности, надо 
использовать их на полную катушку. 

http://www.sportsdaily.ru/articles/kirill-safronov-lyuboj-protest-ili-bojkot-slabost 

К заголовкам сообщений 

Малкин: Раньше все боялись СССР. Теперь мы дали слабину. А нужно 
защищать своих (Советский спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Корреспондент "Советского спорта" в Питтсбурге беседует с форвардом 
"Пингвинз" Евгением Малкиным. 
- Евгений, вот уже есть решение МОК - дисквалифицировать Россию. Но наши 
нейтральные спортсмены могут поехать в Пхенчхан под белым флагом и с 
олимпийским гимном. Многие спорят об этом, мнения разделились - ехать или 
нет? А что думаете вы?  
- Конечно, я - на стороне спортсменов. Печально и досадно видеть то, что 
происходит. 
Вообще можно долго говорить на эту тему. О том, что не было никакой 
доказательной базы. Сначала эти независимые комиссии пытались всех 
убедить, что существовала государственная программа в России по 
употреблению допинга. Потом эту версию не подтвердили. Как же можно так 
бросаться словами? 
Допинг - это вообще индивидуальный процесс. Личное дело каждого. Есть много 
примеров, когда разные спортсмены принимали по одиночке запрещенные 
препараты. Но дисквалифицировать всю страну? Это же какой-то бред. 
И это звонок для нас. Для России, для наших чиновников и государства в целом. 
Надо защищать и своих спортсменов, и своих ветеранов... Всю страну. В любые 
моменты жизни. Что мы только о спортсменах говорим? Наши дедушки и 
бабушки, наши солдаты - что, не достойны защиты? Надо делать, как 
американцы. Они за любого своего гражданина встают горой. 
А в этом допинг-скандале мы опять были наивными, когда все началось, и этот 
Родченков сбежал за границу. Мы же до последнего не верили, что такое может 
произойти. Надеюсь, для нас это будет последний звоночек. И следующие 
Олимпиады пройдут для нас под российским флагом, с гимном России. 
Слушайте, это же такая гордость, когда на церемонии открытия идет наша 
делегация с российским флагом. Флаг впереди, все идут за ним. Я слышал, на 
церемонии закрытия в Пхенчхане могут разрешить наш флаг. Хорошо бы! Все 
обязательно будем поддерживать наших спортсменов. Громадной им удачи. 
- Как вы оцениваете шансы хоккейной команды России на этой Олимпиаде?  
- Я за всех наших спортсменов буду болеть. А шансы у хоккеистов очень высокие. 
Надо ехать в Пхенчхан, забывать все скандалы. Сейчас уже ничего не вернуть. 
Нужно тренироваться, настраиваться, выходить и доказывать. 
Понимаю, что наши ребята будут злыми из-за этой истории. Но главное - не 
перегореть. Надо подойти грамотно к первому матчу. Да, будет сильное 
давление на команду, когда пойдут игры. Не удивлюсь, если возникнут вопросы 
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по судейству. Нужно это учитывать - и быть на голову сильнее. Легкой жизни нам 
не дадут, это понятно. 
- Слушайте, но даже при Сталине нашу делегацию не отстраняли от Олимпиад. 
Почему именно сейчас?  
- Потому что мы были сильными. Вообще это не мое время, хотя я родился в 
СССР. Мало что помню. Но когда наша страна занимала одну шестую часть 
суши, то Советский Союз просто боялись. А сейчас мы дали слабину. В лихие 
90-е начали разворовывать страну. Большая держава распалась, возникла куча 
проблем. 
Но теперь, после таких звоночков, мы обязаны исправлять ситуацию внутри 
страны. Нам нужно быть сильнее на всех уровнях - и армия, и экономика... Я не 
слишком силен в этих вопросах, но очень хочу, чтобы Россия жила хорошо. 
Однако мы снова под давлением. И решения принимаются не в нашу пользу. 
Опять этот Родченков всплывает. Но он сам о себе писал в дневниках, что сидел 
в психушке. Это о многом говорит. Как можно прислушиваться к такому человеку? 
- Будем надеться на светлое будущее.  
- До последнего не верилось, что МОК так поступит с Россией. С другой стороны, 
у меня не было никаких иллюзий. Не первый раз с нами так обращаются. 
- Вы разговаривали с ребятами, которые собираются ехать в Пхенчхан? Какое у 
них настроение?  
- Переписываюсь с Илюхой Ковальчуком. Конечно, все хотят ехать. И знаете, что 
вам скажу? Лучше, чем Олимпиада, ничего не было в моей спортивной жизни. 
Этот олимпийский дух, когда все вместе живут в деревне, питаются в одной 
столовой... Новые знакомые, спортсмены, разные страны. Видишься со всеми, 
поздравляешь их. 
Две недели ты живешь под большим впечатлением. Отличная организация, 
дружелюбные волонтеры - мальчики и девочки всем помогают. Это такое 
восхищение! И ты знаешь, что весь мир наблюдает за твоим выступлением. 
Повторю: три Олимпиады, в которых я участвовал - лучше не было ничего в моей 
жизни. Они запомнятся навсегда. 
- Вы не завоевали ни одной медали.  
- К огромному сожалению! Может быть, в следующий раз?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1017520-malkin-ranshe-vse-bojalis-sssr-
teper-my-dali-slabinu-a-nuzhno-zaschischat-svoih 
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Сергей Светлов: Пока мы не видим прежнего Шипачева Последние 
события в российском хоккее глазами олимпийского чемпиона - 1988 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 12 декабря 2017) 
Сборная России примет участие в Олимпийских играх 2018 года под 
нейтральным флагом и готовится сыграть на Кубке Первогоканала. Об этом, о 
последних событиях в КХЛ и проблемах нашего хоккея рассуждает олимпийский 
чемпион - 1988 Сергей Светлов. 
Сейчас на Евротуре Знароку не до экспериментов 
 - Сергей Александрович, как вы считаете, решение наших хоккеистов сыграть в 
Корее под нейтральным флагом является верным?  
 - Конечно, во все времена наша сборная великолепно выступала под своим 
флагом и с гимном. Потому решение МОК и воспринимается так болезненно, но 
сейчас важно думать о спортсменах, идущих к своей олимпийской мечте всю 
сознательную жизнь! Как бывший хоккеист, я понимаю решение ребят. Уверен, 
им будет непросто, но, если таковы правила игры, выдвинутые нам, то их надо 
принимать такими, какие они есть, и выступать под олимпийским флагом. Будем 
надеяться, что за оставшееся до Игр время, что-то изменится. Если это 
невозможно, необходимо добиться разрешения для наших болельщиков на 
использование флагов и другой государственной символики. 
 - Для хоккея такая ситуация особенно необычна. Как с ней жить?  
 - Хороший раздражитель, коим являются данные обстоятельства, может только 
сплотить команду. 
 - Вернемся в реальность. Как вы относитесь к ситуации, когда в сборной на Кубке 
Первого Канала будут представлены только два хоккеиста не из армейских 
клубов: Василий Кошечкин и Илья Любушкин?  
 - Не надо паниковать! Обойма кандидатов в сборную значительно более 
широкая, чем нам кажется сейчас. Тренерский штаб национальной команды 
прекрасно знает, что делает. Путь до Олимпиады еще очень долог, все может 
быть: травмы и различные непредвиденные ситуации. Мы привыкли к тому, что 
Евротур и другие турниры сборных вне главных соревнований сезона 
используются как полигон для обкатки талантливой молодежи, но сейчас не 
время для экспериментов. 
Забудьте слово "сыгранность"! 
 - Надо ли использовать в таком случае наигранные сочетания двух армейских 
команд?  
 - Забудьте слово "сыгранность"! Нынче турниры сборных настолько скоротечны, 
что о наигранности сочетаний не может быть и речи. Посмотрите на наших 
основных соперников! Канадцы и европейцы играют на крупнейших турнирах с 
чистого листа, без чего-либо наигранного. Не сомневаюсь, что у Знарока тоже 
есть свои задумки, о которых мы ничего не знаем. Совсем необязательно, что 
это наигранные связки наподобие московских армейцев - Шумакова, Шалунова, 
и Капризова. 
 - Что вы думаете об идее матчей на открытом воздухе, таких, как недавно 
прошедший в Хельсинки поединок "Йокерита" и СКА?  
 - Такие замечательные события проводятся прежде всего для болельщиков и 
ветеранов с целью напомнить им о прошлом, истоках хоккея. Это здорово, когда 
ретроматчи проводятся, неважно - на улице или в помещении, при большом 
стечении публики! Но злоупотреблять ими не стоит, таких праздников не должно 
быть больше одного или двух в сезоне. 
 - Как вам кажется, Вадим Шипачев уже полностью обрел свои прежние 
кондиции?  



 

 

 - Пока мы не видим Шипачева таким, каким он был в прошлом сезоне. Вадим 
постепенно набирает обороты, а в таком клубе, как СКА, ему легче, чем в другой 
команде, обрести себя. Понятно, что цель нападающего питерских армейцев - 
успешное выступление в Пхенчхане. 
Нужна работа на нижних этажах нашей хоккейной пирамиды 
 - Как, на ваш взгляд, будет развиваться ситуация в Восточной конференции, где 
неожиданно в число лидеров вырвались "Нефтехимик" и "Автомобилист"?  
 - Чем мне нравится борьба на "Востоке" в нынешнем сезоне - своей 
непредсказуемостью! Уровень команд Восточной конференции выравнялся, в 
каждом матче может произойти все что угодно. Если говорить об успехах 
названных вами команд, то думаю, что весь секрет - в особенностях их 
подготовки, о которых известно только внутри этих коллективов. 
 - А что может изменить в "Сибири" Владимир Юрзинов-младший?  
 - Трудно говорить о том, что надо изменить в Новосибирске, не находясь внутри 
команды. Так как я хорошо знаю Владимира, хочу пожелать ему удачи! 
 - Вы часто говорите об оттоке молодых хоккеистов в низшие лиги Северной 
Америки. Как решать эту проблему?  
 - Проблема здесь не столько в оттоке ребят за океан, сколько в том, что мало 
кто из уезжающих в этот момент реально готов закрепиться на уровне КХЛ. Как 
решать эту проблему? Мне думается, что необходимо больше работать на 
нижних этажах нашей хоккейной пирамиды, в частности, на уровне школ. Именно 
там закладывается база для подготовки высококвалифицированных игроков и 
тренеров. 

http://www.sportsdaily.ru/articles/sergej-svetlov-poka-my-ne-vidim-prezhnego-
shipacheva 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: Почему мы все время ищем врагов? Сделали ошибку с 
допингом - признайте (Советский спорт , Москва, 12 декабря 2017) 
Обозреватель "Советского спорта" взял интервью у легендарного Игоря 
Ларионова, поговорив с ним о бизнесе и спорте.  
- Игорь, вы открыли в Москве уже второй гриль-бар, назвав его своим именем. 
Это продолжение винного дела?  
 - Скорее я создаю семейную атмосферу. Хорошая кухня, музыка, любимые 
команды, которые можно увидеть на экране. Не только хоккей, но и футбол, 
баскетбол, любые виды. 
- Трудно вести бизнес в России? Тут не Америка, куча подводных камней.  
 - Я скажу вам, везде свои проблемы. А вы думаете, в США и Канаде, в Швеции 
и Финляндии все гладко? 
Да, нюансы бизнеса отличаются. Но если у тебя есть хорошие партнеры, которые 
умеют работать и дают то качество, которое я хочу видеть, то все будет 
нормально. Это ключевой момент. Надо держать планку высоко. Я только 
начинаю свое путешествие в ресторанный мир. А что будет - увидим, но легкой 
жизни не жду. 
- Вы сколько ресторанов хотите открыть? Пять? Десять?  
 - Пока не знаю. Тут как в хоккее - рано делать выводы об игроках после двух-
трех матчей. Я стараюсь не спешить. Надо понять, как все продуктивно будет 
развиваться, какие получу отзывы от посетителей. Это влияет на то, как 
двигаться дальше, и стоит ли развивать сеть. 
- А зачем вы в одном ресторане в подвале сделали большой тренажерный зал? 
Я раньше не видел такого микста. Что за идея такая?  
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 - Просто мы нашли правильное помещение, чтобы занималась молодежь. 
Важно понимать, как делать первые шаги в мире фитнеса. Летом хоккеисты 
закладывают фундамент, которого хватит им на целый сезон. 
Я сам играл в хоккей, и теперь рекомендую молодежи - чтобы играть долго и 
избегать травм, нужно себя постоянно поддерживать в форме. Как тренировать 
тело, чтобы быть успешным. 
- Вы с головой ушли в бизнес?  
 - Вовсе нет. 99 процентов в моей жизни занимает хоккей. Вот я только прилетел 
из Праги с тренерской конференции, где выступал полтора часа. Еще играл в 
хоккей за легенд ЦСКА. Стараюсь везде успеть, использовать 24 часа в сутки. 
Сразу же после завершения карьеры я задумался о том, что буду делать дальше. 
После 27 лет в профессиональном хоккее стоило сделать шаг в сторону. 
Перевести дыхание. Я хотел понять, что еще есть интересное в жизни. Бизнес - 
это одна из возможностей, чтобы себя реализовать. 
- У вас на пиджаке - значок с олимпийскими кольцами. Почему?  
 - Это мне подарил президент ИИХФ Рене Фазель на Олимпиаде в Сочи. Я 
участвовал в трех зимних Играх. Знаю, что произошло на днях. Да, печально. Да, 
все в шоке. Но главное - уже хорошо, что мы получили возможность выступать 
на Играх. Пусть это будет нейтральный флаг. Тем не менее, многие ребята могут 
реализовать свою олимпийскую мечту. 
- Вот в Госдуме РФ иногда даже "власовцами" называют тех, кто решил ехать 
под нейтральным флагом. Что за дичь?  
 - Я не хочу политизировать. Тут тонкая тема. Вместо того, чтобы искать диалог 
и делать правильные выводы, играть по правилам, к сожалению, мы все время 
ищем какого-то врага. Если сделал ошибку - надо ее признать. Начать жизнь с 
чистого листа. Надеюсь, это станет большим уроком для нашего спорта и для 
всех. Мы воспитываем поколение спортсменов, которые должны быть чистыми, 
иметь полноценную жизнь после карьеры. А не стать инвалидами. 
- Признайтесь, у вас в 80-х было такое, что в раздевалку ЦСКА или сборной 
СССР вам приносили таблетки, а вы их выбрасывали в унитаз?  
 - Это отдельный разговор. Сейчас не хочется об этом. Но в советское время все 
было практически то же самое.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1017588-larionov-pochemu-my-vse-vremja-
ischem-vragov-sdelali-oshibku-s-dopingom-priznajte 

К заголовкам сообщений 

"Олимпиада лучше Кубка мира!". Каспарайтис - о неделе в НХЛ и ОИ 
(Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
В НХЛ вероятен локаут, а россиян на ОИ-2018 могут встретить как героев. 
Известный защитник, олимпийский чемпион Дарюс Каспарайтис подвел итоги 
недели регулярного чемпионата НХЛ.  
О росте потолка зарплат в НХЛ 
"Потолок зарплат в НХЛ должен вырасти с нынешних $ 75 млн до примерно $ 80 
млн. Думаю, что вероятность локаута увеличивается. Идут разговоры, что 
защитники должны получать по $ 12 млн в год. Дело приближается к 
баскетбольным контрактам. Значит, лига здоровая, а хозяева заработают 
деньги, раз дают такие контракты. Здесь есть как большой плюс, так и большой 
минус. Когда звезды получают такие огромные деньги, для других хоккеистов 
остается меньше денег. Трудно собрать полноценную команду при подобном 
подходе. Приходится от некоторых избавляться. Зарплаты сильно выросли, но 
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все хоккеисты должны зарабатывать столько, сколько могут. Карьеры у игроков 
короткие. Думаю, что в плане локаута будут проблемы". 
 Потолок зарплат в НХЛ должен вырасти с нынешних $ 75 млн до примерно $ 80 
млн. Думаю, что вероятность локаута увеличивается. Идут разговоры, что 
защитники должны получать по $ 12 млн в год.  
Об олимпийской теме и мнении Овечкина 
"Если ребята решили ехать, то нужно ехать. Я всегда был против политики в 
спорте. Все знают, какую страну будут представлять эти спортсмены, даже это 
будет нейтральный флаг. Каждый человек будет понимать, что играет сборная 
России. Даже если после победы не будет играть российский гимн, ребят 
встретят как героев. И все будут рады за них, потому что люди выиграли золотые 
медали. Дай бог, чтобы именно так и случилось". 
Сравнение Олимпиады и Кубка мира 
"Олимпиада - это лучший турнир в хоккее. Кубок мира - соревнование, 
организованное НХЛ, во многом для болельщиков. Аналогично можно сказать и 
про чемпионат мира. Олимпийские игры - престижнейший турнир, где идет битва 
атлетов. В ней может участвовать спортсмен из любого вида спорта. Когда ты 
выступаешь в НХЛ или КХЛ, выигрывая кубки - это большое достижение. Но 
олимпийская медаль стоит особняком. Для меня олимпийское золото является 
самой большой спортивной победой". 

https://www.championat.com/hockey/article-286431-darjus-kasparajtis--o-panarine-
tarasenko-lokaute-v-nhl-i-oi-2018.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport.mail.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Ла Лига (laliga-spain.ru), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

"Армия" без флага, но с шансами на победу (Новая газета, Москва, 13 
декабря 2017) 
Олимпийская сборная России, составленная из двух армейских клубов, начинает 
поход в Пхенчхан из Москвы 
Вчерашнее Олимпийское собрание окончательно определилось, что сборная 
России, пусть в качественно усеченном составе, без флага, гимна и 
государственной атрибутики, все-таки примет участие в Олимпиаде. Поддержка 
спортсменов, которые выразят желание и получат возможность поехать в 
Пхенчхан, оказалась единогласной. Олимпийский турнир по хоккею как самое 
знаковое событие любых Игр, останется более или менее полноценным - без 
российской команды представить его таковым было, пожалуй, невозможно. 
Было бы полной дикостью, если бы пять олимпийских сборных собрались в 
Москве на Кубке Первого канала в качестве полноправных участников 
генеральной репетиции олимпийского хоккейного турнира, а сборная хозяев 
выступала бы для них лишь в качестве спарринг-партнера. А такая перспектива 
у сборной России была. 
И тогда запланированная на 16 декабря встреча со сборной Канады теряла бы 
смысл. Да, Канада впервые в новейшей истории тоже на Eвротур приезжает, 
пусть "Кленовые листья" и собраны в основном из игроков нашей 
Континентальной хоккейной лиги. Но это та самая Канада, которая хочет взять 
третье подряд олимпийское золото. 
Главной хоккейной темой уходящего года мог стать плач по отказу заокеанской 
НХЛ прерывать свой чемпионат ради Олимпиады. Сколько копий было сломано, 
- будущий турнир без лучших хоккеистов мира разве что "первенством 
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водокачки" не называли. Но когда даже неистовый Александр Овечкин смирился 
с неизбежностью, а эксперты принялись прикидывать шансы, с другого боку 
подкралась новая беда. И оказалась она серьезнее, чем афронт боссов НХЛ. 
Призрак отстранения России от Игр маячил давно, но материализовываться 
начал под занавес осени. Это грозило катастрофой вселенского хоккейного 
масштаба не только для российской команды и ее болельщиков - круги должны 
были пойти куда дальше. В качестве ответного удара прозвучало предложение 
не отпускать иностранных хоккеистов в свои сборные - если Россия не едет на 
Игры, так пусть они не достаются никому! Но Международная федерация хоккея 
напомнила, что в подобном случае она будет вынуждена дисквалифицировать 
не приехавших в сборные игроков, а КХЛ вместе с Федерацией хоккея России 
может грозить исключение из хоккейной семьи. 
В то же время ведомство Рене Фазеля, понимая последствия возможного 
неучастия российской сборной в Олимпиаде, инициировало кампанию в защиту 
права российских спортсменов поехать в Пхенчхан под своим флагом - увы, не 
увенчавшуюся успехом. 
Наше хоккейное сообщество оказалось напрочь расколотым еще до того, как 
требование "без гимна и флага" обрело реальную силу и про такой вариант 
высказывались лишь в качестве предположения. Любому виду спорта могли 
"кощунство" простить, но только не самой державной игре. О том, что последнее 
олимпийское золото отечественного хоккея в Альбервилле-1992 завоевала так 
называемая объединенная команда, без флага и гимна обыгравшая в финале 
Канаду упертые патриоты не вспоминали. Как не вспоминали и про то, что 
усиление казенного патриотизма никак не способствовало олимпийским 
хоккейным успехам-начиная с Турина-2006 Россия вообще остается без 
медалей. При флаге, гимне и прочих полных государственных атрибутах. 
Забавно, что многие наши заокеанские звезды, лишенные возможности ехать в 
Пхенчхан, высказались против участия сборной России в олимпийском турнире 
из- за дискриминационных требований МОК. "Местные", напротив, с самого 
начала были за участие. 
Абсолютно полярные мнения выразили два культовых для сборной форварда - 
играющий за "Вашингтон" Александр Овечкин высказался, что не представляет 
сборную без флага и гимна, а задержавшийся еще на год в питерском СКА ради 
Олимпиады Илья Ковальчук, напротив, рубанул, что пусть флаг и гимн отобрали, 
но совесть и честь не отберут. И что не поехать - значит сдаться. 
Мнение играющих в КХЛ будущих олимпийцев, возможно, в решающей степени 
определило "разрешительную" позицию представителей власти. На 
государственном уровне вопрос решился в пользу желающих выиграть для 
России олимпийское золото в форме без герба, но с олимпийскими кольцами и 
обозначением "Атлет из России". 
Как бы то ни было, если ничего экстраординарного больше не случится, ровно 
через два месяца после дебютного матча сборной России на Кубке Первого 
канала "команда из России" на льду Пхенчхана начнет битву за золото игрой со 
сборной Словакии. 
Но третий акт большой хоккейной и околохоккейной драмы начинается именно 
сейчас. 
Все вроде за сборную России - кроме того, что часть преданных ее болельщиков 
переживать за нашу многострадальную сборную не собирается. Это не только 
те, кто не хочет видеть ее в Пхенчхане в нейтральной форме. Но и те, кого не 
очень порадовал состав россиян, заявленный штабом сборной на Кубок Первого 
канала. Дело не в качестве состава, дело в окончательном обнажении приема, 
который и раньше ни для кого секретом не являлся. 



 

 

Итак, на Кубок Первого канала в заявку сборной России вошли 25 
представителей армейцев Санкт-Петербурга и Москвы. Такого не было даже в 
самые благополучные для советской сборной времена, когда она при 
подавляющем господстве ЦСКА так или иначе формировалась еще из 
нескольких клубов, в основном столичных. Повторять советский опыт в 
совершенно новых условиях стало ноу-хау нынешних боссов российского хоккея. 
Главный тренер питерского СКА и сборной России Олег Знарок коршуном 
бросался на журналистов, едва пытавшихся задеть неудобную тему "базового 
клуба сборной". Нынче он вызвал в главную команду 15 своих хоккеистов. Eще 
10 вызваны из ЦСКА. По сути, дан откровенный ответ на не очень часто 
задаваемый вопрос, кому было нужно концентрировать в двух клубах 
оставшийся цвет российского хоккея. 
Версия официальная - конечно, все сделано в интересах сборной страны. 
Исключительно для того, чтобы она предстала в Пхенчхане командой звездной, 
сыгранной и сплоченной. За образец, по сути, взят советский опыт, но об этом 
предпочитают не упоминать. Версия неофициальная - интересами сборной 
"Газпром" и "Роснефть" как патроны соответственно СКА и ЦСКА только 
прикрываются. А на самом деле скрытая цель, на корню убивающая интригу в 
чемпионате КХЛ, - тотальное господство своих клубов. Не случайно злые языки 
уже окрестили главную команду страны "нефтегазовой сборной". 
Вот такой не очень приятный нюанс, на который поневоле обращаешь внимание 
перед генеральной репетицией. Сама по себе она должна быть невероятно 
интересной - все сборные скрестят клюшки в близких к олимпийским составам. 
Колорит придает участие в турнире сборной Южной Кореи, пусть с ней россияне 
и не встретятся. А главное блюдо такого нестандартного Кубка Первого канала - 
конечно же, Россия - Канада. 
Понятие "базовый клуб" для больших спортивных держав - нонсенс. У России - 
снова особый путь, правомерность которого будет или подчеркнута, или 
опровергнута олимпийским турниром. Представление о раскладе сил мы 
получим уже сейчас в Москве. 
А вопрос: болеть, меньше болеть или совсем не болеть за сборную России - 
каждый решает для себя сам. Это как с участием в Олимпиаде. 

К заголовкам сообщений 

Остаемся, чтобы жить. Нам важно выступить на Олимпиаде 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 12 декабря 2017) 
Буря с громом и молниями, которую ждали после жестких решений МОК по 
российским спортсменам, чудесным образом прошла мимо. Когда вся страна, от 
простых болельщиков до политиков, с замиранием сердца ждала знаменитого 
русского "симметричного ответа", все разрешилось более чем цивилизованно - с 
комментариями от первых лиц в том ключе, что нельзя отбирать у спортсменов 
мечту, даже без флага и гимна они остаются нашими русскими ребятами, и 
вообще - "О спорт, ты мир!"  
Надо сразу оговориться, что торжество здравого смысла здесь идет рука об руку 
с основной повесткой дня в нашей стране - грядущими президентскими 
выборами. Никто и не обратил внимание на то, что спортсменам, согласно 
Олимпийской хартии, никто и не может запретить участвовать в Играх - такое 
вмешательство государства в дела спорта обернулось бы чуть ли не большими 
последствиями, чем напитки из Черноголовки от Родченкова и Мутко. Важен был 
контекст, и власть разумно сыграла на смягчении ситуации - ребят поддержим, 
удачи, молодцы, что особенно доставляло на фоне тех активистов, кто забыл 



 

 

выключить турбо режим и требовал немедленного бойкота клятых Игр, в том 
числе - от Беларуси! 0_0 
Возвращаясь же к самому решению выступить на ОИ в Южной Корее, нельзя 
забывать о том, что любая самоизоляция не идет на пользу той отрасли, где 
качество достигается именно за счет конкуренции, тем более - международной. 
Потому отказ от участия в ОИ или другом крупном международном турнире 
означал бы шаг назад в развитии олимпийских видов спорта в стране, и мне из-
за этого вдвойне удивительная позиция Петра Толстого, который в споре с 
Иоландой Чен предлагал восемь лет подождать. Милый ты мой отец студентки 
американского университета, восемь лет подождать можно, ваша машина легко 
запугает спортсменов, вот только через восемь лет вернувшись, окажемся на 
зимних играх на уровне Словении и Эстонии - и сами же вы, неспортивные 
журналисты, прибежите предавать такие результаты анафеме. До кучи, эта 
самоизоляция ведет к таким вещам, как удар по международному имиджу России 
как государства, влечет за собой эскалацию конфликта с МОК и 
международными федерациями, а следом у нас вырисовываются неиллюзорные 
риски отстранения от других крупных международных соревнований - например, 
одно такое пройдет в нескольких городах нашей Родины следующим летом. 
Говоря о международном имидже - не надо ухмыляться, как делали это под 
моими словами о уничтожающейся репутации КХЛ. В данном случае имидж - это 
не про то, что про нас напишут британские таблоиды, а то, что подумают новые 
Эцио Гамба, Виктор Ан или еще кто-то, кто нам самим нужен будет. Готов ли 
будет первоклассный тренер или топ-спортсмен даже за огромные деньги 
отправиться туда, где его спортивная судьба неочевидна, а верх 
соревновательного уровня - поединки со спортсменами из Абхазии и 
Приднестровья?  
И я надеюсь, господин Толстой не хочет устроить эдакое спортивное 
импортозамещение, отказавшись от заморских топ-специалистов? Тогда 
затормозит в развитии наш спорт, а ведущие спортсмены, не видя перспектив, 
потянутся зарубеж - кто тренироваться, а кто и на совсем.  
Тем не менее, говорить о том, что Россия будет широко представлена на ОИ, 
пока не приходится. Во-первых, как было сказано выше, спортсменам никто на 
уровне государства не может ни запретить, ни приказать участвовать, потому, 
ежели кто из биатлонистов и сноубордистов найдет в себе чеченские корни 
(ссылка на Кадырова с запретом чеченцам ехать на ОИ), то в плане получения 
наград этот вариант более надежный. Во-вторых, сам порядок допуска наших 
спортсменов еще также не определен, а только обсуждается на уровне МРК и 
федераций. Скорее всего, именно наши национальные федерации по видам 
спорта будут подавать заявки на участие спортсменов в Играх на рассмотрение 
специальной комиссии МОК. И если у хоккея проблем не возникнет, то у бобслея 
проблемы начинаются на уровне руководителя федерации. И еще один важный 
момент по допуску - имеется четкий критерий, спортсмены должны быть 
чистыми, решения принимаются по каждому персонально. 
Но есть и хорошие новости. Те, кто так переживал, что за деньги российского 
бюджета спортсмены будут выступать без флага и гимна (интересно, все ли из 
скорбевших по гимну знают текст дальше первого куплета?), могут выдохнуть - 
МОК оплатит участие спортсменов в Олимпиаде. В решении Томаса Баха было 
сказано и о том, что спортивные федерации возьмут на себя "иные расходы", но, 
опять же, не время переживать за потраченные на Ковальчука и Маркова 
государственные деньги, учитывая, что ФХР - общественная организация с 
частными инвесторами, которая "иные" расходы и покроет. Хочется верить, что 



 

 

в числе этих иных будет шампанское, чтобы отметить успех, а не водка, чтобы 
залить горе. 
Ну и главное. Что бы не случилось - мы верим в наших спортсменов. К хоккею не 
было претензий ни у МОК, ни у Родченкова, и потому возможное исключение 
сборной России из олимпийского хоккейного турнира, наряду с исключением 
фигуристов, было бы верхом несправедливости. Редкий раз я воздержусь от 
едких комментариев в адрес хоккеистов и искренне пожелаю им удачи. Мы в вас 
верим, парни! Мы не ждем медали - мы знаем, что они будут наши.  
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К заголовкам сообщений 

Собрание дает "добро": российские спортсмены едут на Олимпиаду (Р-
Спорт, Москва, 12 декабря 2017) 
Олимпийское собрание во вторник единогласно приняло решение поддержать 
заявление российских спортсменов, претендующих на участие в зимних 
Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане. Теперь остается утвердить с 
Международным олимпийским комитетом (МОК) технические вопросы, этим 
займется специальная комиссия Олимпийского комитета России (ОКР). 
"Поехать надо ради будущего"  
Исполком МОК, рассмотрев итоги работ комиссий под руководством Дениса 
Освальда и Самуэля Шмида, которые перепроверяли допинг-пробы российских 
спортсменов с Олимпиады-2014 в Сочи и анализировали информацию о 
возможном государственном вмешательстве в российскую антидопинговую 
систему, принял 5 декабря решение о допуске "чистых" атлетов из России на 
Олимпиаду-2018 в Пхенчхане под олимпийским флагом и в статусе 
"спортсменов-олимпийцев из России" (OAR). 
Владимир Путин 6 декабря заявил, что "никакой блокады" тем российским 
олимпийцам, которые захотят принять участие в Играх, никто объявлять не 
будет. "Они на протяжении всей карьеры готовятся к этим стартам, для них это 
очень важно, поэтому, исходя из этих соображений, мы, конечно, не будем 
никому ничего запрещать", - сказал президент России. 
Но и до этого момента ряд спортивных и общественных деятелей высказался в 
поддержку участия россиян в зимней Олимпиаде. "Российские спортсмены 
должны ехать на Олимпиаду, потому что мы наказаны, потому что такой скандал, 
потому что на нас санкции - сказала заслуженный тренер по фигурному катанию 
Татьяна Тарасова. - Как вы думаете, почему (глава ОКР Александр) Жуков 
говорит: "Извините нас"? Самый приличный человек, которого я знаю. Он 
говорит, что мы в конце Игр сможем выйти со своим флагом, и все нападки на 
нас будут закончены. Разве ради будущего не нужно этого сделать, поехать? У 
нас уже были войны, уже столько народа легло, зачем судьбы людей рушить?" 
Затем стали высказываться спортсмены - иногда поодиночке, иногда путем 
голосования внутри команды, иногда за них выступала федерация. Так, за 
участие в Олимпиаде под нейтральным флагом выступили российские лыжники, 
керлингисты, федерации горнолыжного спорта и сноуборда, фристайла, Союз 
конькобежцев России, российская Ассоциация зимних олимпийских видов 
спорта. Во время выступления в Финал Гран-при по фигурному катанию о 
намерении выступить на Олимпиаде заявили чемпионы Сочи в командном 
турнире, серебряные медалисты Игр-2014 в парном катании Ксения Столбова и 
Федор Климов. 
В понедельник свое слово высказала комиссия спортсменов ОКР. Она 
поддержала решение тех российских атлетов, которые выразили готовность 
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участвовать в зимних Играх. "Мы постарались собрать максимум мнений. 
Большинство спортсменов хотят участвовать в Олимпиаде. Комиссия 
поддержала тех спортсменов, которые решили участвовать в Играх, и уважает 
мнение тех, кто по различным причинам не будет этого делать", - сказала глава 
комиссии, олимпийская чемпионка по фехтованию Софья Великая. 
"Всем будет оказана поддержка"  
Таким образом, окончательное слово оставалось за олимпийским собранием. 
Все, кто на нем выступал - а это были Александр Жуков, Татьяна Тарасова, 
трехкратный олимпийский чемпион по греко-римской борьбе Александр Карелин 
и другие - призвали поддержать спортсменов в их желании выступить на Играх в 
Пхенчхане. 
"В 1992 году у нас уже была эпопея с белым олимпийским флагом, - сказал 
Карелин. - Кто под ним выступал, поднимите руки. От этого ваши медали стали 
менее русскими? На мой взгляд, все просто и до боли понятно: ребята, если вас 
так сильно сейчас травмирует мнение тех, кто в безответном информационном 
пространстве пишет о вас, выключите его. Езжайте на Олимпиаду, мы все очень 
просим вас об этом. Мы вас туда делегируем, а государство дает вам такую 
возможность. Это очень важное решение: вы завоевали это право, вы прошли 
отбор, вы должны ехать и участвовать". 
В итоге олимпийское собрание единогласно выступило за поддержку заявления 
комиссии спортсменов. Собрание призвало ОКР принять меры к обеспечению 
участия спортсменов в Олимпиаде-2018, а также оказать поддержку тем 
атлетам, которые не получат приглашения МОК на участие в Играх или 
откажутся от них. 
"Всем спортсменам, которые примут участие в Олимпиаде или не примут по 
каким-то причинам, будет оказана поддержка - и юридическая, и финансовая, и 
моральная со стороны министерства спорта, - сказал глава ведомства Павел 
Колобков. - Уверен, что наши спортсмены, кто поедет, изъявит такое желание, 
будут полностью поддержаны и обеспечены всем необходимым для участия в 
соревнованиях". 
Жуков, в свою очередь, отметил, что ОКР получил письмо из МОК о создании 
рабочей группы по вопросам участия спортсменов из России в зимней 
Олимпиаде. "Мы, в свою очередь, создали команду, которая ориентировочно 
поедет 15 декабря в Лозанну, чтобы обсудить весь комплекс вопросов, - добавил 
глава Олимпийского комитета России. - Например, какой будет порядок допуска 
наших спортсменов на Олимпиаду. Мы надеемся, что все сильнейшие, ведущие 
спортсмены смогут поехать. Думаю, что МОК заинтересован, чтобы сильнейшие 
спортсмены России приняли участие, чтобы наша хоккейная сборная поехала в 
сильнейшем составе, наши фигуристы". 
"Мы переворачиваем страницу"  
"Хочу сказать и выразить огромное спасибо вам за то, что поверили и приняли 
решение. Дай бог, что мы вернем наш флаг на Игры", - сказал нападающий 
сборной России Илья Ковальчук, поблагодарив, таким образом, олимпийское 
собрание со стороны спортсменов. Патриарх отечественного олимпийского 
движения Виталий Смирнов заявил, что "собрание приняло правильное 
решение". 
"Оно нам дает возможность принять участие в Олимпийских играх, дает 
возможность представить наших спортсменов на международной арене. Мы 
переворачиваем страницу и после этого уже выясняем все юридические 
положения. Бойкот - это не выход. Это новые санкции и проблемы для наших 
спортсменов. Практика показывает, что большинство спортсменов участвуют в 



 

 

Олимпийских играх только раз в жизни. Я приветствую решение олимпийского 
собрания", - заключил он. 
Поддержали позицию олимпийского собрания и в Кремле. "Президент Путин 
сказал, если вы помните, это было на прошлой неделе, он сказал, что, по его 
мнению, никто не должен чинить препятствий тем спортсменам, которые 
пожелают поехать под нейтральным флагом, и он сказал, что исходя из этой 
позиции, он ожидает олимпийское собрание, где и должно быть принято 
соответствующее решение. Сейчас олимпийское собрание состоялось, решение 
принято, таким образом, можно только говорить о его поддержке", - подчеркнул 
пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 
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К заголовкам сообщений 

Российские спортсмены получили добро от ОКР на участие в 
Олимпийских играх 2018 года (ТАСС, Москва, 12 декабря 2017) 
5 декабря исполком МОК вынес решение о приостановлении членства ОКР в 
организации, что не позволяет сборной РФ выступить на Олимпийских играх 
2018 года под национальным флагом 
Олимпийское собрание, которое является высшим руководящим органом 
Олимпийского комитета России (ОКР), единогласно поддержало желание 
спортсменов выступить на предстоящих зимних Играх в южнокорейском 
Пхенчхане в нейтральном статусе. Таким образом, кандидаты на участие в 
Олимпиаде получили всестороннюю поддержку как со стороны высшего 
руководства страны, так и спортивного сообщества. 
Недовольной осталась только та часть общества, которая считает, что участие 
спортсменов в Олимпийских играх без национального флага и гимна сродни 
предательству. Именно к этой категории людей обращались руководители 
национальных спортивных федераций, тренеры, действующие и уже 
завершившие карьеру прославленные спортсмены. 
"К своему пику, своей победе спортсмен идет не четыре олимпийских года, а всю 
жизнь, - сказала двукратная олимпийская чемпионка по спортивной гимнастике 
Свелана Хоркина. - Я считаю, что надо сделать все возможное, чтобы спортсмен 
реализовал свое право стать олимпийским чемпионом. С общественностью я 
никогда не спорю, право голоса у нас имеет каждый, но нельзя забывать, что 
главное действующее лицо на Олимпиаде - это спортсмен. А Международный 
олимпийский комитет, Всемирное антидопинговое агентство и все остальные - 
это обслуживающий персонал, который должен обеспечивать условия для 
выступления спортсменов". 
Перед участниками собрания выступили один из самых успешных тренеров по 
фигурному катанию Татьяна Тарасова, олимпийская чемпионка по фехтованию 
Софья Великая, трехкратный олимпийский чемпион по греко-римской борьбе 
Александр Карелин, чемпион мира по хоккею Илья Ковальчук. Все они 
поддержали спортсменов, желающих поехать на Игры-2018. 
"Мы все вас просим поехать, мы вас делегируем. Езжайте и добудьте для нас 
повод для гордости", - сказал Карелин, который в 1992 году Играх в Барселоне 
выступал под олимпийским флагом в составе Объединенной команды, которая 
была создана по причине развала СССР. 
Решение Олимпийского собрания поддержал Кремль. Пресс- секретарь 
президента РФ Дмитрий Песков напомнил, что ранее президент РФ Владимир 
Путин уже заявлял о том, что никто не должен препятствовать отправке 
спортсменов на Олимпиаду, если они сами примут такое решение. "Сейчас 
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Олимпийское собрание состоялось, решение принято, таким образом можно 
говорить только о его поддержке", - сказал он. 
Утрясти детали 
Теперь ОКР необходимо будет согласовать с Международным олимпийским 
комитетом (МОК) детали участия в Играх в Пхенчхане "олимпийцев из России" 
(Olympic Athletes from Russia - именно так официально будут называться 
российские спортсмены). Речь в первую очередь идет о том, как именно МОК 
будет определять атлетов, достойных выступить на предстоящей Олимпиаде. 
Для российской стороны важно, чтобы приглашение получили лучшие 
представители своих видов спорта, в противном случае сама идея допуска 
спортсменов к Играм теряет всякий смысл. 
Необходимо будет понять, как высылать приглашения хоккеистам, керлингистам 
с учетом того, что состав команд формируется тренерским штабом. Важно будет 
определиться и с регламентом участия россиян в Играх-2018: будут ли 
отстранены от участия все спортсмены с допинговой историей, либо для 
некоторых будет сделано исключение, какие требования будут предъявлены к 
спортивной форме атлетов, смогут ли они демонстрировать во время 
соревнований свою принадлежность к России с помощью неких атрибутов в 
цветах национального флага и многие другие. 
Ожидается, что рабочая группа, которая специально для этого была создана 
ОКР, обсудит детали с МОК 15 декабря. Пока известно, к примеру, что именно 
экипировщик ОКР ZASPORT подготовит форму для выступления нейтральных 
российских спортсменов в Олимпийских играх 2018 года. При условии, что 
решение поддержит МОК. 
Исполком МОК 5 декабря вынес решение о приостановлении членства ОКР, что 
привело к запрету на участие сборной России на Олимпиаде-2018 под 
национальным флагом. При этом организация сохранила возможность для 
чистых спортсменов выступить на Олимпийских играх при соблюдении 
требований специальной комиссии по допинг-контролю и при отсутствии в 
прошлом наказаний за допинговые нарушения. 
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К заголовкам сообщений 

Единогласный Пхенчхан и деньги за патриотизм. Что было на 
олимпийском собрании (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 
декабря 2017) 
Олимпийское собрание приняло решение: впервые в истории наши будут 
выступать на Играх в статусе "Олимпийских спортсменов из России". Участники 
Собрания единогласно проголосовали за то, чтобы поддержать атлетов, которые 
будут соревноваться на Играх без национальных гимна и флага.  
Такого скопления журналистов Олимпийский комитет России не видел никогда. 
Хотя в этих стенах случалось многое: чествования чемпионов Игр, проводы 
команд, заседания и выборы. Но нынешний ажиотаж сравним с 
помешательством. Десятки камер заполонили пространство первого этажа. 
Давка в фойе на входе в зал собрания напоминала о футбольном стадионе. 
Изначально было принято решение, что Олимпийское собрание пройдет в 
закрытом от прессы режиме. Однако у ОКР не хватило ресурсов, чтобы закрыть 
зал от наплыва журналистов. Их в этот день было едва ли не больше, чем 
участников заседания.  
Само заседание получилось удивительно неформальным. По формату оно 
напоминало ток-шоу с элементами аналитики, чем протокольную встречу. В зале 
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сидели несколько представителей сборной России по хоккею, включая Илью 
Ковальчука и Павла Дацюка, фигуристы, представители керлинга. Здесь почти 
не затрагивались вопросы рутины ОКР, и сразу была обозначена главная тема: 
стоит ли спортсменам ехать на Олимпиаду и участвовать в ней под нейтральным 
флагом.  
Президент ОКР Александр Жуков и почетный президент Виталий Смирнов сразу 
однозначно высказались в пользу того, что надо ехать. "Бойкот - это путь к 
изоляции, путь в никуда", - подчеркнул Смирнов. После этого интрига была 
фактически убита. Но следующие выступления все равно получились 
эмоциональными.  
- Мне странно слышать, что кто-то может не поехать на Игры, - сказала 
легендарный тренер по фигурному катанию Татьяна Тарасова. - Только в борьбе 
можно доказать, что мы самые сильные, что мы хотим быть под флагом и со 
своим гимном. И тем, кто это сделает, точно будет в стране огромная слава. 
Может быть, будет сложно, и что-то на этой Олимпиаде будет впервые. Но 
легкой жизни никто и не обещал. Вы все атлеты, все готовы ко всему. И мне 
кажется, для будущих поколений именно эта Олимпиада может сделать 
огромное дело. Если ее не будет, мы погубим весь российский спорт. У нас такие 
дети, такие замечательные тренеры! Мы будем выступать не под каким-то там 
флагом, а под флагом МОК. Мы много лет с ними работали, у нас есть даже опыт 
выступлений с гимном МОК. Мы сделаем шаг назад, чтобы сделать несколько 
шагов вперед. Хочу поблагодарить Виталия Смирнова и Александра Жукова за 
то, что вы вместе с нашей Женей Медведевой были на исполкоме МОК. Мне 
кажется, именно в эти последние часы что-то перевернулось. Вы добились 
результата, и мы постараемся этот результат превратить в золотые медали.  
К порыву Тарасовой присоединились и следующие спикеры - капитан хоккеистов 
Илья Ковальчук, политики и легендарные борцы Александр Карелин и Арсен 
Фадзаев.  
- Поднимите руки: кто здесь выступал на Олимпийских играх-1992 года? - 
обратился к залу Карелин. - И что, ваши медали стали менее ценными от того, 
что тогда у нас не было флага? Тут даже вопросов никаких быть не может.  
Вопросов и сомнений и не было. Собрание единогласно проголосовало за то, 
чтобы поддержать российских спортсменов на Играх в Пхенчхане, в каком бы 
статусе они там ни выступали.  
МИНСПОРТА ВЫПЛАТИТ ПРИЗОВЫЕ И КОМПЕНСИРУЕТ ИЗДЕРЖКИ  
Самое интересное в кулуарах после завершения Собрания рассказал министр 
спорта Павел Колобков. В отличие от большинства коллег, он не рукоплескал 
принятому решению и даже выразил сомнения, что нашим олимпийцам дадут 
успешно выступить на Играх.  
- У меня нет понимания, кого именно пригласит МОК для участия в Играх, - сказал 
Колобков. - Также есть информация, что возможны провокации и 
дисквалификации ведущих российских олимпийцев, что конечно, скажется на 
силе команды. Непонятно, какое будет отношение к нашим спортсменам на 
Играх со стороны зрителей, допинг-офицеров, организаторов. Есть риск, что 
наши спортсмены, в попытке осуществить свою мечту и выступить в Пхенчхане, 
столкнутся там с провокациями.  
У тех, кто по версии Колобкова решит избежать "провокаций" и в Пхенчхан не 
ездить, появился выбор. Министерство готово компенсировать таким 
спортсменам издержки, в том числе и финансовые.  
- Те, кто решит поехать в Пхенчхан, получат полную поддержку, - сказал 
Колобков. - Также будет обеспечена выплата призовых по итогам Олимпийских 
игр. Кто решит не ехать, также получат от нас всю необходимую помощь.  



 

 

Вот вам и выбор для российских спортсменов: поехать на Игры и доказать свое 
право на призовые в спортивной борьбе - или просто так получить те же самые 
деньги, оставшись дома из соображений патриотизма.  

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/reviews/edinoglasnyy-
phenchhan-i-dengi-za-patriotizm-chto-bylo-na-olimpiyskom-sobranii-1347812/ 

К заголовкам сообщений 

"Хорошо, что разрешили хотя бы так поехать" (Газета.Ru, Москва, 12 
декабря 2017) 
Кремль поддержал решение Олимпийского собрания об участии в Играх-2018 
Олимпийское собрание единогласно одобрило поездку российских спортсменов 
на зимние Олимпийские игры 2018 года в статусе нейтральных атлетов. В 
интервью "Газете.Ru" президент Федерации сноуборда России Денис 
Тихомиров, двукратный призер Олимпийских игр в фигурном катании Александр 
Жулин и олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский 
прокомментировали это решение, оценив его в целом положительно.  
На ежегодном Олимпийском собрании Олимпийского комитета России (ОКР) 
было принято решение одобрить поездку российских спортсменов на зимние 
Игры в Пхенчхане - 2018, несмотря на вынужденную необходимость отказаться 
от своего национального флага и выступать под нейтральным. 
Чиновникам ОКР поручили принять все меры для того, чтобы обеспечить 
комфортное участие отечественных атлетов в Играх в Южной Корее.  
Кроме того, комитет должен будет оказать поддержку всем спортсменам, 
которые не получили приглашения Международного олимпийского комитета 
(МОК) на участие в Играх-2018 из-за проблем с допингом в прошлом или сами 
отказались ехать туда из принципа. 
Впрочем, спортсменов из последней категории найти довольно сложно. Никто из 
атлетов не готов отказаться от своей, возможно, единственной возможности 
выступить на главных стартах четырехлетия. По крайней мере, так сообщила 
председатель Комиссии спортсменов ОКР Софья Великая: 
"Мы не услышали ни одного отказа от участия в Олимпиаде. Надеемся, что все 
лучшие российские атлеты смогут выступить в Пхенчхане и добиться там 
высоких результатов".  
Поддержали вынесенное решение и в Кремле. Об этом заявил пресс-секретарь 
президента России Владимира Путина Дмитрий Песков. 
"Сейчас Олимпийское собрание состоялось, решение принято, таким образом, 
можно говорить только о поддержке со стороны президента", - приводит его 
слова ТАСС. 
"Газета.Ru" решила узнать мнения известных людей из мира спорта касательно 
одобрения поездки россиян на Игры-2018 Олимпийским собранием. 
Президент Федерации сноуборда России Денис Тихомиров:  
"Основное облегчение наступит, когда мы увидим списки и узнаем, кто точно 
поедет на Игры-2018. Может, появятся какие-то дополнительные критерии по 
допуску спортсменов в Пхенчхан - этого пока никто не знает.  
Я присутствовал на этом Олимпийском собрании и могу сказать, что то, что все 
поддержали желание атлетов участвовать в Играх, хоть и под нейтральным 
флагом, было довольно ожидаемо. 
Выдача призовых от государства тем спортсменам, которые завоюют медали в 
Пхенчхане под нейтральными цветами, будет проходить в том же формате, что 
и раньше, при российском флаге. По крайней мере, так было озвучено на 
Олимпийском собрании". 
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Двукратный призер Олимпийских игр в фигурном катании Александр Жулин:  
"Хорошо, что разрешили хотя бы так поехать. Это правильно. Конечно, обидно, 
что не под своим флагом, но хоть как-то.  
Я так выступал на Играх-1992 во французском Альбервиле. У нас тогда тоже был 
а-ля нейтральный флаг, когда СССР развалился. Но у нас были те же эмоции и 
те же ощущения от выступлений. 
Это решение Олимпийского собрания меня абсолютно не удивило. 
Единственное, не знаю, разрешат ли нам на Играх участвовать в соревнованиях 
команд фигурного катания как отдельному коллективу.  
 У нас и девушки-одиночницы сильные, и танцы приличные, и пары. В команде 
мы могли бы побороться за медаль". 
Тренер сборной России по лыжным гонкам Юрий Бородавко:  
"Решение Олимпийского собрания одобрить участие российских атлетов в 
Играх-2018 под нейтральным флагом - это не такое значимое событие.  
Естественно, все спортсмены проголосовали за то, чтобы ехать на Игры. Нет 
даже смысла что-то комментировать - обычное рядовое событие. 
В конце концов, это Олимпийские игры - какая разница, под каким флагом? Тот 
же самый Сергей Шубенков (легкоатлет, специализирующийся на беге с 
барьерами - "Газета.Ru") взял серебро на чемпионате мира в Лондоне - 2017 под 
нейтральным флагом. Он для кого это выиграл? Для флага Олимпийского 
комитета или для своей страны, для России? 
Все знают, чей этот спортсмен, все им гордятся как россиянином. После этой 
медали все аплодировали именно российскому спортсмену Шубенкову, а не 
флагу". 
Бывший старший тренер женской сборной России по биатлону Александр 
Селифонов:  
"Я за поездку. Все, что говорится против, не учитывает того, что вложено 
спортсменами в подготовку к Играм-2018, и того, что им еще предстоит сделать 
на Олимпиаде.  
Да и правильно говорят: чтобы нам совсем не вылететь из олимпийского 
движения, нужно ехать". 
Трехкратный чемпион мира по хоккею в составе сборной СССР Валерий 
Каменский:  
"Естественно, я поддерживаю это решение.  
Также приветствуется, что было принято оно совместно со спортсменами - для 
атлетов Олимпиада является, наверное, все же самым значимым 
соревнованием. Так что все правильно сделали". 

https://www.gazeta.ru/sport/2017/12/12/a_11394920.shtml 

К заголовкам сообщений 

"Нужно ехать в Пхенчхан и доказывать": Олимпийское собрание 
разрешило российским спортсменам участвовать в ОИ-2018 (Russia Today 
(russian.rt.com), Москва, 12 декабря 2017) 
Олимпийское собрание разрешило российским спортсменам принять участие в 
Играх 2018 года. Министр спорта Павел Колобков обещал оказать всестороннюю 
поддержку членам сборной России, а глава ОКР Александр Жуков пояснил, 
сколько атлетов смогут выступить в Южной Корее. Хоккеист Павел Дацюк в 
беседе с RT выразил уверенность, что трудности только закалят команду. 
"Мы хотим выступить за свою родину, за своих родных и близких" 
Положительное решение Олимпийского собрания об участии российских 
спортсменов в Олимпийских играх, несмотря на санкции МОК, давно 

https://www.gazeta.ru/sport/2017/12/12/a_11394920.shtml


 

 

превратилось в секрет полишинеля. После обещаний Владимира Путина, что 
государство не будет чинить атлетам препятствий на пути в Пхенчхан, стало 
понятно, что национальная команда на Игры поедет и бойкотировать Олимпиаду 
Россия не будет. 
Мало того, российские спортивные федерации одна за другой начали призывать 
своих подопечных отправиться в Южную Корею. А накануне Олимпийского 
совета свой ответ на эти просьбы дали и сами спортсмены. Соответствующая 
комиссия ОКР выступила с официальным заявлением, в котором 
подчеркивалось, что атлеты готовы принять участие в ОИ. 
"Сегодня мы выражаем свою готовность принять участие в ОИ-2018, невзирая 
на то, что мы априори поставлены в неравные условия со своими коллегами из 
других стран. Наше желание продиктовано не личными карьерными амбициями, 
хотя олимпийская медаль для каждого из нас - высшая спортивная ценность. Мы 
хотим выступить за свою родину, за своих родных и близких, за своих преданных 
болельщиков, за свою нацию, которая на протяжении многих веков была и 
остается одной из величайших в мире. Каждую победу, каждую медаль мы 
посвятим нашей России, которую с огромной гордостью будем представлять", - 
гласит текст заявления. 
При этом в комиссии выразили готовность просить МОК о смягчении жестких 
санкций в отношении России. 
"Спортсмены уже были наказаны и имеют право участвовать в Олимпиадах по 
всем тем нормам, которые прописаны в регламенте МОК. Наша просьба к МОК - 
быть беспристрастными к выбору спортсменов на Олимпиаду. Не хотим, чтобы 
приглашали пятых-шестых номеров команды, а лидерам отказывали. Это 
основное, что мы хотим сказать в своем обращении", - заявила олимпийская 
чемпионка по фехтованию и председатель комиссии спортсменов ОКР Софья 
Великая. 
Так или иначе, спортсмены выразили готовность отправиться на ОИ, а 
Олимпийскому собранию оставалось лишь поддержать их решение, что 
ожидаемо и было сделано. 
"Нужно ясно понимать, что отказ от участия приведет к тому, что российский 
спорт высших достижений будет вычеркнут из олимпийского движения на долгие 
годы. Я думаю, именно к этому стремятся наши оппоненты, которые подогревают 
ситуацию. Мы не должны поддаваться на провокации. Ни в каких бойкотах 
Олимпийских игр участвовать нельзя", - заявил президент ОКР Александр Жуков. 
Вердикт Олимпийского собрания тут же одобрили в Кремле. 
"Президент Путин сказал на прошлой неделе, что, по его мнению, никто не 
должен чинить препятствий тем спортсменам, которые желают поехать под 
нейтральным флагом, и он сказал, что, исходя из этой позиции, он ожидает 
Олимпийского собрания, где и должно быть принято соответствующее решение. 
Сейчас Олимпийское собрание состоялось, решение принято, таким образом, 
можно только говорить о его поддержке", - заявил пресс-секретарь российского 
президента Дмитрий Песков. 
По словам Жукова, потенциально в Олимпийских играх могут принять участие 
более 200 отечественных спортсменов, однако окончательный состав 
российской делегации определит МОК, который будет выдавать атлетам 
индивидуальные приглашения. Для этого будет создана специальная рабочая 
группа.  
"Важно знать, каким будет порядок допуска наших спортсменов на Олимпиаду, 
мы надеемся, что все сильнейшие спортсмены получат приглашения. Будет 
странно, если приглашения получат четвертые-пятые номера страны, а первые 
- нет. Думаю, что МОК заинтересован, чтобы сильнейшие спортсмены России 



 

 

приняли участие, чтобы наша хоккейная сборная, наши фигуристы поехали в 
сильнейшем составе. Также будем обсуждать вопросы формы и другие", - 
поведал Жуков. 
"У россиян такой характер, что чем тяжелее нам приходится, тем лучше" 
На заседании Олимпийского собрания присутствовал целый ряд заслуженных 
российских спортсменов, тренеров и функционеров. Посетил мероприятие и 
почетный президент РФС Вячеслав Колосков. В интервью RT он напомнил 
болельщикам, что отечественные спортсмены поедут в Пхенчхан вовсе не под 
нейтральным статусом. 
"Принято единогласное решение участвовать. И не просто участвовать, а 
побеждать. Тем более существует отличный шанс вернуть флаг и гимн страны 
уже на церемонии закрытия. Спортсменам, которые поедут в Южную Корею, 
будет оказана максимальная поддержка, как материальная, так и 
психологическая. Также необходимо подчеркнуть, что и Жуков, и Виталий 
Смирнов сегодня четко заявили, что в Играх будут участвовать не нейтральные 
спортсмены, а Олимпийские спортсмены из России и не под нейтральным 
флагом, а под флагом МОК. К сожалению, остаются еще политики, которые 
вводят народ в заблуждение и говорят, что мы поедем в Пхенчхан едва ли не 
нелегалами", - заявил Колосков. 
Присутствовали на заседании и российские хоккеисты, в частности, Илья 
Ковальчук и Павел Дацюк. Они также поддержали решение Олимпийского 
собрания. 
"Конечно, нужно обязательно ехать на Олимпийские игры. Ехать и доказывать. В 
таком случае мы будем только сильнее и дружнее. МОК принял несправедливое 
решение, но с этой историей нужно жить. У россиян такой характер, что чем 
тяжелее нам приходится, тем лучше", - подчеркнул Дацюк. 
Экс-глава российского Олимпийского комитета Виталий Смирнов, а ныне 
руководитель общественной антидопинговой комиссии, ездил вместе с Жуковым 
и фигуристкой Евгений Медведевой на решающий для страны исполком МОК. 
После мероприятия опытный функционер с оптимизмом отозвался о будущем 
отечественного спорта. 
"Если бы мы решили объявить бойкот, ситуация заметно осложнилась бы. А 
теперь я с оптимизмом смотрю в будущее. Возможно, после Олимпийских игр, 
если все пройдет хорошо, руководство ОКР сможет просить о смягчении жестких 
санкций МОК. Все наши спортсмены находятся под защитой. Создан 
специальный комитет, который будет взаимодействовать с МОК. Там будет и 
представитель ОКР", - рассказал Смирнов. 
"С ними будет вся страна" 
Присутствовал на мероприятии и министр спорта Павел Колобков. Он 
подчеркнул, что в решении исполкома МОК оказалось слишком много политики. 
"То, что нам придется ехать на Олимпийские игры без флага и гимна, на имидже 
российского спорта никак не отразится. На протяжении последних двух лет мы 
находимся в сложной ситуации. Нам постоянно приходится доказывать в 
различных инстанциях нашу правоту. К сожалению, в этой истории много 
политики", - посетовал министр. 
При этом Колобков подчеркнул, что спортсменам будет оказана вся необходимая 
помощь. 
"Что касается решения ехать в Пхенчхан, то его приняли сами спортсмены, 
которые долго обсуждали произошедшее. В итоге они пожелали отправиться в 
Южную Корею и там защищать честь страны. При этом поддержка будет оказана 
не только тем, кто поедет, но и тем, кто по различным причинам сделать этого 
не сможет. Все финансовые вопросы были решены задолго до ОИ. Нашим 



 

 

спортсменам в Южной Корее придется очень непросто, и я их прекрасно 
понимаю. Но они бойцы и справятся со всеми сложностями. С ними будет вся 
страна. А в сложностях можно даже найти дополнительные резервы", - поведал 
Колобков. 
А трехкратный олимпийский чемпион по греко-римской борьбе Александр 
Карелин напомнил, что решение о бойкоте могло бы негативно повлиять на весь 
отечественный спорт. 
"Конечно, российские спортсмены должны участвовать в Олимпийских играх. 
Мало того мы должны просить наших спортсменов участвовать даже в таких 
сложных условиях. Не нужно сейчас думать о заговоре Запада и так далее. К 
сожалению, находятся люди, которые хотят манипулировать общественным 
мнением. Не нужно давить на спортсменов. Они соберутся. Им хватит эмоций и 
психологического заряда", - выразил уверенность Карелин.  

https://russian.rt.com/sport/article/459431-olimpiiskoe-sobranie-sportsmeny-
razreshenie-oi 

К заголовкам сообщений 

Чем хуже, тем лучше. С каким настроем поедут наши на Олимпиаду в 
Пхенчхан (Национальная Служба Новостей (nsn.fm), Москва, 12 декабря 
2017) 
НСН побеседовал с членами олимпийской сборной РФ, психологами, юристами, 
политиками и экспертами о том, как лучше подготовиться к Играм, несмотря на 
давление МОК.  
Олимпийское собрание Олимпийского комитета России во вторник, 12 декабря, 
поддержало участие спортсменов российской сборной в зимней Олимпиаде в 
2018 году. В Пхенчхан наша сборная поедет в нейтральном статусе, и это 
решение одобрили все члены комиссии спортсменов Олимпийского комитета 
России. Окончательный состав участников Игр пока не известен - все снова 
зависит от решения Международного олимпийского комитета. В список включат 
только "чистых" спортсменов, не замешанных в допинговых скандалах.  
За неделю со дня оглашения вердикта МОК вокруг возможного участия или не 
участия нашей сборной в Олимпиаде появилось множество мнений, версий и 
предположений. Спортсмены при этом все также продолжали готовиться и 
тренироваться к главному событию в своей карьере. В этой истории они - 
главные герои. На них теперь особая нагрузка - завоевать олимпийские награды, 
оправдать ожидания и не поддаться давлению со стороны. Многочисленные 
проверки, повышенное внимание, осуждения и косые взгляды соперников и 
недоброжелательных соотечественников, вероятно, не заставят себя долго 
ждать.  
НСН побеседовал со спортсменами российской сборной, а так же с психологами, 
юристами, политиками и экспертами о том, что может помешать, а что, наоборот, 
поможет нашим атлетам выиграть даже в нейтральном статусе - без флага, 
гимна и российской символики на форме.  
УНИЖЕННЫЕ И ОСКОБЛЕННЫЕ  
Условиям, в которых придется выступать российским спортсменам в Пхенчхане, 
назвали унизительными сразу несколько опрошенных НСН экспертов.  
"Лишение возможности выступать под своим флагом и со своим гимном - это 
унижение! - заявил в эфире НСН лидер ЛДПР Владимир Жириновский. - Это 
оскорбительно! Флаг не разрешают, символику не разрешают, гимн не 
разрешают, даже форму не разрешают... Это, получается, спортсмены-бомжи? 
Их оденут в олимпийские костюмы, дадут олимпийский флаг. Это в отдельных 
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африканских странах нет олимпийского комитета, и спортсменам из этих стран 
дают возможность выступить под олимпийским флагом. Беженцам дали 
возможность выступить. Но Россия - великая спортивная держава!".  
Депутат считает недопустимым участие в Олимпийских играх не под флагом 
своей страны, и предлагает вместо того, чтобы ехать в Южную Корею, устроить 
свои соревнования в России. "Есть много вариантов. Мы можем здесь, в России, 
устроить соревнования, - считает Владимир Жириновский. - Спортсмены должны 
отстаивать честь страны в нашей форме! Должен быть наш флаг, наш гимн".  
Напомним, что ранее лидер ЛПДР также предлагал провести референдум по 
вопросу участия российских спортсменов в зимней Олимпиаде 2018 года в 
нейтральном статусе.  
За альтернативу Олимпиаде высказалась и депутат Госдумы Светлана 
Максимова. "Просто нужно придумать какую-то альтернативу для наших 
спортсменов, чтоб они почувствовали, что они нужны России, нужны россиянам", 
- заявила она в эфире НСН.  
Парламентарий считает нейтральный статус, предложенный МОК, 
издевательством над российскими спортсменами. "Вот вы знаете, конечно, это 
мнение каждого, но вот я бы лично не хотела быть нейтральной. Это, знаете, 
получается так, что человек, который будет выступать, не имеет ни родины, ни 
флага, ни гимна. Я думаю, что будет издевка над нашими ребятами", - отметила 
Светлана Максимова.  
"Когда они (российские спортсмены - прим. НСН) будут подниматься на 
пьедестал, ни флага, ни гимна не будет, и это, конечно, унизительно, - отметил 
в эфире НСН вице-спикер Госдумы Петр Толстой. - Поэтому, решение МОК - это 
политизированный фейк, чего раньше в спорте не было".  
По мнению главы комиссии Ассоциации юристов России по спортивному праву 
Сергея Алексеева, спортсмены изначально едут на Олимпиаду униженными - их 
права были нарушены и теперь они полностью зависимы от решений МОК.  
"Основной смысл олимпийского движения - представление спортсменом своего 
государства, своей сборной, которая его вырастила. А когда нарушено право на 
самоопределение гражданина, нарушается право на гражданство, 
провозглашенное Международным пактом о гражданских и политических правах 
и другими международными конвенциями. Конечно же, спортсмен в этом случае 
находится в унизительных условиях, в состоянии дискриминации по сравнению 
со спортсменами других стран. В таких условиях спортсмен фактически теряет 
свою независимость, свой статус с юридической точки зрения, как это 
определено в Олимпийской хартии. Он полностью зависит от комиссий и 
чиновников, которые наверняка будут выдвигать предельно кабальные и жесткие 
критерии, чтобы еще больше унизить Россию перед международным 
сообществом. То есть, спортсмены будут полностью в кабале от этих решений", 
- сказал эксперт..  
Эксперт считает, что в отношении российских спортсменов будет вестись более 
жесткий и частый допинговый контроль. "Нередко это делают непосредственно 
перед стартами, что тоже сбивает настрой", - сказал Сергей Алексеев.  
Спортсмен сборной России, конькобежец Евгений Серяев в беседе с НСН 
признался, что вердикт Международного олимпийского комитета сильно 
подорвал авторитет Олимпиады в глазах атлетов.  
"Если раньше для меня Олимпийские игры были главным соревнованием, то 
сейчас они упали на последнее место. В моих глазах авторитет МОК очень 
сильно упал. Теперь для меня это "нечистые" игры. Всегда считалось, что 
олимпийская символика - это классно. Многие спортсмены даже татуировки себе 
делают с олимпийскими кольцами. А для меня теперь одевать олимпийскую 



 

 

символику как-то не очень. Что у меня на комбинезоне будет написано? Если я 
выиграю эти старты, то вместо моего гимна, который я знаю наизусть, будет 
играть какой-то Боб Марли или еще что-то? Я даже не знаю слов Олимпийского 
гимна. Для меня Россия всегда была поддержкой, я за Россию. Я считаю, что это 
нечестно по отношению к нашим спортсменам", - рассказал спортсмен.  
Все правила для спортсменов, выступающих под нейтральным флагом, будут 
прописаны в договорах с МОК, рассказала НСН двукратная чемпионка 
Олимпийских игр в синхронном плавании Алла Шишкина. По ее словам, 
"спортсменам не стоит при звучании Олимпийского гимна петь российский или 
даже просто шевелить губами в этот момент".  
ОПРАВДАТЬ ОЖИДАНИЯ  
На участников Олимпийских игр традиционно возлагают большие надежды - вся 
страна ждет побед, болеет за наших. В сложившихся условиях, когда участие 
дается нам с таким трудом, ожидания страны и болельщиков будут только 
возрастать, считают эксперты НСН.  
"Страна дает нашим спортсменам огромный кредит доверия. На них лежит 
огромная ответственность - достойно, сильно выступить и доказать, что Россию 
не сломить никакими санкциями, ужимками и подлыми ударами в спину. Они 
наверняка осознают ответственность, которая легла на их сильные плечи, и 
будут радовать наш народ, нашу страну высокими наградами и достижениями. 
Несмотря на гнилые помидоры, камни, которые со всех сторон летят в наших 
атлетов, мы отправим наших спортсменов на Олимпиаду, где они смогут 
доказать торжество и триумф российского спорта", - отметил депутат Госдумы 
Виталий Милонов в эфире НСН.  
О том, как важно победить и доказать свое право на первенство всему миру, 
ранее заявил и врио секретаря генсовета "Единой России" Андрей Турчак.  
"Мы обязательно должны выступить на этой Олимпиаде, доказать, что мы - 
лучшие, а мы действительно лучшие. От политических решений не должны 
страдать простые спортсмены, спорт должен быть на первом месте, а политика 
в этой ситуации должна отступать", - цитирует политика ТАСС.  
А вот двукратная олимпийская чемпионка по биатлону, олимпийская чемпионка 
по лыжным гонкам Анфиса Резцова считает, что у российских спортсменов не 
получится в полной мере проявить свои силы в Пхенчхане из-за серьезного 
психологического давления, которое на них оказывается и будет оказываться.  
"К сожалению, даже если они поедут, не смогут психологически выступить на том 
уровне, на каком могут. Конечно, надлом будет", - отметила Резцова в беседе с 
НСН.  
Кроме того, спортсменка считает, что участие в Олимпиаде не под флагом 
России, сделает из спортсменов "не героев, а врагов" для своей страны, так как 
в нашей стране есть те, кто считает решение спортсменов едва ли не 
предателсьством.  
ЧЕМ ХУЖЕ, ТЕМ ЛУЧШЕ  
Выдержать такое давление под силу только сильнейшим, но российским 
спортсменам не привыкать к трудностям - при всех минусах сложившейся 
ситуации, эксперты НСН сошлись во мнении, что российские атлеты готовы к 
любым испытаниям.  
Чемпионка мира по легкой атлетике и телеведущая Иоланда Чен в эфире НСН 
отметила, что наши спортсмены всегда готовы к любым неприятностям, любым 
обстоятельствам, которые ждут их на пути к большим достижениям.  
"Им поможет со всем справиться их спортивная дисциплина и вся их жизнь в 
спорте. Их с маленьких лет готовят к трудностям. Это было и во времена СССР, 
когда нашу сборную не любили и всегда ставили препоны нашим спортсменам. 



 

 

Ирине Родниной, я помню, даже музыку на катке выключили во время 
произвольной программы. И она с партнером без музыки заканчивала - 
останавливаться было нельзя, иначе их бы дисквалифицировали. И все равно 
выиграла и стала олимпийской чемпионкой", - рассказала она.  
Решение МОК уже дало мощный импульс российским спортсменам выступать на 
полную силу. Иоланда Чен отметила, что сейчас наши конькобежцы и фигуристы 
показывают высочайший класс на этапах Кубка мира во всех зимних 
дисциплинах. "Денис Юсков долго готовился и хотел побить мировой рекорд на 
дистанции 1500 метров в конькобежном спорте. И сейчас фактически в стане 
врага, в Солт-Лейк-Сити он выступает и устанавливает этот мировой рекорд. 
Наши фигуристы выигрывают Гран-при", - заявила НСН чемпионка мира.  
По словам Иоланды Чен, Олимпиада-2016 в Рио, которая также сопровождалась 
допинговыми скандалами, серьезно закалила наших спортсменов. "Была масса 
проверок, и будили наших спортсменов в пять часов утра на допинг-контроль. 
Все это мы уже проходили. Не готовы только те, кто сидят на диване и кричат, 
что нас засудят, обидят, не пустят. Они ничего не знают ни о спорте, ни и о том, 
что было в нашей истории. Пусть они и сидят дома, они там на Олимпиаде не 
нужны", - подчеркнула она.  
Отметим, что ранее в СМИ стали появляться публикации, высмеивающие тему 
выступления российской сборной под нейтральным флагом. Так, британское 
издание The Times предложило в качестве варианта для флага одеяло из 
клетчатой ткани-шотландки. "То есть берем идею о "клетке" для провинившихся 
спортсменов, но делаем из нее что-нибудь уютненькое. К тому же это практично: 
ведь, не будем забывать, речь-то о зимней Олимпиаде, а на ней бывает 
холодно", - цитирует издание портал Infox.ru.  
"Люди, которые троллят наших спортсменов, эдакие эксперты на диване - это не 
их собачье дело, - заявил НСН руководитель отдела клинической психологии 
Научного центра психического здоровья РАМН Сергей Ениколопов. - Не хотят - 
пусть не едут в Пхенчхан, не тратят деньги, не включают телевизор. Все, что 
пишут в СМИ - это шум, помехи. Люди, которые в чем-то упрекают наших 
спортсменов, они должны заткнуться и не мешать делать дело. Они говорят: "Я 
бы не пошел под нейтральным флагом!". Хочется ответить: "А тебя вообще хоть 
кто-нибудь звал под каким-либо флагом?!", - возмутился психолог в беседе с 
НСН.  
Эксперт убежден - российские спортсмены справятся со стрессом и поможет им 
в этом спортивная злость и желание доказать свою правоту.  
"Я спокоен за наших спортсменов. Та маленькая часть, того, что называется 
спортивная злость, будет присутствовать. Их психологически не нужно 
мотивировать так, как нужно их было бы мотивировать под флагом. Они 
выиграют больше медалей под нейтральным флагом, чем под своим, и это будет 
упрек всему миру! Каждый сам хочет доказать, что мы лучшие, а все, кто 
подозревал нас - подлецы", - считает Сергей Ениколопов.  
Похожего мнения придерживается и вице-спикер Госдумы Петр Толстой, 
который в эфире НСН напомнил об особенностях менталитета наших сограждан.  
"Русский человек так устроен, что чем ему хуже, то тем выше результаты. 
Поэтому, я надеюсь, что те спортсмены, которые приняли решение ехать, они 
будут бороться, отстаивать свое имя и становиться олимпийскими чемпионами", 
- считает он.  
О боевом настроении спортсменов рассказал НСН советский биатлонист, 
олимпийский чемпион, заслуженный мастер спорта СССР (1980) Анатолий 
Алябьев.  



 

 

"Спортсмены бывают в настолько экстремальных ситуациях, что смогут 
доказать, что они сильнее. Я в свое время тоже прошел это. Они выступят еще 
лучше. Я не уверен, что они надорваны, наоборот, они мобилизованы. Я говорил 
с Максимом Шипулиным (биатлонист, спортсмен сборной России - прим. НСН) и 
многими ребятами - все они настроены на победу. Так что ехать надо, это 
правильное решение", - убежден советский биатлонист.  
ВОПРОС НЕ ЗАКРЫТ  
До старта зимних Олимпийских игр в Пхенчхане остается менее двух месяцев. 
За это время МОК должен объявить, кто из российских спортсменов сможет 
принять в них участие, необходимо определиться с оформлением экипировки 
российских спортсменов - вопросов остается много, отметил почетный 
президент Олимпийского комитета России Леонид Тягачев.  
"Еще не известно, какой состав спортсменов, сервисов и тренеров утвердит 
МОК. Мы ожидаем также, восстановят ли нас в конце Олимпиады или нет, и 
дадут ли нам флаг? Обсуждений будет еще достаточно. Поэтому, подождем. Так 
что терпения нам и работы", - заявил он в беседе с НСН.  
Ранее министр спорта РФ Павел Колобков сообщил, к поездке в Южную Корею 
готовятся 444 спортсмена. Из них 339 еще ни разу не участвовали в Олимпийских 
играх, а 388 не было ничего общего с допингом, пишет "Российская газета". По 
словам министра, 208 российских олимпийцев прошли квалификационный 
спортивный отбор и завоевали право участвовать в Олимпиаде. Войдут ли эти 
атлеты в итоговый список МОК? Вопрос пока остается открытым.  

http://nsn.fm/sport/chem-khuzhe-tem-luchshe-s-kakim-nastroem-poedut-nashi-na-
olimpiadu-v-pkhenchkhan.html 

Похожие сообщения (1): 

• События дня (inforu.news), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Когда Россия достигла "дна" унижения (InoСМИ (inosmi.ru), Москва, 12 
декабря 2017) 
Это не более чем унижение, которое чувствует заносчивый подросток, 
получивший пощечину. Однако несмотря на первоначальное замешательство, 
она не заставит хулигана пересмотреть свое поведение, так что в итоге он 
получит пощечину и плевок перед лицом всего мира. И даже тогда он будет лишь 
браниться и оправдывать свои поступки. 
Именно так обстоит дело в отношениях между "российским хулиганом" и 
Международным олимпийским комитетом, который во вторник 5 декабря 
объявил о своем решении не допускать российскую команду к участию в 
предстоящих Зимних играх в Южной Корее. Российские спортсмены смогут 
участвовать в Играх, но без российского флага и гимна. Также запрещено иметь 
надпись "Россия" на спортивной одежде и инвентаре. Разрешается участие 
только тех спортсменов, которые никогда не употребляли допинг и не находятся 
в "списке подозреваемых", сформированном Международным антидопинговым 
агентством по итогам их расследований за последние годы. 
Расследования свидетельствуют о том, что российские чиновники и 
разведывательные службы принимали участие в разработке и реализации 
допинговой программы, которая помогла российским спортсменам одержать 
победу на играх в Сочи в 2014 году. В результате этих расследований 11 
спортсменов-победителей из России, принимавших участие в играх в Сочи, 
лишились своих медалей, а Россия - первого места в зачете по количеству 
медалей, опустившись на третье место. 

http://nsn.fm/sport/chem-khuzhe-tem-luchshe-s-kakim-nastroem-poedut-nashi-na-olimpiadu-v-pkhenchkhan.html
http://nsn.fm/sport/chem-khuzhe-tem-luchshe-s-kakim-nastroem-poedut-nashi-na-olimpiadu-v-pkhenchkhan.html
https://inforu.news/2017/12/12/chem-xuzhe-tem-luchshe-s-kakim-nastroem-poedut-nashi-na-olimpiadu-v-pxenchxan/


 

 

В результате Олимпийский комитет принял решение ввести санкции в 
отношении российской спортивной команды из-за официальной программы 
допинга, которая действовала в течение многих лет. Таким образом, Россия 
стала первой страной в истории мирового спорта, участие которой в олимпиаде 
отменено из-за допинга. Санкции коснулись Олимпийского комитета России, 
членство которого в Международном олимпийском комитете было 
приостановлено, а также всех российских чиновников в области физического 
воспитания и спорта. Заместитель премьер-министра России Виталий Мутко и 
бывший заместитель министра спорта Юрий Нагорный были официально 
отстранены от участия в олимпийском движении на всю жизнь. Президент 
Олимпийского комитета России Александр Жуков также был исключен из состава 
МОК, а Дмитрий Черниченко, председатель Оргкомитета Зимних игр в Сочи в 
2014 году, был исключен из Координационного комитета Олимпийских игр в 
Пекине, которые состоятся в 2022 году. Кроме того, Международный 
олимпийский комитет обязал Россию выплатить 15 миллионов долларов для 
покрытия расходов на расследования. Эта сумма будет передана независимому 
комитету по расследованию, занимавшуюся расследованием случаев 
употребления допинга. 
Российские официальные лица утверждают, что были удивлены такому 
решению, и не ожидали, что Россия будет так "унижена", как сообщает сайт Info 
Resist, и "получит пощечину", как пишет кремлевская газета "Взгляд". Введенные 
санкции вызвали широкомасштабную дискуссию между официальными лицами, 
а также на всех медиа-сайтах. Главный вопрос сводится к следующему: должны 
ли российские спортсмены участвовать в предстоящих играх под нейтральным 
флагом или им следует воздержаться от этого? Сначала российский президент 
поспешил заявить, что выступает против того, чтобы спортсмены выступали под 
нейтральным флагом, но вскоре изменил свое мнение, сказав, что видит 
необходимость в участии российских спортсменов в играх, чтобы они не 
лишались своего шанса. Большинство политиков и журналистов считают, что 
каждый спортсмен должен сам принять решение касательно участия в 
предстоящей олимпиаде, чтобы избежать повторения опыта 1984 года, когда 
советские власти призвали спортсменов бойкотировать Олимпийские игры в 
Лос-Анджелесе по политическим причинам. Однако, популистский российский 
политик Владимир Жириновский все еще настаивает на том, что участие 
российских спортсменов в играх является предательством не меньшим, чем 
коллаборация с немцами во время Второй мировой войны. 
Возможно, наиболее показательным примером поведения "российского 
хулигана" в ответ на пощечину является то, что написала кремлевская газета 
"Взгляд" по этому поводу. Так, издание считает, что санкции Международного 
олимпийского комитета против России - это несправедливость определенного 
уровня. Нападение Гитлера на Советский Союз также является 
несправедливостью, но гораздо более высокого уровня. То, что сделал 
Международный олимпийский комитет, произошло также в контексте 
несправедливости, а вызванные у российского народа чувства отчаяния и стыда 
лишены смысла. 
Я думала, русским запретили участвовать. Нет, русские - хакеры!  
По мнению газеты, раздражение россиян, их гнев и заявления по поводу 
действий Международного олимпийского комитета показывают тем, кто "хотел 
унизить Россию", что им удалось достичь своих целей. То, что было сделано, 
показывает, что Россия защищала своих спортсменов, которые не были 
достойны такого доверия, поскольку оказались мошенниками. Как следствие, нет 
никакой причины для всей этой печали по поводу "пощечины" и оскорбления, 



 

 

нанесенного всей стране. Это не повод для всей горечи, которая наблюдается в 
стране. На самом деле все это не что иное, как символический процесс, 
разумеется, важный, но он лишь косвенно затрагивает Россию и ее граждан. 
Предположим, что российские спортсмены не поехали в Южную Корею, или 
наоборот, поехали и приняли участие в играх под нейтральным флагом, что 
изменилось бы в тех "областях, которые действительно жизненно важны для 
нашего будущего? Ничего кардинальным образом не изменится" - пишет газета. 
Олимпиада - это не интеллектуальное соревнование, и не технологическая 
гонка, это всего на всего спорт. Поведение Международного олимпийского 
комитета по отношению к России, конечно, разочаровывает, но "считать себя 
нравственно пострадавшим в результате совершенной подлости - это значит 
принимать правила игры, навязываемые устроителями некоего действия, 
которое должно выглядеть как марш позора для России", пишет "Взгляд". 
Перед Россией стоят великие задачи, часть из которых она решила. Так, в Сирии 
ей удалось "сломить механизм гегемонии США и их союзников, взявших себе за 
правило разрушать целые страны". У России нет времени для плача по поводу 
оскорблений и предстоящих игр, и россияне должны гордиться тем, что другие 
действовали против них с такой жестокостью и несправедливостью, потому что 
это означает только одно: "в неуемном желании уязвить Россию они отбросили 
всякие приличия, поскольку речь идет уже о начале военных действий на всех 
фронтах, и они пошли в наступление против того, кого считают главным своим 
врагом". Поэтому Россия должна сконцентрировать свои усилия на настоящем, 
потому что на футбольном поле или в хоккее нет ничего, что бы угрожало 
жизненно важным интересам страны. 
То, что пишет российская газета в оправдание полученной Россией пощечине и 
унижению от Международного олимпийского комитета, дает нам некое 
представление о логике хулигана, которого оскорбляют у всех на глазах, но не 
полное. То, что показывает российское телевидение по этому поводу, 
транслируется круглосуточно и в данной связи логика кремлевской газеты 
представляется очень даже рациональной.  

http://inosmi.ru/politic/20171212/240982110.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийская мечта или массовое предательство? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 12 декабря 2017) 
Самый удивительный абсурд - это когда в простейшей ситуации люди начинают 
пытаться найти третий выход из двух предложенных. На самом деле, рассуждать 
о сложившемся положении сложно. Не потому, что все настолько плохо, а потому 
что все предельно ясно. Сборной России, как команды, в Южной Корее нет. И не 
будет, кто бы что ни потребовал. И это не раз подчеркивалось разного рода 
чиновниками.  
Для полного понимания, насколько тут все просто, достаточно вспомнить суть 
Олимпийских игр. Не помню точно где, но это и в документах отражено. 
Олимпийские игры - это соревнование стран, которые представляют те или иные 
спортсмены. Ключевое слово - стран. Есть много личных турниров, где люди 
делают себе имя, зарабатывают деньги. Но на Олимпиаду едут именно 
национальные команды стран участниц. Не больше и не меньше. Не личности, а 
команды. А раз так, какой может быть разговор об уважении чувств спортсменов? 
Вопрос скорее стоит об уважении спортсменов к своей стране, за чей счет они 
живут и добиваются всего того, что имеют. 

http://inosmi.ru/politic/20171212/240982110.html


 

 

Вопрос, кстати, можно сказать, психологический. Как известно, в любой 
профессии, в лучшем случае 2 из 10 представителя полностью подходят для 
своего рода деятельности. Остальные просто зарабатывают деньги. Еще 3 
человека делают это добросовестно, усердие и интерес к делу несколько 
компенсируют отсутствие таланта, предрасположенности к данному виду 
деятельности. А остальные 5 относятся к делу просто как к работе, к 
необходимому злу, без которого, к сожалению, в жизни никак. Так, например, в 
медицине - тех двоих называют "врачами от Бога". Так в бизнесе, где примерно 
половина компаний пропадают очень быстро, из оставшихся большая часть 
выходит на приемлемый для всех уровень, но без выдающихся результатов. И 
только единицы становятся известны всем, т.к. вносят ощутимый вклад в свою 
индустрию, а подчас и меняют ее до неузнаваемости. Так же и в спорте. Пусть 
за счет трудолюбия многим удается достигать больше, чем это возможно в 
других сферах, но в головах то у них от этого ничего не меняется. Спортсмен "от 
Бога" четко понимает формат соревнований, свое место на них и то, что будет 
дальше. Большинству же не так важно, что и как. Важно, что он туда попал, 
получил за это что полагается, а если выиграет, есть вариант, что сработает 
схема "победителей не судят", и никто не вспомнит обстоятельства.  
На пути к вершинам каждый спортсмен проходит "огонь и воду", иначе никак. А 
вот теперь настала проверка "медными трубами". И есть ощущение, что тут все 
будет намного сложнее. Ведь стоит вопрос о том, что важнее, свое собственное 
"эго", или интересы большой страны, которая вырастила человека, как атлета, 
дала ему все для развития. Чем же спортсмены ответят своей стране в эту 
трудную минуту?  
Для полноты картины, немного "вангования". Обещания МОК, что, в случае 
выполнения российской стороной всех условий, все преследования прекратятся, 
достоверны на уровне детских сказок. Сегодня это одно, завтра другое. Не так 
давно была развернута кампания вокруг мильдония, который, к слову, никаких 
плюсов в плане результатов не дает, посему всегда был легальным. Завтра 
Олимпиада. А потом г-н Родченков уже грозился заняться нашими 
футболистами, дескать у него есть и на них интересный списочек. Хотя в здравом 
уме сложно представить, что наши футболисты делают то что они делают еще и 
находясь под допингом. Каков же тогда их реальный уровень. Но никому это не 
важно. Давно и во многих отраслях продемонстрировано главное - 
доказательства никого не волнуют, важно насколько громко кричат "держи вора", 
и кто именно и в чей адрес это кричит. Если завтра условная сборная Зимбабве 
будет гнать бочку на условную сборную Гондураса, никому не будет до этого 
дела. При всем уважении к вышеупомянутым командам. И в чем-то это 
положение даже вызывает зависть. Или у кого-то еще осталось мнение, что 
спорт вне политики? Снимите памперсы и взгляните на мир реально. На кону 
сейчас не несколько десятков медалей, пусть и олимпийских, а репутация 
страны. Военные уже показали, что к нам лучше не лезть, хребет у страны такой, 
что можем если не поломать, то сильно потрепать кого угодно. Теперь очередь 
спортсменов. От их решения зависит будут ли забугорные чиновники прогибать 
наши спортивные федерации и в их лице всю страну в ближайшие годы. Именно 
такой вопрос сейчас и стоит. И из решения будет понятно, что людям важнее. 
Сиюминутное благополучие, продиктованное собственным "эго" или 
национальное самосознание, которое и призваны укреплять Олимпийские игры. 
Всеобщее единение в составе самобытных наций. 
Представим ситуацию, почти невозможную, что наши спортсмены, на примере 
мужчин, покопались у себя в штанах, нашли там, возможно неожиданно, мужские 
половые органы, ну и паспорт где-то во внутреннем кармане пиджака, и решили 



 

 

соответствовать тому, что в штанах и что на паспорте. Сборная России не едет 
на Олимпиаду, а отдельные спортсмены себя без страны не мыслят, 
оскорбление и унижение своей страны автоматически принимают на свой 
личный счет и все такое. Сразу скажу, успокойтесь бредоносцы, вопящие, что 
нас от чего то там отстранят на 8 лет вперед. Нас уже отстранили. Официально 
России на Олимпиаде нет. И поедут ли наши "Павлики Морозовы" под "белым" 
флагом, или таковых все таки не найдется, на спортивному будущем это никак 
не скажется. Нас там нет не из-за бойкотов, а из-за недопуска. Значит дальше 
все будет в обычном порядке. А вот что там будет без нас? Ну в хоккее понятно, 
там смотреть будет нечего. А если и КХЛ рещит, что это серьезная коммерческая 
организация, а не бедный родственник международной федерации, и не станет 
тормозить чемпионат, попутно не пустив никуда легионеров, на что имеет полное 
право, то хоккейный турнир на Олимпиаде автоматически превращается, как 
часто говорят, в чемпионат бензоколонки. Во всех остальных видах спорта такой 
крутой "подляк" мы устроить никому не в силах, зато спроецировать картину 
"хоккей без НХЛ" вполне в состоянии. Кто бы там что ни выиграл, всем и всегда 
будет понятно, что это было "без сильнейших". Не во всех дисциплинах, конечно, 
но во многих. Это шанс. Серьезный шанс показать наглядно свою важность для 
Олимпийского движения в целом и для коммерческого и имиджевого успеха 
конкретного турнира в частности. Правда, чтобы это понимать, надо смотреть 
дальше своего любимого носа. А с этим у нас в последнее время, не очень. 
Что еще сказать... Ну наверное то, что уже сейчас многие спортсмены и 
чиновники откровенно удивили. Накануне заседания МОК почти все бодрились, 
мол, без флага и гимна нам в Южной Корее делать нечего. А теперь, готовы хоть 
тушкой, хоть чучелом, главное просочиться туда, даже если на награждении 
официально объявят, что этот человек никто, звать никак и на страну, которая 
ему дала все в жизни, он официально наплевал. Да, он "атлет из России", но из 
тех россиян, которым страна нужна только в дни стипендий, выплат по 
контрактам, получения мерседесов и квартир за победы. В остальное время - он 
"гражданин мира", живет в свое удовольствие и требует соблюдения своих прав 
как личности.  
Грустно все это, но, похоже, сегодня мы узнаем именно это. Кому мы с вами 
нужны, как страна, как болельщики Национальной сборной, а не отдельных 
личностей, а кому на все на это плевать с высокой колокольни. На всеми (ну 
может не всеми) любимого и уважаемого г-на ВВП тут ссылаться не надо. Он 
говорит сейчас, да и всегда, как профессионал, да и так лучше для будущих 
выборов, и это нормально. Если ему дают карт бланш - там уж всем достанется, 
будьте уверенны, убеждались не раз. Он президент страны, а страна сама 
решает, позориться или нет. Точнее страна-то все решила, вопрос за 
личностями. Со страной они, или сами по себе.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/crashice/1503704.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпиада: с мечом или на моче? (Собеседник, Москва, 13 декабря 2017) 
На прошлой неделе страна разделилась на два лагеря. Одни призывали 
признать решение МОК и согласиться на участие в Олимпиаде без 
национальных флага и гимна, другие предлагали не унижаться и остаться дома. 
 1 Наш спорт наказали. 
 За дело? 
 - Если говорить не о чиновниках, а о спортсменах, то с ними поступили 
необъективно, - считает бывший глава ОКР Леонид Тягачев. - Да, есть те, кто 
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попался, но они и так не едут на Игры. А те спортсмены, которых заставили 
"переодеться", никаких нарушений не имели. Они всегда были чистыми, у них в 
биографии нет ни одной положительной пробы. Получается, они терпят 
неудобства за книги и дневники одного полубольного человека - Григория 
Родченкова. 
- У нас, как в большой семье - идут разборки, но все уже забыли, с чего началось. 
Про саму проблему допинга, кажется, уже все забыли. Но она просто явилась 
поводом. Надо было зацепиться, а за что еще можно зацепиться в спорте? - 
рассуждает телеведущая, спортивный комментатор Иоланда Чен. 
 - Если брать саму эту проблему, то она существовала всегда - еще со времен 
СССР и других стран. Всех всегда регулярно дисквалифицировали. Это 
абсолютно штатная работа, как у полицейских, которые ходят по улицам и ловят 
преступников. Никто же не станет по этому поводу раздувать такую истерику. 
Проблема есть, но придираться конкретно к одной стране - бессмысленно. Это 
только провокация, политика, и к чистому вопросу о допинге это никакого 
отношения не имеет. 
 2 Патриотично ли выступать под нейтральным флагом? 
- В 1992-м, выступая под флагом с пятью кольцами, я чувствовала себя 
совершенно нормально. И сейчас горжусь этим, - рассказала олимпийская 
чемпионка по биатлону Анфиса Резцова, выступавшая в Альбервиле в составе 
объединенной команды спортсменов из бывшего СССР. - В этом не было 
политики. Мы не несли ответственность за страну, а просто делали свое дело. 
Депутат Петр Толстой на днях заявил, что выступать под нейтральным флагом 
не имеет смысла, президент сказал, что это неправильно. Как можно говорить 
такое о людях спорта? К своим первым Олимпийским играм я шла 12 лет. Не 
поехать на них - пустить всю жизнь под откос. Вообще нет такого понятия, как 
"нейтральный флаг". Флаг с кольцами - это не флаг МОК, а флаг олимпийского 
движения, олицетворяющего мир и дружбу. 
С олимпийской чемпионкой согласна Иоланда Чен, ставшая единственной, кто 
вступился за 3 Кто должен ответить персонально? 
 Решением Международного олимпийского комитета вице-премьер по спорту 
Виталий Мутко был пожизненно отстранен от участия в Олимпиадах. Также в 
МОК было приостановлено членство главы ОКР Александра Жукова. 
Спортивные санкции коснулись и Дмитрия Чернышенко - экс-главы оргкомитета 
Сочи-2014, сегодня руководящего Континентальной хоккейной лигой и 
"ГазпромМедиа". Однако внутри страны претензии к чиновникам до сих пор не 
оформлены. 
- Безусловно, тех людей - министров, замминистров, начальников управлений - 
необходимо заставить отчитаться за спортсменов. Меня больше всего 
интересует, почему они воспитали такого Родченкова, который не подчинялся 
Олимпийскому комитету и делал что хотел? - задается вопросом Леонид 
Тягачев. - Если говорить о Виталии Мутко, то он и после Рио с себя 
ответственности не снимал, признавая, что его вина во всем происходящем есть. 
 Сейчас Александр Жуков тоже принес извинения. Безусловно, люди, работая в 
этой отрасли, допустившей такую ситуацию, виноваты. Но далеко не один Мутко 
и не один Жуков. В спортиндустрии работает огромное количество людей: 
министерство, национальных комитет, куча федераций различных видов спорта. 
Один человек просто не смог бы столько натворить. В этом плане радикальные 
решения не помогут - сколько мы уже футбольных тренеров поменяли, а 
результаты у сборной точно такие же, как и 20 лет назад. Нужно исправлять 
систему. У нынешних чиновников, которые работают много лет, как ни крути, уже 



 

 

есть определенный спортсменов на ток-шоу Артема Шейнина на "Первом 
канале": 
- Когда этот флаг вносят на олимпийский стадион, поднимают на флагшток и 
играет олимпийский гимн, весь стадион встает точно так же, как под гимн любой 
страны. Выступать под ним - вовсе не то же самое, что в нейтральном статусе, в 
котором наши легкоатлеты ездили на чемпионат мира. Вот у них была 
аббревиатура ANA - нейтральный спортсмен. Но никто по этому поводу истерики 
не устраивает. 
Однако не все спортсмены готовы говорить о том, как им живется без формы с 
трико лором. 
- Извините, но у меня не будет и пары минут на комментарий, - ответил 
трехкратный чемпион Европы по бегу с барьерами Сергей Шубенко в. 
 - И дело не во времени. 
опыт. Есть прекрасная форма в разных ипостасях - переведение в консультанты. 
Мне кажется, к спортивным чиновникам нужно применить что-то вроде этого. 4 
Что важнее - медаль или гимн? 
 Любопытно, что о жестком ответе на решение МОК говорили в основном те, кому 
и так не пришлось бы ехать на Игры. Лишенный золотой медали в Сочи 
бобслеист Алексей Воевода, депутат Петр Толстой, игрок НХЛ Александр 
Овечкин, который после того, как стала известна позиция президента, сказал, что 
его слова исказили СМИ. 
- Флаг и гимн - это важные, но все-таки в первую очередь церемониальные 
атрибуты. 
 Главное - это результат. Когда чемпионка мира по прыжкам в высоту Маша 
Кучина (Ласицкене) стояла на ступеньке пьедестала, весь стадион ее 
поддерживал. Все знали, как ее зовут, из какой она страны. Болельщики, туристы 
размахивали флагами, пели гимн, и все было так, как мы привыкли, - вспоминает 
Иоланда Чен. 
Такая постановка вопроса вызывает возмущение у Анфисы Резцовой: 
- Наши депутаты заявляют, что спортсмены отправятся в Корею за "личными 
медалями"... Что значит "за личными"? За нами же наша страна. Как сказал 
недавно Коля Круглов ( Николай Круглов, российский биатлонист, серебряный 
призер Олимпийских игр 2006 года в Турине. - государство - это прежде всего 
наш народ и на большой спортивной арене мы защищаем его честь. Боюсь, что 
теперь многие ребята, кто мог бы участвовать в Играх, уже туда не поедут, 
потому что они сломлены психологически. И когда они вернутся, независимо от 
того, с каким результатом, их встретят не как героев, а как предателей. Потому 
что именно так эту ситуацию сейчас преподносят чиновники. Пускай они и не 
говорят об этом открыто, их намеки предельно ясны. 
 5 Скажется ли решение МОК на президентских выборах? 
С одной стороны, отстранение России от Олимпиады - вроде удар по имиджу 
Путина, который не смог этому противостоять. С другой - напротив, поддержка 
его позиции, что страна находится в кольце врагов. Не случайно два 
судьбоносных высказывания - об Олимпиаде и выдвижении на выборы - 
Владимир Путин сделал одновременно в рамках встречи с рабочими ГАЗа в 
Нижнем Новгороде. 
- В обсуждениях вокруг Олимпиады нет консенсуса, нет единой позиции, - 
объясняет политолог Глеб Павловский. - Поэтому в официальной кампании 
этому вопросу будут приданы две-три театрально разыгрываемые позиции. 
Одни - радикалы - будут утверждать, что надо Запад смести и никуда не ездить 
за отказ выпустить нашу сборную; будет несколько подставных либералов, 
которые будут кричать, что нам так и надо и мы это заслужили. Ну а Путин будет 



 

 

выступать в качестве умеренного центриста, который как бы высится над всеми, 
как скала умеренности и примирения. 
 Но это нельзя рассматривать серьезно. Я думаю, что официальная 
предвыборная кампания - это выборы, которых нет. И в них все на самом деле 
реальные темы приобретают искаженные, фальшивые очертания. А в 
параллельных дебатах, где участвует не только Навальный, но и Собчак и т.д., 
эта тема пока не замечена. Она мало влияет на ход дебатов просто потому, что 
реальные проблемы страны значительно тяжелее, чем проблема с ОКР. 

К заголовкам сообщений 

"Мы едем не под каким-то флагом, а флагом МОК!": как решился 
"олимпийский вопрос" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 12 
декабря 2017) 
В кулуарах комиссия спортсменов ОКР ворчали, что Родченков и Ко 
"существовали не в безвоздушном пространстве" 
Российские спортсмены едут на Олимпиаду-2018 в Южную Корею - государство 
их в этом поддерживает и обеспечит полной материальной поддержкой. Такое 
решение было озвучено сегодня на заседании Комиссии спортсменов 
Олимпийского комитета России. Детали важнейшего решения, которое было 
принято комиссией за полтора часа, узнавал корреспондент "БИЗНЕС Online". 
НЕПОНИМАНИЕ ТАТЬЯНЫ ТАРАСОВОЙ  
Формально будущее российских спортсменов на Олимпиаде-2018 решалось как 
раз сегодня, на заседании Комиссии под председательством Софьи Великой. 
При этом все более-менее понимали - ничего нового собравшиеся спортсмены 
не придумают. Мы едем на игры, принимая правила игры, выдвинутые МОК: 
нейтральный флаг и послабление называться олимпийскими спортсменами из 
России. Даже волнительный для Александра Овечкина вопрос "за чей счет этот 
банкет" решен положительно: глава Олимпийского Комитета России Александр 
Жуков подчеркнул, что все спортсмены получат полную материальную 
поддержку. 
Заявление касалось и тех, кто поедет в Южную Корею, и тех, кто добровольно 
или из-за санкций оказаться там не сможет. Для второй группы спортсменов 
рассматривают идею проведения каких-то альтернативных соревнований. В 
идеале бы под девизом: "Не сидим сложа руки". 
Прошедшее во вторник заседание Комиссии спортсменов ОКР было закрытым, 
но первые 20 минут прессе выделили на протокольную съемку. Корреспонденту 
"БИЗНЕС Online" удалось увидеть на мероприятии Александра Карелина, 
Татьяну Тарасову, Светлану Хоркину. Все решительно комментировали 
ситуацию в том же самом ключе: "Надо обязательно ехать". Татьяна 
Анатольевна выступила максимально радикально, отказавшись принимать 
позицию бойкота даже от отдельных спортсменов. "Мы едем не под каким-то 
флагом, а флагом МОК! Личное дело каждого: ехать или нет. Но для меня о таком 
слышать странно", - комментировала ситуацию Тарасова. 
Несколько неожиданно было слышать, что представлять флаг МОК - это 
практически почетно. Эта организация верит аргументам Григория Родченкова, 
не проверяя их. Уже только по этой причине особой дружбы с МОК сейчас лучше 
избегать. Но не бойкотировать Игры. 
При всей очевидности итогового решения Комиссии потребовалось почти 
полтора часа за закрытыми дверями, чтобы о чем-то договориться. Журналисты 
в это время развлекались пирожками от ОКР под выпуски новостей. 
Последующая пресс-конференция проходила в помещениях Инновационного 



 

 

центра ОКР. Кстати, в самом технологически продвинутом месте всего здания 
нормально не работал ни Wi-Fi, ни мобильный интернет.  
СПОРТСМЕН КОВАЛЬЧУК  
На пресс-конференцию Александр Жуков и Софья Великая пришли вместе с 
главой Независимой общественной антидопинговой комиссии Виталием 
Смирновым и капитаном хоккейного СКА Ильей Ковальчуком. Виталий Смирнов 
в основном констатировал, что он согласен с Жуковым. А Ковальчук начал свою 
часть выступления с предупреждения, что будет немногословен: "Так как 
спортсмен. Пока еще". Тоже в своем роде сенсация. Как и фраза от Смирнова: 
"Информация в средствах массовой пропаганды". До конца непонятно, то ли это 
была талантливая оговорка, то ли искренняя позиция. 
Александр Жуков говорил дольше всех, но его речь была официальной 
констатацией всего, о чем говорили последние дни. "Во вторник рассматривался 
главный вопрос - об участии наших спортсменов в Олимпиаде. В собрании 
приняло участие большое количество спортсменов, которые мечтают выступить 
на Играх. Мнение всех выступавших было единым: мы должны ехать. 
Олимпийское собрание единогласно поддержало заявление российских 
спортсменов по поводу участия в Олимпиаде. 
Условия МОК во многом являются несправедливыми, как замечали многие. В то 
же время мы уважаем решение любого спортсмена, который решил ехать на 
Игры. Также мы поддержим и тех, кто не будет допущен или откажется от 
участия. Мы исходим из того, что все сильнейшие российские спортсмены будут 
допущены на Игры. Сформирована специальная группа по допуску. 
МОК образовал рабочую группу для того, чтобы решить вопросы участия нашей 
команды в Олимпиаде. Мы тоже создали команду, которая 15 декабря поедет в 
Лозанну, чтобы обсудить этот комплекс вопросов. Думаю, МОК заинтересован в 
том, чтобы принимали участие сильнейшие спортсмены. Будем обсуждать и 
вопросы формы, в которой будет выступать команда. Пока что в решении МОК 
есть пункты которые могут быть оспорены спортсменами в CAS. Думаю, что 
возможен другой подход. Но если они не получат такое право, то могут быть 
организованы внутренние, возможно международные соревнования с их 
участием. Сейчас очень много дел в CAS по комиссии Освальда. Если наши 
спортсмены выиграют эти дела, то они смогут принять участие в Играх. Это 
недопустимо запрещать спортсменам представлять свою страну. Ни о какой 
договоренности речи быть не может. Но мы находились в такой ситуации, что 
нужно было принимать решение о спортсменах и поэтому мы пошли на это", - 
отметил руководитель ОКР. 
СПОКОЙНАЯ ПОДГОТОВКА  
Великая уже после пресс-конференции рассказала, что возобновляет 
спортивную карьеру (пауза была связана с рождением ребенка) и начинает 
подготовку в Играм-2020. А чуть раньше ее поставили в тупик предложением 
использовать в Пхенчхане символику с георгиевской ленточкой. Или матрешкой. 
"Вы поймите, мы сами пока не знаем всех нюансов. Будут четкие правила: что 
можно показывать и использовать, а что - нет. Я бы и матрешку использовала, 
конечно. Но пока мы не представляем, реально ли это", - призналась она. 
Жукова пытались раскачать упоминанием Родченкова, но Александр 
Дмитриевич не качался и держался официального тона. Хотя и обозвал бывшего 
руководителя Антидопингового центра с помощниками "двурушниками": 
"Разумеется, Родченков и вся его команда существовали не в безвоздушном 
пространстве. Они нанесли колоссальным ущерб российскому и 
международному олимпийскому движению. Но это - двурушники, они 
двурушничали. Их поставили на защиту идеалов олимпизма и чистого спорта, а 



 

 

они занимались прямо противоположным. При этом учтите один из выводов 
доклада Шмида: государственной системы допинговых махинаций в России не 
обнаружено. Доказательств этому нет". 
Самое главное - мы едем на Игры. Нам будет, за кого болеть, и даже где 
смотреть. Сразу после пресс-конференции "Первый" канал подтвердил планы 
транслировать соревнования с участием Олимпийских спортсменов из России. 
Привыкать к этому статусу не надо, но учиться жить с ним ближайшие три месяца 
придется. И гордиться не чем-то абстрактным, а конкретными личностями. До 
нового года мы окончательно узнаем, кто поедет, в чем будет выступать. 
Февраль не будет скучным. 
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К заголовкам сообщений 

Нейтральное решение: Не МОК с Россией по-другому? (Аргументы и 
Факты, Москва, 13 декабря 2017) 
Международный олимпийский комитет (МОК) решил допустить российских 
спортсменов до Игр-2018, но не всех, под нейтральным флагом и без гимна 
ВОТ ТАКАЯ ОЛИМПИВАДА!  
На зимней Олимпиаде не будет ни вызвавшей бурное обсуждение новой формы 
сборной России от компании "Za спорт", ни самой сборной России. В Пхенчхане 
наши спортсмены смогут выступать только в нейтральном статусе - без флага и 
без гимна. Называться они будут "Олимпийские атлеты из России". 
История Олимпиады видела всякое: Германию и Японию наказывали за 
развязывание войны, ЮАР - за апартеид, Афганистан - за дискриминацию 
женщин. Но за употребление допинга страну наказали впервые. 
" Я не хотел бы сейчас очутиться на месте действующих спортсменов, - говорит 
олимпийский чемпион по фигурному катанию Геннадий КАРПОНОСОВ. - Это же 
адов труд - и все ради поездки на Игры! А их, даже тех, кто ни в чем не замешан, 
пытаются лишить этого". 
"Спортивное изнасилование" страны длится уже 3 года - примерно столько же, 
сколько и введенные против нас санкции. Лишение медалей и прав на 
проведение турниров ( чемпионат мира по бобслею и скелетону, к примеру), 
дисквалификации. Согласно выкладкам Всемирного антидопингового агентства 
( ВАДА), Россия - главная беда мирового спорта. Мы выигрываем за счет уколов 
и таблеток, тогда как другие - благодаря лишь силе воли. Главные аргументы - 
анонимные свидетели, показания Родченкова (который сам ходил под судом) и 
поцарапанные пробирки. Хотя если пробирки можно вскрывать и менять их 
содержимое - это ли не удар по самому ВАДА? Выходит, что проба любого 
спортсмена может быть подменена. "А наказание последует за одни лишь 
царапины?" - недоумевает норвежский биатлонист Бьерндален. 
То, что в самой антидопинговой системе все мутно, стало понятно после того, 
как базы ВАДА взломали хакеры. Оказалось, что огромное число атлетов 
легально употребляет допинг на основании заключений медиков. Только за год 
в США такие терапевтические исключения получили 583 человека. 
Россия уже давно отменила режим отрицания проблемы и призналась, что 
существовавшая в стране антидопинговая система не работала (а как она могла 
работать, если во главе ее стоял жулик?). Мы согласились на то, чтобы 
спортсменов тестировало британское антидопинговое агентство, создали 
собственную независимую комиссию по контролю за борьбой с допингом. Но 
наших стараний особо не заметили. Похоже, "российский вопрос" выгоден ВАДА 
- можно выбивать деньги на расследования, отвлекать внимание от своих 
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внутренних проблем и лоббировать "правильные интересы". Про эти интересы 
объясняет в недавнем интервью американский сноубордист Вик УАЙЛД, 
получивший паспорт РФ и выступавший в Сочи-2014 в составе нашей сборной: 
"Все решают деньги, - говорит он. - Американские спонсоры понимают, что 
американская публика не хочет видеть русских на Олимпиаде". 
"Возможно, что-то в Сочи было. 
Но почему тогда мы, например, не говорим о китайцах? Или давайте поговорим 
об американцах", - продолжает Уайлд. Но как говорить про допинг в США, если 
тот же Макларен сотрудничал с американским детективным агентством? 
Однако и про наш цех спортивных чиновников забывать не стоит. В том, что 
России выдали белый флаг (точно таким же в Рио-2016 помахивала команда 
атлетов-беженцев), есть их вина. Но ни один из них со стыда не сгорел, не встал 
из своего кресла! 
Глава МОК Томас Бах оказался, возможно, перед самым сложным выбором в 
своей карьере. С одной стороны, давление ВАДА и спонсоров, с другой - Россия, 
страна с величайшими спортивными традициями, и принцип "коллективной 
ответственности ", который не стоило бы применять. Отъем флага, гимна, 
дисквалификации, штраф в 15 млн долл.: решение МОК - самое страшное, что 
произошло с российским спортом за всю его историю. 
Но это лучшее из того, что могло бы быть. Ведь наши "друзья" настаивали на 
полном отстранении России от Игр. 
А так пропущенная через сито допусков команда все-таки может оказаться на 
Олимпиаде. На куртках, пусть и в диком словосочетании, сохранится слово 
"Россия". ("Вопрос изготовления формы будет обсуждаться с МОК, но 
изготавливаться она будет в России. Думаю, что эта форма будет включать в 
себя национальные элементы", - рассказал глава ОКР Александр ЖУКОВ.) 
Кроме того, Бах не исключил, что на церемонии закрытия Игр наши спортсмены 
смогут пройти с национальным флагом. 
КТО СМОЖЕТ ПОЕХАТЬ НА ОЛИМПИАДУ?  
Чтобы отправиться в Пхенчхан, российским спортсменам мало получить путевку 
на соответствующих квалификационных соревнованиях, т. е. пройти отбор. 
Список приглашенных в команду "Олимпийские спортсмены из России" 
определит специальная группа, возглавляемая начальником Независимой 
организации допинг-тестирования француженкой Валери Фурнерон. Критерии 
для приглашения следующие. 
Спортсмен не должен быть дисквалифицирован или признан виновным в 
нарушении антидопинговых правил. Это не только дисквалификации по итогам 
пересмотра сочинских результатов. Этому критерию, например, не 
соответствуют конькобежцы Юсков и Кулижников, биатлонисты Логинов и 
Старых, у которых в прошлом были допинг-проблемы, хотя свое наказание они 
уже отбыли. Теоретически за этих спортсменов можно побороться в суде. 
Спортсмен должен пройти все тесты перед Играми, которые назначит группа. 
Группа также займется составлением олимпийского списка для персонала и 
официальных лиц из России. В Пхенчхан точно не пустят Виталия Мутко, 
чиновников Минспорта и руководителей олимпийской команды России на Играх 
в Сочи. Также откажут в поездке на Олимпиаду тем тренерам и докторам, чьи 
спортсмены признаны виновными в нарушении антидопинговых правил. 
Окончательный состав нашей делегации определит МОК. 
ПАЛАЧИ НАШИХ ОЛИМПИЙЦЕВ  
Кого российские атлеты и болельщики должны "благодарить" за такую 
Олимпиаду? 



 

 

Первый и главный - Григорий Родченков. Химик по образованию. В 1998 г. уехал 
в Канаду, где работал в антидопинговом центре. После возвращения в Россию в 
2005 г. возглавил ФГУП "Антидопинговый центр". В 2013-м случился скандал: 
сестра Родченкова Марина была признана виновной и осуждена по статье 
"Незаконный оборот сильнодействующих или ядовитых веществ в целях сбыта". 
Речь шла об анаболических стероидах, используемых в спорте. В феврале 2011 
г. уже самого Родченкова задержали за сбыт 5 ампул тестостерона и 4 упаковок 
ансомона. Дело должны были направить в суд, но Григорий предпринял попытку 
суицида, попал в психбольницу, прошел несколько судебно-медицинских 
экспертиз и получил диагноз - шизотипическое расстройство личности, 
обострившееся из-за стресса. При этом он продолжал руководить 
антидопинговым центром и ушел лишь в 2015 г. после доклада ВАДА. 
В США Родченков улетел с дневником компромата ("Миллион долларов - столько 
стоил мой дневник 2014 г.", - одно из его признаний). Уехать за океан ему помог 
американский режиссер Фогель, который работал над фильмом о допинге и 
обращался к Родченкову как к консультанту. Григорий заявил, что за участие в 
съемках получил квартиру и автомобиль Infiniti. "Так как события идут более или 
менее в нужном направлении, цена моя растет", - говорит Родченков. Сейчас он 
в США участвует в программе по защите свидетелей. В августе был открыт сбор 
средств в Интернете беглому "борцу": мол, ему нужны 500 тыс. долл. на "свое 
дело". Пока туда перечислили всего 28 тыс. 
Ричард Паунд, глава независимой комиссии ВАДА и бывший президент 
организации. С его доклада и началась вся эта история. В 2001 г. он претендовал 
на пост главы МОК одновременно с Жаком Рогге. Россия на тех выборах 
поддержала Рогге, что могло подогреть неприязнь канадца к нашим 
спортсменам. 
Еще один канадец - Ричард Макларен. Юрист возглавил другую независимую 
комиссию ВАДА, которая освоила 1,8 млн долл. на работах по разоблачению 
русского допинга. Впервые с нашими спортсменами он столкнулся в 2009-м, 
будучи председателем скамьи арбитров CAS (Спортивного арбитражного суда) 
по апелляциям биатлонисток Ахатовой и Юрьевой на решение о двухлетней 
дисквалификации. 
Ну и глава ВАДА британец Крейг Риди, рекомендовавший МОК отстранить 
Россию еще от Игр в Рио. В 2016 г. в разговоре с пранкером, представившимся 
министром спорта Украины, он признался, что никаких доказательств нарушений 
нашими спортсменами антидопингового законодательства, кроме слов 
Родченкова, у ВАДА нет. Позже в СМИ появилась информация, что члены семьи 
Риди, возможно, получили за 1,5 года 1 млрд долл. на счета подконтрольных им 
организаций от международных спортивных федераций или близких к ним 
структур. Даты переводов совпадают с датами одобрения ВАДА применения 
допинга "по медицинским показаниям" спортсменами этих федераций. 
ЧТО ГОВОРЯТ СПОРТСМЕНЫ? ЕХАТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНО! 
Фигурист Евгений ПЛЮЩЕНКО: "Даже под нейтральным флагом нашим 
олимпийцам надо выступать. Если бы я себя поставил на их место, то я бы 
выступал". 
Хоккеист Александр ОВЕЧКИН: "Считаю, что спорт превыше всех амбиций, 
превыше всего. Участвовать в Играх нужно". 
Шорт-трекист Виктор АН: "Я поеду на Олимпиаду в качестве нейтрального 
атлета. Я четыре года готовился к этому и не могу просто взять и сдаться". 
Биатлонист Антон БАБИКОВ: " Главное - выступить на этой Олимпиаде. Мы 
будем оставаться российскими спортсменами даже без флага". 



 

 

Легкоатлетка Елена ИСИНБАЕВА: "Ехать надо. Мне такого шанса в прошлом 
году не давали (всем российским легкоатлетам было отказано в участии на 
Олимпиаде в Рио. - Ред.). Если бы дали, я бы им воспользовалась". 
Борец Александр КАРЕЛИН: 
"Ехать надо обязательно! Нужно прекратить все эти разговоры в духе 
"непатриотично" и так далее. Россия - это не только флаг и гимн. У спортсменов 
есть вполне понятные всем русские имена".  
"ЭТО НЕПРИЕМЛЕМО"  
  Биатлонистка Ольга ЗАЙЦЕВА: "Это неприемлемо и не очень приятно - 
выступать под нейтральным флагом". 
Хоккеист Александр БУРМИСТРОВ: "Думаю, нет смысла играть без флага. Что 
вы скажете детям? Для кого вы выиграли Олимпиаду?" Лыжник Никита КРЮКОВ: 
"Ехать на Олимпиаду под белым флагом - это унижение чести и достоинства".  
"БЬЮТ ПО НАШЕЙ РЕПУТАЦИИ" 
Председатель Комитета Совета Федерации Константин КОСАЧЁВ уверен, что 
решение не пустить нас на Олимпиаду с флагом и гимном - это часть общей 
линии Запада на сдерживание РФ. 
 - Они бьют по нашему национальному достоинству, по нашей репутации и по 
нашим интересам. Санкции перед Олимпиадой-2018 не могли не стать ответом 
на российский триумф Олимпиады-2014. Эта партия была сыграна Западом по 
высшему разряду. Перекупили предателей, избирательно перетрясли пробирки 
только под одним флагом, умело организовали истерику в СМИ. После такого 
прессинга МОК просто не мог принять другое решение. 
 Сейчас можно сколько угодно справедливо обижаться на Запад. Но я убежден, 
что и наши чиновники от спорта должны понести персональную ответственность 
за произошедшее. Они явно проспали старт этой кампании и явно не справились 
с ее финишем. 
 Что касается участия наших спортсменов в Олимпиаде, то моя личная позиция 
- ехать сборной под белым флагом недопустимо. Но и запрещать им в 
централизованном порядке принимать участие в соревновании, к которому они 
шли всю жизнь, было бы неправильно и несправедливо. Каждый должен решать 
сам и за себя. А страна должна проявить мудрость, поддержав спорт, а не 
политику. 
ТРЕТЬИМ БУДЕШЬ!  
Первое место в общекомандном зачете - Олимпиада в Сочи для России была 
самой успешной. Ключевое слово здесь "была". 
Итак, медали, которых лишилась Россия. 
" Золото ": Александр Зубков/ Алексей Воевода (бобслей, двойки), Александр 
Зубков/ Алексей Негодайло/ Дмитрий Труненков/Алексей Воевода (бобслей, 
четверки), Александр Легков ( лыжные гонки, масс-старт), Александр Третьяков 
(скелетон). 
"Серебро": Ольга Вилухина (биатлон, спринт), Яна Романова/Ольга 
Зайцева/Екатерина Шумилова/Ольга Вилухина (биатлон, эстафета), Максим 
Вылегжанин (лыжные гонки, масс старт), Александр Бессмертных/ Максим 
Вылегжанин/Александр Легков/Дмитрий Япаров (лыжные гонки, эстафета), 
Максим Вылегжанин/Никита Крюков (лыжные гонки, командный спринт), Ольга 
Фаткулина (конькобежный спорт, 500 м). 
"Бронза": Елена Никитина (скелетон). 
Награды Игр-2014 вручат новым обладателям на Олимпиаде-2018. От 
перераспределения медалей больше всего выиграли Латвия (плюс 2 "золота" и 
2 "бронзы"), Швейцария (1 "золото"), США (3 "серебра") и Норвегия (2 "серебра") 
КСТАТИ 



 

 

 "НАКАЗАЛИ НЕ РОССИЮ, А ВСЕХ НАС" 
 Иностранные СМИ так отреагировали на сообщение об отстранении сборной 
России от Олимпиады-2018. 
Forbes. "Прежде чем радоваться этому торжеству справедливости, неплохо бы 
задуматься о том, что последствия такого вердикта могут оказаться плачевными. 
Во-первых, Россия может бойкотировать Олимпийские игры-2024 в Лос-
Анджелесе, в организацию которых уже вложены колоссальные деньги. Во-
вторых, а не оказались ли мы сами наказаны этим решением - наказаны тем, что 
не сможем увидеть выступлений Евгении Медведевой и других очаровательных 
российских фигуристок или игру сборной России по хоккею?" Wall Street Journal. 
"Отстранение России от Олимпиады - это наказание одной из самых 
выдающихся команд и усиление таким образом политической напряженности 
между Россией и Западом". 
USA Today. "Если вы ищете тех, кто оказался в выигрыше от этого решения, то 
вы их не найдете. Россия потенциально может покинуть олимпийское движение. 
Представьте себе Национальную баскетбольную лигу без "Лейкерс" или 
чемпионат мира по футболу без сборной Бразилии. И вы поймете, какими будут 
Игры без второй по величине олимпийской сборной мира". 
Le Monde: "Уже слишком поздно помешать России принимать чемпионат мира по 
футболу. Однако еще есть время, чтобы помешать ей и дальше попирать 
олимпийские принципы или то, что от них осталось". 
CBC. "Олимпиада-2018 станет первой с 1994 г., на которой не будут выступать 
игроки НХЛ. Запрет на участие России сильно уменьшил бы значимость и 
зрелищность хоккейного турнира". 
"ЗА СПОРТСМЕНОВ ОСОБО НЕ БОРОЛИСЬ"  
Специалист по международному спортивному праву и управляющий партнер 
юридической компании Staub Prinzip Ангелина ФИТОЗ уверена, что даже сейчас 
не поздно бороться за наших спортсменов. 
- Судиться нужно было еще после появления первого доклада Макларена. Никто 
не мешал подать против него как физического лица иск о клевете. Причем делать 
это надо было по месту совершения правонарушения. А так у них срабатывает 
правило: не оспариваешь - значит, признаешь. Кстати, есть срок исковой по 
таким искам - 2 года (истекает летом 2018 г.). Так что еще не поздно попытаться 
начать биться за наших атлетов. 
А пока получается, что за них особо не боролись, хотя для юридических действий 
поле огромное. Конечно, и сами спортсмены могут нанимать адвокатов, подавать 
иски. Но надо понимать, что суды на территории РФ большого толку не дадут. В 
любом случае судебный спор уже никак не вернет им возможность участия в 
Олимпийских играх. Но можно побороться, например, за отобранные медали. В 
нашей практике есть случай, когда спортсмену вернули золотую медаль 
Пекинской олимпиады по борьбе, отобранную в рамках антидопинговой 
программы. 
Кстати. 22 российских спортсмена, пожизненно отстраненных МОК от участия в 
Играх, уже подали иски в Спортивный арбитражный суд в Лозанне. 

К заголовкам сообщений 

А. Невзоров: "Пусть Россию еще раз прилюдно унизят в Корее. Видимо, 
понравилось" (Свободная пресса (svpressa.ru), Москва, 12 декабря 2017) 
Наши спортсмены приняли подачку МОК 
Олимпийское собрание НОК России поддержало заявление отечественных 
спортсменов выступить на зимних Играх-2018 года в нейтральном статусе. 
Решение было принято единогласно. Собрание прошло во вторник. Около 13 



 

 

часов его итоги озвучили на специальной пресс-конференции. Хотя все ясно 
было, честно говоря, еще до его начала. 
На протяжении тех нескольких дней, что прошли после вердикта МОК о 
"нейтрализации" сборной РФ в Пхенчхане, не было ни одного заявления ни от 
представителей федераций по видам спорта, ни от отдельных спортсменов, ни 
от чиновников, которое бы свидетельствовало о негативном отношении к 
лишению нашей команды государственного флага, гимна, формы, права 
проживания в Олимпийской деревне. Да, говорили, обидно, досадно, но... 
А тут еще и власть дала ясно понять, что "никаких бойкотов" объявлять не 
собирается, при этом вопрос о традиционных призовых для победителей и 
призеров "обсуждается". 
Так что анонсируемое в последние пару недель "важное решение Олимпийского 
собрания" стало, в сущности, чистой формальностью. Попросту говоря, пустыми 
разговорами о "необходимости уважать выбор спортсменов", "доказывать свою 
правоту на спортивных площадках" и т. п.  
Выступали многие. В том числе, Александр Жуков, глава НОК. Он посчитал 
важным рассказать собравшимся о своих извинениях перед членами Исполкома 
МОК. И почти ни слова не было сказано им о провале антидопинговой программы 
в ходе подготовки к ОИ-2018. И о том откровенном издевательстве над его 
страной, которое сквозит в многостраничном вердикте о лишении России права 
развивать и поддерживать олимпийское движение. 
"Да, мы приняли этот удар на себя, чтобы наши спортсмены могли выступать", - 
заявил дисквалифицированный МОК А. Жуков. По его мнению, "бойкот Игр-2018 
приведет к тому, что российский спорт высших достижений останется 
вычеркнутым из олимпийского движения на долгие годы".  
Как будто сейчас, после всего случившегося, он еще не на обочине!.. 
Вся надежда у НОК РФ, судя по всему, на успех "спортсменов из России" (как 
велено их теперь называть). Мол, выиграют, все, что возможно, утрут тем самым 
"нос всем" и все опять будет хорошо! 
 - Сомнения у нас были, но была и надежда, что мы поедем, хоть и без флага, и 
мы будем доказывать, сделаем все, чтобы устроить праздник для россиян, - 
сказал хоккеист сборной России Павел Дацюк. - Россия всегда по-спортивному 
злая, а эта ситуация даст еще больше сил и мотивации. У сборной всегда много 
шансов на победу. 
17 Кремль одобрил решение Олимпийского собрания по ОИ-2018 
Про шансы - это верно, они всегда есть. Причем, у всех, включая малазийцев, 
вьетнамцев и других "сильных хоккейного мира сего". Да и в злости нашим 
мастерам обычно не откажешь. Только вот долго почему-то надо вспоминать, 
когда они в последний раз выигрывали олимпийский хоккейный турнир. В этом 
веке - ни разу. 
Любопытно, что почти все - на официальном и неофициальном уровне - говорят 
о грядущих победах в Пхенчхане. Мол, покажем им "кузькину мать"! Но опять-
таки - одни слова, никаких чисто профессиональных "выкладок", по которым 
судят обычно в спорте о перспективах конкретных спортсменов и команд. В том 
же хоккее выступали в минувшие четыре года не то чтобы плохо, но явно и не 
хорошо, если учесть, что мировой чемпионат выиграли только раз - в 2014, после 
Игр в Сочи. И потому, главным образом, что ведущие сборные участвовали в нем 
преимущественно молодежными составами, начав уже тогда подготовку к ОИ-
2018, а мы - сильнейшим... 
Впрочем, не будем гадать. Время покажет, кто и на что способен и чем готов 
удивить. Дадим слово самым, наверное, заинтересованным в этом деле людям 
- болельщикам. В отличие от представителей разных комитетов и министерств, 



 

 

они искренне переживают и за олимпийцев, и за страну. Просто потому, что 
ничего за это не имеют, кроме как большой радости, или, в случае 
разочарования, печали. 
Владимир Бортко, кинорежиссер, депутат ГД РФ.  
 - Ехать выступать без государственного флага, я считаю, недопустимым, - 
категоричен Владимир Владимирович. - Раз речь идет о сборной команде, а не 
о частной инициативе отдельно взятых граждан, которые сами подготовились и 
поехали, то, значит, представляют страну, и должны иметь соответствующие 
символы. 
"СП": - Но виноваты ли сами спортсмены в происшедшем?  
 - Вот! Это ключевой вопрос. Я понимаю, что люди готовились и не один год, 
пролили немало пота, чтобы пройти отбор. И их нельзя обойти вниманием. 
Поэтому можно было бы организовать альтернативные соревнования по 
олимпийским видам. Может быть, даже пригласить к участию в них зарубежных 
коллег. А потом сравнить результаты здесь, у нас, и там, в Южной Корее. В 
общем, я считаю, нехорошо, что решили ехать. 
Иная точка зрения у страстного болельщика Сергея Мигицко, народного артиста 
РФ.  
 - Очень много сил и времени было положено нашими спортсменами на 
подготовку к этим Олимпийским Играм. И, конечно, они должны поехать и 
участвовать в них, - сказал Сергей Григорьевич. - Все остальное путь останется 
за кадром - все эти проверки и перепроверки допинг-тестов, санкции МОК, 
непрофессионализм спортивных чиновников. Я думаю та ситуация, которую 
"организовали" нам наши зарубежные "партнеры", подстегнет ребят, и они 
завоюют даже больше медалей, чем можно ожидать. Буду болеть за них! 
Олег Басилашвили, народный артист СССР, признался, что не считает себя 
болельщиком. Но когда началась "эта антироссийская вакханалия с допингом", 
стал пристально следить за развитием событий. 
 - На Олимпиаду в Южную Корею нужно ехать, и никаких разговоров, что это 
"недопустимо". Ехать, бороться и доказывать. Все! 
Не болельщик и Игорь Курдин, капитан первого ранга в отставке, руководитель 
Петербургского клуба моряков-подводников. 
 - Нужно ехать в любом случае, - сказал он. - И на деле доказывать, что можем 
побеждать и без всякого статуса. Все равно все на Играх будут знать, что 
выступают россияне. Им же не запрещено, как я понял, называться "российскими 
спортсменами", так? 
"СП": - А если не будут побеждать? Под гнетом допинг-тестов очень непросто 
настроиться на борьбу "до победы".  
 - Думаю, все-таки выиграем прилично медалей. Многие на Западе именно 
бойкота от нас и ждали. Не дождутся. 
Дальнобойщика из Петербурга Михаила Шипачева звонок корреспондента "СП" 
"догнал" в дороге. Михаил притормозил, чтобы ответить. Итогов Олимпийского 
собрания он на тот момент еще не знал. 
 - Нет, не нужно ехать, конечно! - Сказал, как отрезал, Михаил. - Зачем 
унижаться? Мало, что ли нам? Такое отношение к России со стороны некоторых 
стран Европы и США непозволительно. Никогда прежде моя страна подобного 
никому не прощала. 
Ему оппонирует Магомед Толбоев, Герой России, летчик-испытатель. 
 - Правильно сделали наши олимпийцы, что решили ехать в Южную Корею, - 
убежден Магомед Омарович. - Зачем оставлять пустые места на дистанциях? 
Плохо, что им запретили иметь символы государства. Но вот привнести в Игры 
знаменитый своей твердостью и неколебимостью русский дух, запретить никто 



 

 

не сможет. И это главное. Покажем нашим противникам большую фигу, назло 
выиграем все, что можно. Соперники будут посрамлены. 
Еще одно мнение - Александра Невзорова, знаменитого тележурналиста, 
режиссера. 
 - Разговор об Олимпиаде - ехать на нее, не ехать, для меня бессмысленный. 
Почему? Да потому, что все в ней видят сегодня только политику. И с этим не 
поспоришь, ведь спорта как такового действительно давно нет в привычном 
понимании этого слова. Чем на самом деле провинилась Россия перед МОК? 
Тем, что подставила весь мировой спорт высших достижений. Ведь он давно 
существует исключительно благодаря фармакологии, в том числе, запрещенным 
препаратам. Везде, во всех странах, где им занимаются. А в развитых так 
особенно. И вся задача атлетов и их тренеров состоит лишь в том, чтобы не 
попадаться. Вот и все. Наши - попались, теперь за это отвечают. Все логично. 
"СП": - И, все-таки, Александр Глебович, правильно ехать в Пхенчхан, или лучше 
бы остаться дома, гордо презрев подачку от МОК?  
 - Приняли решение ехать - пусть едут. Пусть их там еще раз (а может, и не раз) 
унизят прилюдно. Видимо, понравилось.  

https://svpressa.ru/sport/article/188374/ 

К заголовкам сообщений 

Зимние Игры попадут в телевизор (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 
12 декабря 2017) 
Российские телезрители все же смогут увидеть в феврале Олимпийские игры, о 
решении транслировать соревнования заявил "Первый канал". Правда, какие 
именно виды спорта канал будет показывать, пока неясно: это будет зависеть от 
допуска членов российское сборной. 
 "Первый канал" все же будет транслировать зимние Олимпийские игры - 2018, 
сообщили в пресс-службе компании. Канал при этом покажет только те 
соревнования, в которых будут участвовать российские спортсмены. 
 Источник "Ъ", знакомый с ситуацией, поясняет, что на днях телехолдинги - 
"Первый канал", ВГТРК и "Газпром-медиа" (управляет каналом "Матч ТВ") 
получили "рекомендацию" показывать игры. Такое указание было сделано после 
того, как решение об отправке российских спортсменов на Олимпиаду в 
Пхенчхан под нейтральным флагом поддержал президент РФ Владимир Путин. 
 В "Газпром-медиа" отметили, что холдинг пока следит за развитием событий и 
будет ориентироваться на то, каких спортсменов допустят до участия в Играх: 
"Решение о том, какие соревнования транслировать, будут приниматься после 
того, как станет известен окончательный список российских участников", - 
заявили в пресс-службе. В пресс-службе ВГТРК отказались от комментариев. 
 В каких именно соревнованиях примут участие российские спортсмены и, 
соответственно, на какие трансляции могут рассчитывать зрители, до конца 
неясно. Состав сборной определит специальная комиссия Международного 
олимпийского комитета (МОК), исходя из допинговых претензий к спортсменам. 
Как ранее сообщал "Ъ", наибольшего числа - четырех спортсменов - лишится 
команда конькобежцев из-за дисквалификаций за применение запрещенных 
препаратов. Дисквалифицированы были также пятеро скелетонистов, семеро 
бобслеистов и девять членов лыжной сборной. В то же время, высокие шансы на 
победу в Играх сохранили спортсмены из команд по фигурному катанию, шорт-
треку, сноуборду, биатлону и санному спорту. Среди фаворитов эксперты 
называют и хоккейную команду - ее состав будет одним из сильнейших среди 
других стран, участвующих в Играх. 

https://svpressa.ru/sport/article/188374/
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КХЛ как организация 

 

Почему КХЛ крайне необходима собственная компьютерная игра (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 декабря 2017) 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" приводит ряд аргументов в пользу того, 
что Континентальной хоккейной лиге необходимо создать собственный 
спортивный симулятор, а не простое flash-приложение. 
ЗА РИЖСКОЕ "ДИНАМО" МОЖНО СЫГРАТЬ В NHL 18  
На этой неделе в сфере компьютерных игр произошло важное событие для 
нашего хоккея. Компания EA Sports выпустила декабрьское обновление игры 
NHL 18. Теперь в этот спортивный симулятор добавили Кубок Шпенглера со 
всеми командами, формами и ростерами. Так уж случилось, что от КХЛ в конце 
декабря в Швейцарию поедет рижское "Динамо". И латвийский клуб, таким 
образом, стал первой командой лиги, которая будет представлена в 
официальной серии NHL.  
Еще в первые годы существования КХЛ шли разговоры о разработке 
собственной компьютерной игры: руководители не хотели, чтобы отечественные 
клубы существовали в игровом пространстве под брендом NHL. Тогда наша лига 
активно пыталась противостоять североамериканскому турниру; так, появление, 
к примеру, "Ак Барса" в игре NHL 10 явно переходило в конфликт интересов. Тем 
более, что, начиная с NHL 10, канадские разработчики из EA Sports работали 
исключительно с платформами Xbox и Playstation. Вот уже как восемь лет на 
персональных компьютерах можно играть лишь в ежегодные аддоны NHL 09 (с 
англ. add-on - дополнительные приложения и материалы к основной игре).  
КХЛ активно продвигала идею о том, что необходимо создать собственный 
компьютерный симулятор. При этом, в первые годы существования лиги даже 
велись некоторые разработки. Безусловно, соревноваться с серией NHL в 
условиях изоляции крайне трудно. Лишь японский гигант Konami активно 
соперничает с EA Sports, выпуская серию Pro Evolution Soccer. Правда, у 
последних большое количество лицензионных лиг и команд, а именно они, а не 
геймплей привлекают покупателя. Хотя стоит признать, что геймплей у PES 
намного приятнее, нежели у серии FIFA.  
 Скриншот игры NHL 18 с матчем хоккейной Лиги чемпионов  
Однако со временем КХЛ перестала разрабатывать собственную серию 
симуляторов, выставив на всеобщее обозрение лишь простенькую flash-игру. 
Между тем EA Sports активно окучивали новые рынки сбыта своей продукции: из 
всех ведущих мировых хоккейных чемпионатов КХЛ - единственная лига, которая 
не представлена в этой игре. Даже второй шведский дивизион есть. Что уж 
говорить, если в NHL 18 отныне добавлена хоккейная Лига чемпионов со всеми 
командами и формами. Да, за чемпиона Белоруссии, "Неман" из Гродно, можно 
сыграть хоть в России, хоть в отдаленных уголках Канады. А вот о 
существовании того же "Ак Барса" многие и не знают...  
КОМПЬЮТЕРНЫЕ ИГРЫ ПРИВЛЕКАЮТ МОЛОДЕЖЬ 
 Скриншот из модификации РХЛ  
КХЛ существенно отстала от мировой индустрии. Да, появление лиги в серии 
NHL фактически переведет ее бренд в некое второсортное значение. Значит, 
необходимо разрабатывать свой собственный концепт, либо добивать того, 
чтобы EA Sports переименовала свое детище, что нереально.  

https://www.kommersant.ru/doc/3494709


 

 

Нынешнее поколение любителей хоккея хотя бы раз, да сыграло в серию NHL. 
Первая игра - NHL Hockey - вышла в 1991 году на платформе Sega. Многие 
любители хоккея впервые познакомились с лигой именно через компьютерные 
симуляторы. В частности, в России в свое время были очень популярны 
модификации РХЛ с ежегодными аддонами. Многие до сих пор играют в ту же 
NHL 09, меняя джерси и составы команд.  
Последняя модификация "РХЛ" вышла год назад. С тех пор разработчики, по 
всей видимости, забросили свой проект, так как интерес у публики снижался из 
года в год. Тем более, что в наше время приставки становятся все популярнее, 
а значит и серия NHL так же возвращает былую славу. При этом разработчики 
РХЛ-мода пытались выжать из NHL 09 все соки, а красочность джерси наших 
команд превосходила американские наработки.  
Талант и потенциал у отечественных спортивных гейм-дизайнеров есть, 
необходимо лишь создать свой, либо переделать иной игровой движок под 
хоккейную модель. Этот процесс не сиюминутный, он прорабатывается годами. 
При этом самым сложным остается не столько создание команды, сколько 
полная интеграция в игру арены. В серии NHL представлены все арены НХЛ, 
кроме того, ведутся разработки с европейскими дворцами.  
Именно такая тотальная погрузка в "хоккейный мир" и привлекает новую 
аудиторию, которая раньше никак не интересовалось хоккеем. Некоторые 
начали следить за российским хоккеем именно из-за модификаций РХЛ, а также 
из-за возможности сыграть, например, за Александра Овечкина. КХЛ по причине 
своей прямоты теряет огромную потенциальную аудиторию, причем не только в 
нашей стране.  
КОМПЬЮТЕРНАЯ ИГРА ПОПУЛЯРИЗИРУЕТ КХЛ ЗА ГРАНИЦЕЙ  
НХЛ всегда была популярна, но в нулевые годы ее известность за пределами 
Северной Америки достигла своего пика. Во многом, это связано со спортивными 
симуляторами. Любой человек где-либо в Швеции, России или Великобритании 
мог сыграть за "Каролину" или же за "Флориду". Многие стали фанатами того или 
иного клуба благодаря игре, ведь в детстве пума из логотипа "Пантерс" очень 
многих привлекала.  
То же самое касалось и европейских команд. Каждый, кто играл в серию NHL, 
рано или поздно сыграл хотя бы один матч за шведские или чешские команды. 
Многие коллективы, которые не прославлены и знамениты у нас в стране, 
известны в той же Канаде. Сейчас наибольшей популярностью пользуется 
чемпионат Швейцарии, поскольку там много североамериканских хоккеистов. 
Тот же Илья Ковальчук, если бы он присутствовал в этом спортивном 
симуляторе, принес СКА еще больше известности.  
КХЛ, которая раньше стремилась выйти за границы России, сталкивалась с 
одной неизменной проблемой. Есть клубы, которые постоянно привлекают 
зрителя и на гостевых играх собирают аншлаги, а есть те, о которых знала лишь 
пара анонимусов. Бренд ЦСКА в любом случае привлекательнее бренда 
"Автомобилист". Существование компьютерной игры немного да размыло эту 
разницу в голове у заинтересованного участника.  
КХЛ ПОВЫСИТ СВОЮ ПОПУЛЯРНОСТЬ ВНУТРИ РОССИИ  
Между прочим, благодаря компьютерным симуляторам, могут возрасти и 
телевизионные рейтинги КХЛ. Практически любой новичок, который открывает 
свой мир хоккея, заинтересуется просмотром КХЛ и по телевизору. Следует 
признать, что компьютерная игра - это великолепный интерактив между 
поставщиком (непосредственно лигой) и пользователем.  
Есть несколько видов передачи информации в спортивной среде. И 
компьютерная игра - один из важнейших. С помощью игры можно рекламировать 



 

 

отдельные мероприятия, которые разрабатывает лига. Например, бренд "Матч 
звезд КХЛ" можно без посредников донести до зрителя через симулятор, 
распространив информацию о нем как можно шире. НФЛ активно работает в 
этом направлении, регулярно добавляя новые Live Events в свою серию Madden. 
Аналогично поступает и НХЛ.  
Помимо того, жителям Казани, к примеру, будет крайне интересно "уйти от 
реальности" в компьютерный мир "Ак Барса". Есть четкое правило - клиент из 
определенного региона выберет для себя команду непосредственно со своей 
земли. Многие казанцы, кто не интересуется хоккеем, но любит компьютерные 
игры, будут играть за "Ак Барс", что добавит еще больше возможностей для 
интерактива между лигой и пользователем.  
Для примера взглянем на НФЛ: в серии Madden она регулярно меняет скиллы 
своих спортсменов в зависимости от успехов на футбольном поле. Все это 
проходит с указанием того, по какой причине внесены подобные изменения. 
Многие геймеры, таким образом, узнают информацию о событиях из первых рук 
- через любимую игру.  
КОМПЬЮТЕРНАЯ ИГРА КАК ОТДЕЛЬНЫЙ, КРУГЛОСУТОЧНЫЙ РЫНОК  
Спортивный симулятор - это не только развлечение, но и возможность 
продвижения какой-либо рекламы. Это, можно сказать, сторонний ресурс с 
неограниченным количеством клиентов. Так, например, многие спонсорские 
соглашения "Ак Барса" вызывают определенный интерес у аудитории 
исключительно в Казани, ведь их территориальный выход ограничен. 
Компьютерная игра же стирает любые территориальные "ограждения", которые 
есть у того же телевидения.  
Компания Little Caesar выкупила права на наименование новой арены в 
Детройте, а значит, ее бренд всплывает на телевизионных трансляциях во время 
матча. Каждая команда в лиге хотя бы раз, но сыграет с "красными крыльями". 
Это, на самом деле, не так уж и много экранного времени. Но благодаря 
симулятору NHL 18 каждый может сыграть на Little Caesar Arena хоть сто игр 
каждый день. При этом в компьютерных играх нет такой четкой регионализации 
пользователей, как на телевидении, а рекламное время - круглосуточное.  
Аналогичная ситуация состоит для всех видов рекламной деятельности. Борта, 
плашки во время трансляций, плашки во время игрового меню - все указанное 
приносит дополнительный доход как EA Sports, так и самим клубам. Кто знает, 
насколько меньше спонсорские соглашения приносили бы средств франшизам, 
если бы не серия NHL.  
Скриншот игры Madden NFL Mobile  
Иногда бывает так, что спонсоры заключают контракт с игрой лишь в целях 
рекламы своего продукта. В Madden Mobile регулярно проводятся ежедневные 
состязания, приправленные различными брендами. Так, прямо сейчас каждый 
пользователь может увидеть рекламу энергетических напитков Gatorade и снэков 
Slim Jim. Эта реклама не навязчива, а аккуратно объединена с игровым 
процессом. За "клик на бренд Gatorade" пользователь может начать игровой 
испытание и получить за него определенный бонус. Сегодня этим бонусом были 
400 пунктов стамины, а это немало. 
То есть все пользователи обязательно пройдут это небольшое соревнование, 
ибо профит от него будет существенный. И тогда все они узнают или вспомнят о 
Gatorade. В выигрыше останутся все: геймеры, компания, EA Sports и сама НФЛ. 
Рынок компьютерных игр - местность пока неосвоенная, но крайне 
перспективная. И отсутствие собственного симулятора у КХЛ просто уничтожает 
эту возможность дополнительного заработка. Необходимо учиться у передовых 
организации.  



 

 

ИГРАТЬ В КХЛ БЫЛО БЫ ПРОСТО ВЕСЕЛО  
Подытоживая, можно сказать, что компьютерные игры - это просто весело. Да, 
это огромный интерактив, возможность распространения пиара или же новый 
рынок, но прежде всего - это возможность убить свое время в собственное 
удовольствие. Не у всех есть приставки, чтобы сыграть в NHL 18. Симулятор 
хоккея - это хорошая возможность провести время с друзьями, или же в 
очередной раз выяснить кто сильнее - "Ак Барс" или "Салават Юлаев".  
Индустрия спортивных симуляторов превратилась в нечто глобальное и 
неотъемлемое. И КХЛ сегодня, действуя на поводу у своих принципов, 
определенно, отстает от мирового тренда, лишает себя новой материальной 
базы. Благо, что еще есть время все исправить и сыграть-таки долгожданный 
матч между российским клубом и клубом НХЛ хотя бы перед джойстиком.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/206876/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Сокращать КХЛ очень тяжело, но необходимо" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 12 декабря 2017) 
Позади две трети регулярного чемпионата КХЛ - впереди недельные Евротур-
каникулы. Ответ на один из главных вопросов сезона - о возможном сокращении 
Лиги - для Russia-Hockey.ru дает двукратный олимпийский чемпион, один из 
самых авторитетных экспертов страны.  
МОЖНО УБРАТЬ ПО ОДНОЙ КОМАНДЕ ИЗ КАЖДОЙ КОНФЕРЕНЦИИ  
- Понимаю, что процесс сокращения КХЛ очень тяжелый, как говорится, на 
местах возможны волнения, - начал Александр Кожевников. - Тем не менее 
никуда от сокращения не деться - уровень Лиги в последние годы не растет, что 
мы видим и на Евротурах, и на чемпионатах мира. Где-то, может даже 
искусственно, нужно конкуренцию подхлестывать.  
- КХЛ анонсировала планы сократить три клуба. Разделяете такую оценку?  
- Надо смотреть по ситуации - как играют команды из зона риска, какая у них 
посещаемость, есть ли долги по зарплатам. Критерии известны, надо от них 
отталкиваться. Как вариант, можно сократить по одной команде в каждой из 
конференции.  
- Кто, по вашему мнению, первый в очереди на выход?  
- Если говорить о Восточной конференции, то на протяжении двух последних 
сезонов сама себя отрезает от КХЛ "Лада". Исторический хоккейный регион 
дискредитирован тренерским выбором, который гарантировал Тольятти 
стабильную роль аутсайдера. Причем если год назад руководители "Лады" 
писали мне открытые письма, как город на Волге якобы влюблен в специалиста 
Аболса, то в последние месяцы уже ничего не приходит.  
Похоже, люди в своей любви отчаялись. Да и что тут напишешь, если вчера 
"Лада" дома опять провалилась - 0:5 от Омска.  
ПОЧЕМУ ТОЛЬЯТТИ - ОДИННАДЦАТЫЙ, А ХАНТЫ-МАНСИЙСК - ПЕРВЫЙ?!  
- В зоне риска на Востоке называются еще несколько клубов...  
- Только вчера завершила свою серию поражений "Югра", в гостях победив 
крепкий "Автомобилист". У меня вызывает оптимизм то, как работает новый 
тренерский штаб "Югры": фирменная анархия предыдущего тренера постепенно 
изживается, команда цепляется, много овертаймов.  
Да, у Ханты-Мансийска, как и у "Лады", тоже нет результата, но и исторические 
традиции у этих городов совсем разные. Где-то "Югру" вытягивают "Мамонты 
Югры", которые в МХЛ выдают рекордные серии и уже делегировали несколько 
юниоров как в основную команду, так и в сборные.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/206876/


 

 

- Но, согласитесь, одно дело - КХЛ и несколько другое - МХЛ.  
- Это все одно большое дело! Если бы в каждом городе была такая школа, как в 
Ханты-Мансийске, то наш клубный хоккей не переживал бы нынешние, не 
лучшие времена.  
Пусть мне из Тольятти теперь напишут письмо, почему на Востоке МХЛ якобы не 
хоккейный Ханты-Мансийск с большим отрывом идет первым, а "Ладья" из 
суперхоккейного Тольятти - лишь одиннадцатой...  
- Что скажете о дальневосточных клубах?  
- "Амур" - открытие сезона, рубится в каждой игре, играет при аншлагах, по 
потерянным очкам ушел на каникулы в зоне плей-офф. Может, не столько по 
игре, сколько по результату огорчает "Адмирал", но в прошлые годы он 
стабильно выходил в плей-офф, это очевидный плюс.  
При этом ни о каком сокращении КХЛ на Дальнем Востоке речи не может быть - 
это тот регион, в котором наш хоккей должен только прирастать клубами. Без 
"Фетисов Арены" и "Платинум Арены" КХЛ представить не могу!  
ЗА МИНСК, БРАТИСЛАВУ И РИГУ - ПОСЕЩАЕМОСТЬ  
- Кто вызывает вопросы в Западной конференции КХЛ?  
- В предыдущие годы много критиковали главного аутсайдера - "Северсталь", но 
в этом сезоне клубу удалось подтянуть результат, начать борьбу за путевку в 
плей-офф. Проблемный момент "Северстали" - посещаемость, не могу понять, 
почему в городе с такими традициями арена бывает полупустой.  
- Что скажете о "Витязе", на который на Западе ходят даже хуже, чем на 
"Северсталь"?  
- В прошлом сезоне Подольск всех порадовал, завоевав путевку в плей-офф. 
Ничто не предвещало того падения, которое мы видим в этом чемпионате. 
Безусловно, сейчас хоккейному Подмосковью тяжело, переживаем за регион.  
- Мы тут подписываем приговоры российским клубам, а может имеет смысл 
сокращать команды зарубежные, которые застряли в подавле?  
- Братислава и Рига - главные разочарования на Западе. Мы много говорим о 
необходимости конкуренции, но как она может возникать, если целая группа 
команд сезон заваливает? Кстати, в Западной конференции и Минск не 
оправдывает надежд, это еще один неприятный сюрприз этого чемпионата.  
Вот поэтому я и считаю, что нужно говорить о сокращении КХЛ. Понятно, что где-
то к спорту примешивается политика, где-то за Минск, Братиславу и Ригу 
хорошие цифры посещаемости. Тем не менее, если хотим сделать проект КХЛ 
конкурентоспособным, хирургических мер не сможем избежать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_sokrashat_khl_tyazhelo_no_neobhodimo/ 

К заголовкам сообщений 

Девушки из "Торпедо" выиграли голосование за самую красивую группу 
поддержки КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
12 декабря завершился финал голосования за самую красивую группу 
поддержки в КХЛ. В финале участвовали группы поддержки СКА, "Торпедо" и 
"Северстали". 
Выбери самую красивую группу поддержки КХЛ. Финал 
Финальная стадия главного конкурса хоккейного сезона по схеме плей-офф. 
После проверки голосов было определено, что девушки из группы поддержки 
"Торпедо" набрали наибольшее число голосов. Второе место заняла 
"Северсталь", третье - СКА. В 2016 году в этом конкурсе победил СКА. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_sokrashat_khl_tyazhelo_no_neobhodimo/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_sokrashat_khl_tyazhelo_no_neobhodimo/


 

 

В полуфинале СКА оказался сильнее "Спартака", во втором полуфинале 
"Торпедо" и "Северсталь" набрали равное количество голосов и вдвоем прошли 
в следующий раунд. 

https://www.championat.com/hockey/news-2978043-devushki-iz-torpedo-vyigrali-
golosovanie-za-samuju-krasivuju-gruppu-podderzhki-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Gorodskoyportal.ru/nizhny, Нижний Новгород, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Стали известны подробности матча рижского и минского "Динамо" под 
открытым небом (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
Рижское "Динамо" представило логотип матча на открытом воздухе, который 
состоится 20 января в столице Латвии. Это будет вторая встреча под открытым 
небом в истории КХЛ. Первый матч прошел 2 декабря в Хельсинки между 
"Йокеритом" и СКА.  
Рижане сыграют с минским "Динамо" на открытой хоккейной площадке "Рига 
Сити Спортс Комплекс". Специально для матча будут возведены трибуны на 
8500 зрителей, а также создана вся необходимая инфраструктура. Встреча 
приурочена к 100-летию независимости Латвии. Билеты на игру поступят в 
продажу 15 декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-2978139-stali-izvestny-podrobnosti-
matcha-rizhskogo-i-minskogo-dinamo-pod-otkrytym-nebom.html 

Похожие сообщения (7): 

• TVNET (tvnet.lv), Рига, 12 декабря 2017 

• TVNET (tvnet.lv), Рига, 12 декабря 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 12 декабря 2017 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 12 декабря 2017 

• Московский Комсомолец # Латвия (mklat.lv), Рига, 12 декабря 2017 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Юрис Савицкис: "Окупить матч на открытом воздухе невозможно" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2017) 
Председатель совета директоров рижского "Динамо" Юрис Савицкис рассказал 
о втором в истории КХЛ матче на открытом воздухе. Рижане встретятся с 
минским "Динамо" 20 января. По словам Савицкаса, если на встречу придет 
больше 8 500 зрителей, то они будут смотреть матч поблизости, на лугах. 
- Для матча будут возведены трибуны на 8500 зрителей. Не маловато? В 
Хельсинки было почти 20 тысяч.  
- Мы исходим из нашей посещаемости. Обычный такой средний показатель 
количества зрителей на нашей арене. Посчитали, что сделаем именно так. Но 
мы поставим большие экраны, и если придет больше народу - они будут 
смотреть матч поблизости, на лугах. Большое спасибо мэру Риги Нилу Ушакова, 
который нам очень сильно помогает. Это первый проект подобного рода в 
Латвии. И это очень сложная история. 
- Я правильно понимаю, что матч пройдет на так называемой "Кепке Ушакова" 
(бывшая свалка мусора в Риге, которую рекультивировали, сделав из нее 

https://www.championat.com/hockey/news-2978043-devushki-iz-torpedo-vyigrali-golosovanie-za-samuju-krasivuju-gruppu-podderzhki-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-2978043-devushki-iz-torpedo-vyigrali-golosovanie-za-samuju-krasivuju-gruppu-podderzhki-khl.html
https://www.sports.ru/hockey/1058375584.html
http://gorodskoyportal.ru/nizhny/news/wr_sport/40722442/
https://www.championat.com/hockey/news-2978139-stali-izvestny-podrobnosti-matcha-rizhskogo-i-minskogo-dinamo-pod-otkrytym-nebom.html
https://www.championat.com/hockey/news-2978139-stali-izvestny-podrobnosti-matcha-rizhskogo-i-minskogo-dinamo-pod-otkrytym-nebom.html
http://rus.tvnet.lv/novosti/sport/378366-v_rige_sostoitsya_match_kkhl_pod_otkrytym_nebom
http://rus.tvnet.lv/novosti/sport/378366-u_kepki_ushakova_proydet_match_kkhl_dinamo_riga_protiv_dinamo_minsk
http://allhockey.ru/news/show/310075-Rizhskoe_Dinamo_predstavilo_logotip_matcha_pod_otkrytym_nebom_foto
https://www.pressball.by/news/hockey/281679
https://sportpanorama.by/2017/12/12/predstavlen-logotip-matcha-na-otkrytom-vozduxe-mezhdu-rizhskim-i-minskim-klubami-dinamo/
http://www.mklat.lv/sport/42191-u-kepki-ushakova-sostoitsya-match-kkhl-pod-otkrytym-nebom
https://www.sports.ru/hockey/1058388959.html


 

 

искусственный холм, а вокруг холма облагородили территорию, сделав парк 
отдыха)?  
- Правильно понимаете. 
- Вы смотрели матч "Йокерита" со СКА в Хельсинки?  
- Нет. Но я отправил туда наших менеджеров, чтобы они переняли опыт и 
сделали все на соответствующем уровне. Чтобы мы полностью соответствовали 
стандартам КХЛ. 
- "Йокерит" затратил на проведение матча на открытом воздухе 675 тысяч евро, 
ожидая, что по итогам удастся выйти "в ноль". Какова ситуация у вас?  
- Это конфиденциальная информация. Я не хотел бы поднимать эту тему. 
Скажем так, это дополнительные затраты, ложащиеся на бюджет рижского 
"Динамо". Окупить их в наших реалиях невозможно. Тем более мы пошли по 
другому пути. Это не бизнес-проект. Мы делаем это исключительно для 
болельщиков. Которые продолжают нас поддерживать в трудный момент. 
Немаловажно, что матч пройдет в год 100-летия Латвии. Небольшой подарок 
болельщиков. 
- Верите ли в то, что рижскому "Динамо" удастся хотя бы обозначить борьбу за 
плей-офф?  
– Ну смотрите: команда сейчас заиграла хорошо. Минское "Динамо" мы 
обыграли, "Витязь" обыграли – это же хорошее достижение. Здорово сыграли с 
ЦСКА. Команда восстанавливается и потихонечку растет. Наши молодые ребята 
подтягиваются к уровню КХЛ. С "Витязем" ни один иностранец не забил. Все 
четыре забили наши. Это не может не радовать. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yuris-savickis-okupit-match-na-
otkrytom-vozduhe-nevozmozhno-1347843/ 

К заголовкам сообщений 

Савицкис: матч КХЛ на отрытом воздухе в Риге соберет аншлаг (ТАСС, 
Москва, 12 декабря 2017) 
Встреча пройдет 20 января 2018 года в Риге на катке спортивного комплекса, 
который будет оборудован трибунами на 8,5 тыс. мест 
Матч Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на открытом воздухе между 
рижским "Динамо" и одноименной команды из Минска соберет аншлаг. Такое 
мнение ТАСС высказал председатель совета директоров рижского клуба Юрис 
Савицкис. 
Встреча пройдет 20 января 2018 года в Риге на катке спортивного комплекса, 
который будет оборудован трибунами на 8,5 тыс. мест. 
"При выборе арены мы руководствовались теми цифрами посещаемости, 
которые у нас есть на матчах рижского "Динамо", а это 8 тысяч зрителей. Плюс 
стоит брать в расчет некоторые технические сложности, которые могли 
возникнуть на площадке сверх этой цифры. Хотелось бы поблагодарить мэра 
Риги Нила Ушакова, который нам предложил несколько мест. Совместным 
решением с рижской думой мы остановились на этом варианте", - сказал 
Савицкис. 
"Думаю, будет хороший праздник с некоторыми сюрпризами для болельщиков, - 
продолжил собеседник ТАСС. - На улице будет холодно, поэтому будем 
согревать наших зрителей наваристыми супами, которые будем готовить в 
больших армейских котлах. Будем продавать пиво, вопрос о продаже более 
крепких напитков будет еще обсуждаться. Будут установлены большие экраны, 
чтобы зрители могли наблюдать за хоккеем и вне площадки, также сделаем 
специальную зону для детей". 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yuris-savickis-okupit-match-na-otkrytom-vozduhe-nevozmozhno-1347843/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yuris-savickis-okupit-match-na-otkrytom-vozduhe-nevozmozhno-1347843/


 

 

"Думаю, что на этом матче будет аншлаг. Тем более, что мы сделали 
символическую цену в один евро для детей, студентов и пенсионеров. Мы 
работали под лозунгом - все для наших уважаемых болельщиков, которые 
поддерживают клуб в трудную минуту", - заключил председатель совета 
директоров рижского "Динамо". 
До нынешнего сезона КХЛ не проводила матчей на открытом воздухе. Первая 
такая игра состоялась 2 декабря в Хельсинки, где местный "Йокерит" играл с 
петербургским СКА (3:4). Встреча стала самой посещаемой в истории КХЛ и 
собрала 17 645 зрителей. Первый чемпионат КХЛ был проведен в сезоне-
2008/09.  

http://tass.ru/sport/4805503 

Похожие сообщения (3): 

• LiveResult.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Sport.ру, Москва, 12 декабря 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Рижское и минское "Динамо" 20 января проведут матч на открытом 
воздухе, цена билета - 10 евро (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 12 декабря 
2017) 
20 января рижское и минское "Динамо" проведут матч под открытым небом. 
Латвийский клуб подтвердил проведение встречи регулярного чемпионата КХЛ. 
Продажа билетов начнется в ближайшую пятницу. 
"В начале ноября мы подробно рассказывали о планах рижан сыграть с нами в 
январе "зимнюю классику". Джек Скилли, который уже дважды участвовал в 
подобных мероприятиях, даже поведал несколько секретов, как согреться на 
скамейке команды по ходу поединка. А сегодня коллеги-соседи подтвердили: 
матч под открытым небом все-таки состоится и будет приурочен к 100-летию 
независимости Латвийской Республики, которое страна отпразднует в 2018 году. 
Изначально идею "outdoor game" предложила КХЛ. Прежде официальных матчей 
на свежем воздухе история лиги не знала, и в этом сезоне руководство решило 
восполнить пробел и провести сразу две такие встречи. Первая состоялся 2 
декабря в Хельсинки - на естественном льду залива между городскими районами 
Силтасаари и Кайсаниеми. Мероприятие, которое получило название Helsinki Ice 
Challenge, оказалось приурочено сразу к трем юбилеям: 10 лет КХЛ, 50 лет - 
"Йокериту", 100 лет - финскому хоккею. Матч прошел "на ура" и установил новый 
рекорд посещаемости поединков Континентальной хоккейной лиги - 17645 
зрителей. 
После этого были утверждены все нюансы второго поединка в Риге. Он 
состоится 20 января, в субботу, и начнется в 14:00 по белорусскому времени (в 
13:00 по местному). Место - хоккейная площадка рижской средней школы №84 
по адресу улица Лиелвардес 141 (Lielvārdes ielā 141). Рядом с катком планируют 
возвести трибуны на 8500 зрителей и создать всю необходимую инфраструктуру. 
Мероприятие получило название Winter Ice Break и соответствующий логотип. 
Билеты поступят в продажу уже в ближайшую пятницу - 15 декабря. Цена - 10 
евро. Для дошкольников, школьников, студентов и пенсионеров - 1 евро. А для 
владельцев абонементов на домашние матчи рижского "Динамо" вход и вовсе 
свободный". 

https://by.tribuna.com/hockey/1058385207.html 

http://tass.ru/sport/4805503
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https://www.sport.ru/hockey/Yuris_Savitskis_Match_KHL_na_otrytom_vozduhe_v_Rige_soberet_anshlag/article382181/
http://www.hockey-world.net/khl/185545-yuris-savitskis-match-kkhl-na-otrytom-vozdukhe-v-rige-soberet-anshlag
https://by.tribuna.com/hockey/1058385207.html


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный судья КХЛ: нарушений стало меньше, люди дорожат друг другом 
(Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
Главный судья КХЛ Алексей Анисимов поделился впечатлениями от встречи с 
хоккейными комментаторами. 
"Сегодняшнее общение мы специально построили на темах, которые 
интересовали комментаторов. И региональных, и московских. Попытался 
получше осветить их, обратить внимание на какие-то тонкости. Например, 
показал, с каких камер судьи просматривают моменты, как смотрят. Попросил в 
том случае, если комментаторы чего-то не знают, не делать скоропалительных 
выводов в эфире, лучше уточнить. Потому что неверное суждение может 
усугубить ситуацию. Я обязательно разошлю в ближайшее время "Руководство 
по судейству" региональным комментаторам.  
У нас есть статистика, судя по которой общее количество нарушений 
уменьшилось. Люди стали дорожить друг другом. Это радует". 

https://www.championat.com/hockey/news-2978263-glavnyj-sudja-khl-narushenij-
stalo-menshe-ljudi-stali-dorozhit-drug-drugom.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Защитник "Витязя" Епишин дисквалифицирован на один матч 
(Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
Защитник подмосковного "Витязя" Михаил Епишин дисквалифицирован на одну 
игру, информирует официальный сайт лиги. 
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
защитника "Витязя" Михаила Епишина наказание по Правилу 520 б (Толчок на 
борт) "Руководства по судейству сезона-2017/2018" - Большой штраф плюс 
автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин. + 20 мин.), а также 
согласно п. 1.12 Статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ 
дисквалифицировать на один матч и подвергнуть денежному штрафу", - указано 
в сообщении. 

https://www.championat.com/hockey/news-2978349-zaschitnik-vitjazja-epishin-
diskvalificirovan-na-odin-match.html 

Похожие сообщения (8): 

• Profi-news.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 декабря 2017 

• Чемпионат.com , Москва, 12 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Китов - главный тренер "Кузнецких Медведей" (Sport-42.ru, 
Новокузнецк, 12 декабря 2017) 
В тренерском штабе молодежной команды Новокузнецка произошли изменения. 
Руководство новокузнецкого хоккейного клуба приняло решение о смене 
главного тренера молодежной команды "Металлурга". Алексей Коршков, 
являвшийся наставником "Кузнецких Медведей", покинул свой пост в связи с 
неудовлетворительными турнирными результатами - команда занимает 13 
место в конференции "Восток". Помимо Алексея Владимировича Коршкова 
контракт также расторгнут с еще одним тренером "Медведей" - Дмитрием 
Викторовичем Старченко.  
На пост главного тренера "Кузнецких Медведей" назначен Александр Сергеевич 
Китов, под руководством которого молодежная команда Новокузнецка в сезоне 
2016/17 дошла до стадии полуфинала Кубка Харламова, продемонстрировав 
один из лучших результатов в своей истории.  
В тренерском штабе Александра Китова продолжат работу Алексей Коледаев и 
Александр Лукьянов. Еще одним ассистентом главного тренера станет 
воспитанник новокузнецкой школы хоккея - Евгений Викторович Штайгер.  
Перед вновь сформированным тренерским штабом "Кузнецких Медведей" 
руководством клуба поставлена задача: по итогам регулярного чемпионата МХЛ 
вывести команду в плей-офф.  

http://sport-42.ru/news/detail/24504/ 

К заголовкам сообщений 

Владислав Нурек: "Хочу сыграть на юниорском чемпионате мира" 
(Sports.kz, Караганда, 12 декабря 2017) 
Вратарь "Алтая" Владислав Нурек о дебюте в МХЛ, целях на сезон и об 
особенностях вратарского ремесла.  
В нынешнем сезоне в МХЛ дебютировал Владислав Нурек (2000 г. р) - 
воспитанник усть-каменогорского хоккея, один из кандидатов в юниорскую 
сборную Казахстана (до 18 лет), которой в апреле 2018 года в Риге предстоит 
бороться за выход в топ-дивизион. Старший брат Владислава Александр ныне 
защищает цвета павлодарского "Иртыша", выступал на юниорских и 
молодежном Чемпионатах мира за сборную Казахстана, становился призером 
Всемирной Универсиады. Теперь свой путь в большом хоккее начал Владислав.  
В интервью пресс-службе клуба Владислав Нурек поделился своими 
впечатлениями от матчей Чемпионата МХЛ, подготовке к играм и хоккейной 
мечте.  
 - Владислав, как прокомментируете выездные матчи "Алтая" в Тюмени и Ханты-
Мансийске?  
 - Удалось поучаствовал во всех матчах. В первой игре с "Тюменским Легионом" 
начинал Андрей Шутов, а потом тренеры решили поменять и дали шанс мне. Мы 
проигрывали 2:4, затем сравняли и уступили в овертайме. Могу сказать, что 
выходил уверенно, играл спокойно. Во втором матче отыграл полностью. Мы 
победили в овертайме. В Ханты-Мансийске настраивались на игры с 
"Мамонтами Югры". В первом матче повели в счете, а потом пропустили дважды. 
Во втором периоде соперник забросил еще две и одну в третьем. Если говорить 
о своей игре, то приобрел опыт, особенно это касается противостояния с 
"Мамонтами Югры". Был постоянно в игре, много бросали по нашим воротам.  

http://sport-42.ru/news/detail/24504/


 

 

 - Как оцените уровень МХЛ?  
 - Если сравнивать с Юниорской хоккейной лигой, то в МХЛ скорости намного 
выше. Быстрее принимаются решения, броски точнее, всегда нужно быть 
готовым к ним.  
 - Какие цели поставили перед собой на текущий сезон?  
 - Конечно, перед каждым сезоном ставлю перед собой цели, стремлюсь достичь 
их. Нынче нужно попасть в юниорскую сборную Казахстана, сыграть на 
Чемпионате мира, в "Алтае" стать основным вратарем.  

https://www.sports.kz/news/vladislav-nurek-hochu-syigrat-na-yuniorskom-
chempionate-mira 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Над Скабелкой нависла тень Титова? Рейтинг тренеров в КХЛ. Восток 
(Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
А Евгений Корешков из героя Казахстана может превратиться в ритуальную 
жертву. 
Каждый месяц мы публикуем рейтинг тренеров КХЛ, прогнозируя, кто ближе всех 
к отставке. С начала ноября на Востоке работы лишились два специалиста: 
Павел Зубов из "Сибири" и Майк Кинэн из "Куньлуня". Кто может проследовать 
вслед за ними? 
14 (-). Владимир Юрзинов ("Сибирь") 
Вероятность отставки: 1% (-)  
В предыдущей версии нашего рейтинга Павел Зубов был одним из главных 
претендентов на отставку. Кирилл Фастовский долго не решался на изменения, 
но все же совершил рокировку. Зубов вернулся к работе с защитниками, а 
"Сибирь" возглавил Владимир Юрзинов. Увольнение только-только 
назначенного тренера - это что-то из области фантастики. Зная, какой кредит 
доверия обычно предоставляет Фастовский, и учитывая, что Юрзинов-младший 
начал с четырех очков в двух матчах, это практически нереально. 
Зубова разжаловали в помощники. Юрзинов спасет "Сибирь"? 
Главный тренер "Сибири" снова стал помощником. 
13 (14). Зинэтула Билялетдинов ("Ак Барс") 
Вероятность отставки: 1% (-)  
Иногда с главной командой Татарстана случаются странные оказии. "Ак Барс" 
может проиграть середняку, причем на домашнем льду, чему не найдет 
объяснения даже сам главный тренер. Порой за игрой казанцев невероятно 
тяжело наблюдать нейтральному зрителю, но разве это новость? Это типичная 
команда Зинэтулы Билялетдинова. Куда важнее, что большую часть регулярного 
чемпионата "Ак Барс" идет на первом месте в конференции. Нынче в Казани нет 
никаких волнений, полный штиль. 
12 (12). Андрей Назаров ("Нефтехимик") 
Вероятность отставки: 1% (-4%)  
Сам тренер, которого в этом сезоне язык не поворачивается назвать Грязным 
Назом, скромничает и говорит, что не считает "Нефтехимик" открытием этого 
сезона. Позволим с Андреем Викторовичем не согласиться. Команда с бюджетом 
из второй, а то и третьей десятки КХЛ весь сезон идет в лидерах. Мы уже 
позабыли те времена, когда нижнекамцы были за пределами топ-4 Востока. В 
Татарстане должны молиться на Назарова и на то, что он не пойдет повторно 
штурмовать большой клуб. 

https://www.sports.kz/news/vladislav-nurek-hochu-syigrat-na-yuniorskom-chempionate-mira
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 В Татарстане должны молиться на Назарова и на то, что он не пойдет повторно 
штурмовать большой клуб.  
11 (8). Андрей Мартемьянов ("Амур") 
Вероятность отставки: 10% (-20%)  
Поговаривают, что Андрей Мартемьянов уже сейчас рассматривает различные 
варианты трудоустройства, и "Амур" в этом шорт-листе значится отнюдь не на 
первом месте. Однако как минимум до конца сезона этот специалист 
проработает в Хабаровске. Будь то его добровольный уход или увольнение - и 
то, и другое выглядит не особо реалистично. Мартемьянов - творец нынешнего 
успеха "Амура", который близок к первому за шесть лет плей-офф. 
10 (11). Владимир Крикунов ("Автомобилист") 
Вероятность отставки: 10% (-)  
Проиграть нынешней "Югре" надо умудриться. Проиграть ей дома - тем более. 
Пошатнуться ли от этого позиции Владимира Крикунова? Нет. Перед этим 
казусом "Автомобилист" семь матчей не проигрывал в основное время. Уральцы 
уверенно держатся в зоне плей-офф, и увольнение тренера в этой ситуации 
станет самой настоящей аномалией. Здесь есть не только практический, но и 
этический аспект: Крикунову как ветерану нашего тренерского цеха нужно дать 
достойно завершить карьеру. 
9 (9). Анвар Гатиятулин ("Трактор") 
Вероятность отставки: 20% (-10%)  
Этот сезон для "Трактора" юбилейный, а значит, спрашивать за результат будут 
по полной программе. С главного тренера в том числе. Поэтому тихая и 
спокойная жизнь Анвару Гатиятулину может только сниться. Но прямо сейчас 
предпосылок к его отставке не видно. "Трактор" на гусеницах взобрался в зону 
плей-офф, а если и проигрывает, то исключительно в одну шайбу. В общем, 
команда у Гатиятулина точно не бесхарактерная, что можно занести в актив 
наставнику. 
 Месяц назад казалось, что финский тренер приговорен. Но какие же чудеса 
порой творит слитая в Сеть запись разговора хоккеиста с болельщиками.  
8 (10). Анатолий Емелин ("Югра") 
Вероятность отставки: 25% (+5%)  
В принципе, по тем результатам, что показывает "Югра", преемник Игоря 
Захаркина заслуживает увольнения не меньше, чем Магистр. Да только какой в 
этих перестановок смысл, если клуб из Ханты-Мансийска уже сейчас доигрывает 
сезона? Последний раз "мамонты" выигрывали в основное время, страшно 
подумать, в октябре. Прочно осев на последнем месте, попутно наигрывая 
молодежь, "Югра" словно готовится к Высшей лиге. А там, быть может, и такой 
специалист, как Емелин, пригодится. 
7 (7). Андрей Скабелка ("Авангард") 
Вероятность отставки: 30% (-10%)  
Победа над "Ладой" была яркой, но не слишком показательной. До выезда в 
Тольятти "ястребы" скорее мучились, чем играли. Даже выигрывая, "Авангард" 
показывал натужный хоккей. Повод ли это для увольнения тренера? В Омске 
знали, на что шли, приглашая Андрея Скабелку. Он ставит оборону, 
обеспечивает результат, но радовать глаз искушенного болельщика не обещает. 
"Ястребы" буксуют, но по-прежнему занимают вторую строчку на Востоке. 
Напрячься же белорусскому специалисту стоит из-за того, что на берегу Иртыша 
вот-вот высадится Герман Титов. Пока лишь в качестве наставника "Омских 
Ястребов", а там - чем черт не шутит. 
Герман Титов возглавит "Омских Ястребов" 
6 (2). Эркка Вестерлунд ("Салават Юлаев") 



 

 

Вероятность отставки: 35% (-35%)  
Месяц назад казалось, что финский тренер приговорен. Но какие же чудеса 
порой творит слитая в Сеть запись разговора хоккеиста с болельщиками. Захар 
Арзамасцев, быть может, нарушил корпоративную этику, но пользы его 
откровенный спич принес куда больше. Кажется, после 0:5 от "Ак Барса" и 
выступления Арзамасцева тренер с игроками нашли общий язык. Прямо сейчас 
у уфимского клуба продолжается серия из четырех побед, а что немаловажно - 
"Салават" все ближе подбирается к образу типичных команд Вестерлунда. 
"Вестерлунд мягкий, Вайсфельд хитрый". Как фанаты подставили Арзамасцева 
Защитник "Салавата Юлаева" не знал, что его снимают. И вот что из этого 
вышло. 
5 (1). Виктор Козлов ("Металлург") 
Вероятность отставки: 40% (-50%)  
Несмотря на последние результаты "Магнитки", а пять побед подряд - это 
внушительно даже для двукратных обладателей Кубка Гагарина, позиции 
Виктора Козлова нельзя назвать крепкими. Прежде всего из-за приставки и.о., 
которая по-прежнему присутствует в его официальной должности. Геннадий 
Величкин и Виктор Рашников не спешат утверждать Козлова главным тренером. 
Вторая причина - невыразительная игра "сталеваров" даже в победных матчах. 
Многим молодой специалист должен быть обязан своему вратарю Василию 
Кошечкину. 
4 (6). Фредрик Стиллмэн ("Адмирал") 
Вероятность отставки: 40% (-5%)  
К моменту прошлого выпуска тренерского рейтинга этого шведский специалист 
еще был исполняющим обязанности главного тренера "Адмирала". За это время 
он от приставки избавился, но результаты "моряков" в лучшую сторону особенно 
не поменялись. Трудно поверить в то, что перед затяжной домашней серией 
дальневосточники отправят в отставку второго тренера за сезон, но кое-какие 
предпосылки к этому все же есть. У "Адмирала" с недавних пор новый 
гендиректор в лице Сергея Сошникова. Чего ждать от него - загадка даже для 
тех, кто имеет непосредственное отношение к клубу. Не исключена революция. 
3 (4). Артис Аболс ("Лада") 
Вероятность отставки: 45% (-10%)  
С одной стороны, если Артиса Аболса не уволили ни по итогам прошлого сезона, 
ни в начале этого, отставка вряд ли состоится сейчас. Тем более что реальные 
шансы на попадание в плей-офф "Лада" уже потеряла. Какой смысл в смене 
тренера, когда задачи неразрешимы? Однако мы оставляем некую вероятность 
увольнения Аболса. Таковы уж наши менеджеры: чтобы показать владельцам, 
что они не сидят сложа руки, надо действовать. Убрать главного тренера в 
данном случае - самый легкий путь. По нему вполне могут пойти в Тольятти. 
 На берегу Иртыша вот-вот высадится Герман Титов. Пока лишь в качестве 
наставника "Омских Ястребов", а там - чем черт не шутит.  
2 (13). Евгений Корешков ("Барыс") 
Вероятность отставки: 50% (+49%)  
В 10 последних матчах "Барыс" ни разу не смог выиграть в основное время, 
набрав всего три очка. Вчерашний лидер Востока уже сейчас по потерянным 
очкам не попадает в плей-офф. Падение астанчан оказалось таким же 
стремительным, как и взлет. Если абстрагироваться от персоны Евгения 
Корешкова и того карт-бланша, который он завоевал забойным стартом, этого 
вполне достаточно для хирургического вмешательства. Однако Корешков для 
хоккейного Казахстана личность культовая, а убирать тренеров в Астане 
привыкли по итогам целого сезона, учитывая результаты сборной. Впрочем, если 



 

 

"Барыс" проиграет еще три-четыре матча, не останется другого выбора, кроме 
как менять рулевого. 
1 (-). Бобби Карпентер ("Куньлунь") 
Вероятность отставки: 70% (-)  
Если бы к выходу этого материала Майк Кинэн не был уволен, он 
безальтернативно возглавил бы наш рейтинг. Железного Майка убрали сначала 
с поста генерального менеджера, а потом и главного тренера, но на первом 
месте все равно человек из "Куньлуня". Бобби Карпентер - правая рука Кинэна, 
его ближайший соратник. Ждать кардинальных изменений под его руководством 
было бы наивно. В итоге встряски хватило на один матч в Хабаровске, после чего 
"драконы" вновь начали проигрывать. У Карпентера есть приставка и.о., но нет 
результата. Именно поэтому он - главный претендент на отставку. 

https://www.championat.com/hockey/article-286445-khl-sezon-201718-itogi-nojabrja-
rejting-trenerskih-otstavok.html 

К заголовкам сообщений 

Сезон отставок закрыт? Рейтинг тренеров КХЛ. Запад (Чемпионат.com, 
Москва, 12 декабря 2017) 
Смысл что-то менять есть в "Витязе" и минском "Динамо", но Белов и Дуайер 
продолжают работу. 
На календаре почти середина декабря, а это значит, что пришло время освежать 
наш рейтинг тренерских отставок. Последний раз мы угадывали вероятность 
увольнения наставников в начале ноября, и за прошедший период на Западе 
КХЛ не произошло никаких тренерских перестановок. Что это: временное 
затишье или все необходимые перемены в клубах этой конференции уже 
сделаны и регулярный чемпионат команды закончат со своими действующими 
наставниками? Ответ даст только время, а мы публикуем очередной рейтинг 
тренеров Запада КХЛ. 
13 (13). Олег Знарок (СКА) 
Вероятность отставки: 1% (-)  
В ноябре не случилось никакого чуда, СКА продолжает уверенную поступь по 
"регулярному" чемпионату и первым в КХЛ обеспечил себе место в плей-офф. 
Олег Знарок спокойно управляет командой и, кажется, уже больше думает о 
предстоящей в феврале Олимпиаде, на которой, судя по опубликованному 
составу на Кубок Первого Канала, сборная России наполовину будет 
представлена игроками питерского клуба. В таких условиях разговоры о хоть 
какой-нибудь вероятности отставки Знарка лишены всякого смысла. 
 Привыкнув к роли главного тренера топ-клуба, Игорь Никитин "докрутил" 
некоторые аспекты защиты "армейцев", и теперь вратари ЦСКА штампуют игры 
на ноль.  
12 (11). Игорь Никитин (ЦСКА) 
Вероятность отставки: 1% (-)  
Но лучшей командой отчетного периода стал не СКА, потерпевший за это время 
второе поражение в сезоне от ХК "Сочи". Главный оппонент питерцев, ЦСКА, не 
уступил ни разу за последние десять игр, потеряв в них всего одно очко. И тут 
видится прямая заслуга Игоря Никитина: главный тренер "армейцев" из 
множества хоккеистов сформировал идеальные сочетания, приносящие 
результат, и прекратил разговоры о перенасыщенной "скамейке" и чудовищной 
конкуренции в ЦСКА, из-за которой между игроками, якобы, могут возникнуть 
трения. Команда Никитина ровно идет по дистанции "регулярки", обыгрывая в 
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последний месяц всех оппонентов, и никаким разладом между хоккеистами и не 
пахнет. 
Матч с "Северсталью" может стать судьбоносным для наставника "Динамо". 
ЦСКА Дмитрия Квартальнова отличался практически идеальной игрой в 
обороне, но не секрет, что за этот компонент в его штабе отвечал как раз 
Никитин. Привыкнув к роли главного тренера топ-клуба, Игорь Валерьевич 
"докрутил" некоторые аспекты защиты "армейцев", и теперь вратари ЦСКА 
штампуют игры на ноль. Московский клуб по всем фронтам сейчас выглядит 
настоящей машиной, и уже сейчас можно говорить, что летняя ставка 
руководителей ЦСКА на Игоря Никитина не только сыграла, но и превзошла 
ожидания. 
11 (8). Дмитрий Квартальнов ("Локомотив") 
Вероятность отставки: 5% (-15%)  
Если в прошлый раз мы писали о том, что "Локомотив" и Дмитрий Квартальнов 
еще привыкали друг к другу, то сейчас, кажется, процесс притирки завершен. 
После паузы на Кубок Карьяла ярославцы потерпели всего два поражения, 
причем оба в гостях, укрепив свои позиции на четвертой строчке Запада. При 
Квартальнове у "Локомотива" наладилась игра в атаке, проснулись многие 
форварды. Лучше стало и в обороне, и к вратарям "железнодорожников" 
вернулись сухие матчи.  
Сам Квартальнов ведет себя гораздо спокойнее, чем в период его работы с 
ЦСКА. Ярославцы без лишних нервов готовятся к играм на вылет, где 
"Локомотив" уже во втором раунде, скорее всего, ждет принципиальная как для 
клуба, так и для его наставника встреча со СКА. 
10 (12). Юкка Ялонен ("Йокерит") 
Вероятность отставки: 10% (+5%)  
"Йокерит" под руководством Юкки Ялонена по-прежнему держит уверенное 
третье место на Западе, но после перерыва, связанного с этапом Евротура в 
Финляндии, "шуты" выглядят не так ярко, а в последних шести встречах команда 
потерпела шесть поражений. На лицо небольшой спад, который и дал нам повод 
добавить пять процентов к вероятности увольнения Юкки Ялонена по сравнению 
с прошлым рейтингом. 
Но по большому счету это формальность. Мало сомнений в том, что "Йокерит", 
в целом проводящий отличный сезон, будет успешно готов к плей-офф, который 
станет лебединой песней Ялонена в финском клубе. По окончании сезона 
специалист перейдет на работу в национальную сборную, а "шутов" возглавит 
Лаури Марьямяки. 
9 (4). Петерис Скудра ("Торпедо") 
Вероятность отставки: 15% (-45%)  
В начале ноября мы выражали сомнения в том, что Петерис Скудра сможет 
привнести что-то новое в игру "Торпедо" и своими силами изменить 
неблагоприятную ситуацию, которая складывалась с нижегородским 
коллективом перед паузой на Кубок Карьяла. И на то были причины: у "Торпедо" 
была череда поражений, команда мало забивала, а Скудра в своем стиле 
продолжал прогонять игроков через состав. 
Не добавляли позитива новости о проблемах команды с финансированием, но 
даже в такой ситуации латвийский специалист продолжал спокойно работать, и 
на сегодняшний день Скудре удалось выправить ситуацию. Петерис "разбудил" 
своих нападающих, команда стала больше забивать и выигрывать и сейчас 
довольно уверенно чувствует себя на пятом месте Запада. Скудра с честью 
выдержал испытание тяжелыми временами и в очередной раз близок к выводу 
"Торпедо" в плей-офф с достойного места. 



 

 

 Вадиму Епанчинцеву срочно нужно найти конспекты, по которым он готовил 
команду в середине октября к впечатляющему спурту вверх по таблице.  
8 (1). Владимир Воробьев ("Динамо" М) 
Вероятность отставки: 15% (-65%)  
В прошлом рейтинге Владимир Воробьев был первым кандидатом на отставку, 
так как казалось, что он совершенно потерял контроль над ситуацией в "Динамо". 
Мы даже называли матч с "Северсталью" судьбоносным для тренера, потому что 
в случае поражения в нем бело-голубые уходили на паузу вне зоны плей-офф и 
за время перерыва в клубе могли произойти изменения. 
"Спартак" оставит "Динамо" без плей-офф. Взгляд в будущее на Западе 
Прогнозы на вторую половину регулярного чемпионата КХЛ. 
И "Динамо" проиграло ту встречу, не забросило ни одной шайбы, но руководство 
бело-голубых решило не делать резких движений и не прогадало. После Кубка 
Карьяла "Динамо" стало побеждать, и пусть зачастую это происходило со 
скрипом, очковая копилка бело-голубых пополнялась, они вернулись в зону плей-
офф и теперь имеют небольшой запас прочности. Владимир Воробьев в свой 
дебютный год на тренерском мостике показал отличную психологическую 
выдержку, удержал команду на плаву и этим существенно поднял свой рейтинг. 
Неизвестно, что будет с "Динамо" в этом сезоне, но Воробьев по ходу 
чемпионата уже одержал личную маленькую победу. 
7 (10). Вадим Епанчинцев ("Спартак") 
Вероятность отставки: 20% (+10%)  
В прошлом рейтинге высокое место Вадима Епанчинцева стало результатом 
рывка "Спартака" из подвалов таблицы к самой границе плей-офф, и в этот раз 
тренер хоть и занял в нашем списке место пониже, переживать об отставке у него 
совершенно нет повода. После перерыва на Кубок Карьяла "Спартак" продолжил 
побеждать, словно бы и не было паузы, и закрепился в зоне плей-офф, потеснив 
оттуда "Северсталь". 
Радуют глаз поклонников красно-белых не только результаты, но и игра любимой 
команды. "Спартак" забивает много и на разный вкус, а в недавнем ретроматче 
устроил настоящий разнос "Словану", организовав в ворота словаков восемь 
шайб. Впрочем, в последних семи встречах красно-белые одержали только две 
победы, и это существенно обострило борьбу за последние места плей-офф на 
Западе. Вадиму Епанчинцеву срочно нужно найти конспекты, по которым он 
готовил команду в середине октября к впечатляющему спурту вверх по таблице, 
и вряд ли кто-то в руководстве красно-белых помешает главному тренеру 
довести этот сезон до конца. 
6 (6). Сергей Зубов (ХК "Сочи") 
Вероятность отставки: 25% (-15%)  
ХК "Сочи" продолжает стабильно находиться на 7-8-м местах конференции, 
чередовать победы и поражения и удачно играть в матчах против лидеров. В 
ноябре команда Сергея Зубова обыграла в гостях "Йокерит", а в первом зимнем 
месяце южане стали единственной командой КХЛ в этом сезоне, которая дважды 
обыграла СКА. При этом "леопарды" теряют много очков в играх с более 
слабыми и равными себе соперниками, что не дает ХК "Сочи" окончательно и 
бесповоротно закрепиться в зоне плей-офф.  
Но положению Сергея Зубова в клубе ничего не угрожает. Текущие результаты 
вполне устраивают руководство "леопардов", а попадание в плей-офф будет 
означать выполнение плана на сезон. Скорее всего, "Спартак", "Северсталь" и 
ХК "Сочи" разыграют между собой последние два места в кубковой восьмерке 
Запада и есть ощущение, что южане не останутся третьим лишним. 
5 (7). Гиртс Анкипанс ("Динамо" Р) 



 

 

Вероятность отставки: 30% (-)  
К тому моменту, когда Гиртс Анкипанс вступил в непосредственное руководство 
рижским "Динамо", сезон для латвийской команды был безнадежно загублен. 
Было бы наивно ждать от Анкипанса чудесного преображения в игре "Динамо" и 
судить о его работе по результатам команды. 
Да, рижане по-прежнему не могут подняться с самого дна Запада, но они уже не 
последние во всей лиге. Впрочем, главное для Анкипанса то, что теперь 
"Динамо" не выглядит безнадежным и бесхребетным коллективом образца 
начала сезона. В период между двумя этапами Евротура рижане показали 
равный баланс побед и поражений, познали вкус разгромных успехов и ни одного 
матча не отдали без боя. Безусловно, Анкипанс должен заканчивать этот сезон 
в качестве главного тренера, а в следующем чемпионате возвращать "Динамо" 
доброе имя, заработанное клубом в первые годы КХЛ. 
4 (9). Александр Гулявцев ("Северсталь") 
Вероятность отставки: 40% (+25%)  
В первой половине сезона "Северсталь" Александра Гулявцева показывала 
неплохие результаты, пожалуй, превосходя собственные возможности. 
Череповчане какое-то время занимали шестую строчку на Западе, а тренер 
чувствовал себя в полной безопасности. 
Однако ряд неудачных игр, а также рывок "Спартака", стабильность ХК "Сочи" и 
возрождение московского "Динамо" отбросили "Северсталь" за пределы зоны 
плей-офф. Теперь череповчане уже не думают о чем-либо большем, чем 
попадание в игры на вылет, и в этой задаче по-прежнему нет ничего 
невозможного. "Северсталь" всего на одно очко отстает от "Спартака", идущего 
на восьмом месте Запада, и Гулявцеву наверняка позволят доработать этот 
сезон и побороться с командой за кубковую весну. 
3 (5). Эдуард Занковец ("Слован") 
Вероятность отставки: 50% (-)  
Замена Милоша Ржиги на Эдуарда Занковца ничего не изменила в плане 
турнирных перспектив "Слована". Братиславская команда по-прежнему далека 
от плей-офф, а ее будущее в КХЛ покрыто туманом. В такой ситуации менять 
тренера второй раз за сезон бессмысленно, тем более что "Слован" хоть и 
безнадежен в выездных матчах, на домашней арене стал чаще радовать своих 
болельщиков. В ноябре "орлы" обыграли в Словакии "Салават Юлаев", а затем 
выдали трехматчевую победную серию на стадионе имени Ондрея Непелы. При 
Занковце у "Слована" случаются хотя бы такие локальные радости, а большего 
от белорусского специалиста и не требуется. 
2 (3). Горди Дуайер ("Динамо" Мн) 
Вероятность отставки: 55% (-5%)  
Выступления минского "Динамо" в ноябре-начале декабря нельзя назвать 
неудачными, но перед второй паузой в чемпионате команда Горди Дуайера по-
прежнему далека от зоны плей-офф. Минчане продолжают успешно играть дома, 
воодушевленные многотысячной поддержкой родной арены, но длительные 
выездные серии обычно оборачиваются для "зубров" полным фиаско. Состав 
"Динамо" позволяет клубу показывать цельную игру на протяжении всего 
чемпионата и находиться в кубковой зоне, но текущее место минчан в таблице 
показывает, что канадский специалист - слабое звено белорусского клуба. 
 Текущее место минского "Динамо" в таблице показывает, что канадский 
специалист - слабое звено белорусского клуба.  
1 (2). Валерий Белов ("Витязь") 
Вероятность отставки: 60% (-10%)  



 

 

Подмосковный "Витязь" продолжает невзрачное выступление в нынешнем 
чемпионате КХЛ, и уже давно понятно, что Валерию Белову не удастся и близко 
приблизиться к результату прошлого чемпионата, когда его команда заняла 
седьмое место на Западе. 
В "Витязе" так и не сумели решить проблему отъезда ведущих легионеров и 
снижения уровня игры российских лидеров, а Белов так и не разобрался, как ему 
руководить командой в такой ситуации. До конца "регулярки" осталось не так 
много матчей, "Витязь" еще сохраняет теоретические шансы на кубковую весну, 
но руководство команды, также как и в Минске, не спешит менять тренера, не 
справляющегося со своей работой в этом сезоне. 
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К заголовкам сообщений 

Возвращение к возвращению. Еще раз о Зарипове (Советский спорт, 
Москва, 12 декабря 2017) 
Вернувшийся в "Ак Барс" Данис Зарипов во втором матче за новую старую 
команду открыл личный голевой счет. 
Премьера Зарипова в домашнем матче с "Локомотивом" озадачила. Автор этих 
строк рисовал картины из далекого славного прошлого. Когда возвращался 
после тяжелейших травм, полученных в автокатастрофе Валерий Харламов. А 
также капитан ЦСКА и сборной СССР Вячеслав Фетисов.  
17 ноября 1976 года Легенда №17 после паузы в полгода в матче с "Крыльями 
Советов" открыл счет на четвертой минуте, а его команда победила 7:3. Гол 
получился странным - Владимир Петров отпасовал шайбу на одинокого 
Харламова, и тот при попустительстве очень цепких защитников Сергея Глухова 
и Юрия Тюрина поразил пустой угол ворот. 
- Мы в тот день готовы были порвать любого соперника, даже сборную мира, - 
признался тогда Владимир Петров, набравший тем вечером 6 (2+4) очков. 
12 тысяч болельщиков в Лужниках стоя приветствовали гол кумира. Начинал 
Харламов матч в первой тройке, а заканчивал в третьей. 
Фетисов, сломавший ногу летом 1984 года, вернулся 30 ноября. Его премьера в 
дерби со "Спартаком" прошла на ура. Капитан оформил хет-трик, приправив его 
двумя результативными передачами, а его команда учинила заклятым 
соперникам разгром 8:1. Именно Фетисов на второй минуте открыл счет. 
Команда в тот вечер готова была умереть за него. Засветивший клюшкой в лицо 
Игорю Ларионову спартаковский защитник Владимир Тюриков убегал от 
погнавшимся за ним Алексея Касатонова, как нашкодивший сын от своего 
папаши с ремнем. 
Зарипов в матче с Ярославлем такой поддержки от партнеров не получил. Хотя 
тренер Зинэтула Билялетдинов определил его во второе звено к Владимиру 
Ткачеву и Робу Клинкхамеру. Весь матч он пробегал без шайбы и закончил 
встречу в минусах. 
- Ужасный дебют, рассчитывал на лучшее, - признался кумир казанских 
болельщиков. 
- Неплохо до начала, - подбодрил Зарипов Билялетдинов. 
Признаться, в голову лезли мрачные, неправильные мысли. Дошло до того, что 
я стал сравнивать Зарипова с Александром Семиным, коротавшим время в 
ожидании предложений от клубов КХЛ в красноярском "Соколе" из ВХЛ. Недавно, 
к слову, герой двух финалов чемпионатов мира прервал контракт и отправился 
с семьей за океан. 
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- Кто же в "Ак Барсе" будет вкладывать шайбу в клюшку Зарипова, как делал это 
в "Магнитке" Сергей Мозякин? - мучил я себя вопросом и не находил ответа. 
Такой человек нашелся. Это Антон Ландер. Гол Зарипова московскому "Динамо" 
после размашистой комбинации в четыре паса вышел не только эффектным, но 
и победным. Вряд ли этот швед мог до конца оценить любовь болельщиков к 
Зарипову, его роль в успехах "Ак Барса", дважды завоевавшего Кубок Гагарина. 
Шайбы Даниса в полуфинале (с тем же "Динамо") и финале (с "Локомотивом") 
оказывались переломными в сериях. В Ярославле даже столы успели накрыть в 
предвкушении чемпионства. 
После вчерашнего матча Зарипов сравнил свой первый после возвращения гол 
с шайбой в финале чемпионата мира. В Минске-2014 он поразил финские ворота 
Пекки Ринне броском, который ныне называют уантаймером. 
- Забил как Марко ван Бастен - между ушей Ринату Дасаеву в финале Евро-1988, 
- провел меткую аналогию генеральный менеджер той чемпионской сборной 
Андрей Сафронов. 
Этот гол стал для Зарипова 394-м в отечественных чемпионатах. Как и в случае 
с Мозякиным (он близок к "полтысячи"), загибаем пальцы и ждем 400-го. Этот 
космический рубеж покорился у нас только Вячеславу Старшинову, Борису 
Михайлову и другу Даниса по жизни Мозякину. 
- Игра Зарипова? - переспросил на пресс-конференции Билялетдинов. - Он забил 
хороший гол, должен прибавить в "физике" и усилить нашу игру в большинстве. 
Интересно, когда будем праздновать голевой юбилей четырехкратного чемпиона 
России?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1017502-vozvraschenie-k-vozvrascheniju-
esche-raz-o-zaripove 

К заголовкам сообщений 

"Красиво делаешь, Данис!": "Ак Барс" уходит на перерыв лидером 
Востока (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 12 декабря 2017) 
Данис Зарипов вернулся по-настоящему и получил проблемы с... коньками 
"Ак Барс" перед недельным перерывом укатал московское "Динамо" (6:2). 
Команде Билялетдинова нужна была передышка - за две недели казанцы 
cыграли 7 матчей. Плотный график удалось выдержать не всем: в лазарете - 
сразу 6 игроков. Корреспондент "БИЗНЕС Online" - об "избиении" москвичей, еще 
одной травме в "Ак Барсе" и о Данисе Зарипове, который забил уже во втором 
матче после возвращения. 
Перед матчем из стана "Ак Барса" приходили не самые лучшие новости  
ПОТЕРЯ КОСОВА  
Перед матчем из стана "Ак Барса" приходили не самые лучшие новости. Лазарет 
команды, в котором сейчас уже 5 игроков, вновь пополнился. На этот раз 
неприятные вести были связанны с новичком команды Ярославом Косовым. По 
информации "БИЗНЕС Online", форвард получил повреждение на утренней 
раскатке - банально неудачно упал и травмировался. Косов выбыл 
предварительно на две недели, и хорошо, что у команды сейчас будет перерыв 
до понедельника. С переполненным лазаретом и графиком игр через день, 
казанцам бы сейчас пришлось нелегко. 
"Мы должны хорошо отдохнуть: если у "Динамо" шесть травмированных, то у нас 
семь, сегодня еще две травмы, - объяснял после матча Зинэтула Билялетдинов. 
Кто седьмой - непонятно, но "Ак Барс" под конец года находится в тяжелом 
состоянии по здоровью. Правда, вряд ли эти проблемы могут как-то коснуться 
турнирного положения: казанцы закончат год на первом-втором месте - отличный 
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результат, а до конца дедлайна (27 декабря), скорее всего, еще будут 
подписания. 
"Нет-нет, извините", - медленно уходил из раздевалки Ярослав Косов, 
отказавшись от общения с прессой. Рядом на костылях хромал Роман 
Абросимов, у которого все намного хуже. Защитник выбыл до конца сезона из-за 
травмы колена... Проблемы с составом и плотный график могли вчера стоить "Ак 
Барсу" первого места на Востоке. В спину дышит "Автомобилист", который в 
случае своей победы над "Югрой" и поражения "Ак Барса", мог возглавить 
Восточную конференцию. Но команда Владимира Крикунова оступилась, ведя по 
ходу матча 3:1, а "барсы" дома уничтожили московское "Динамо". Недельная 
пауза сейчас должна пойти на пользу команде - закончить год на первом месте 
будет неплохим бонусом. 
СДЕРЖАННЫЙ ЗАРИПОВ  
Еще с утра было понятно, что Данис Зарипов не пропустит матч с московским 
"Динамо". Нападающий готовился к игре в новом сочетании - с Антоном 
Ландером и Станиславом Галиевым. Но в казанском клубе вновь не смогли 
проработать момент с возвращением легендарного игрока - в "Татнефть Арен" 
народу было еще меньше, чем на предыдущей игре с "Локомотивом", 4934 
зрителя. От домашней серии игр устали не только хоккеисты. 
"Номер 25, Дааниис Заариипов!" - с особой дрожью в голосе объявляла диктор 
"Татнефть Арены" Людмила Шастина, когда нападающий появлялся на льду в 
стартовой пятерке. Зрители, конечно, отреагировали, но могло быть и лучше. 
Сам матч был отличный, а трибуны - нет. Правда, в первом периоде могло 
показаться, что после одной из длинных смен, когда Зарипов с трудом и на 
прямых ногах возвращался на скамейку, Билялетдинов "посадил" игрока. Данис 
пропустил несколько смен и сидел отдельно от команды в конце скамейки. На 
самом деле у хоккеиста были проблемы с коньками - все это время он ждал 
новую пару от сервисменов. 
"Номер 25, Дааниис Заариипов!" - с особой дрожью в голосе объявляла диктор 
"Татнефть Арены" Людмила Шастина  
Вторая игра Зарипова после возвращения была совсем непохожа на первую. 
Нападающий уже был спокойнее на льду - не терял шайбу, не выпадал из ритма 
и успевал возвращаться в оборону. Да и в целом в тройке Ландера он выглядел 
намного лучше, чем с Владимиром Ткачевым и Робом Клинкхаммером. Вся 
тройка отлично взаимодействовала друг с другом: Галиев вовремя открывался, 
а Зарипов раздавал шикарные передачи. Ландер больше играл с акцентом на 
оборону, но это нормально - в этой тройке и нужен такой центральный, который 
будет первым бежать в оборону. "Это действительно очень хороший игрок, 
который умеет забивать голы и набирать очки в большинстве. Сегодня мы 
неплохо взаимодействовали, думаю, что это приобретение однозначно усилит 
команду, он делает нас лучше", - откровенничал Ландер. 
Кульминацией матча стал момент во втором периоде, когда все три форварда 
убежали в быструю контратаку - Зарипов сам ее начал, Галиев поддержал, а 
Ландер выложил шайбу на пустые ворота. Спустя несколько минут трибуны 
взорвались от рева - 25-й номер после четырех лет отсутствия вновь забил в 
"Татнефть Арене" и майке "Ак Барса". "Не стоит обращать внимания на забитую 
шайбу - да, это хорошо, но знаю по себе, что игра далась очень тяжело. До 
идеальной формы еще грести и грести", - скромно отвечал Зарипов. Но затем не 
выдержал и добавил: "Этот гол для меня сейчас сравним с голом в финале 
чемпионата мира. После такого перерыва..." Артем Лукоянов в раздевалке еще 
больше смущал нападающего перед журналистами: "Данис, красиво делаешь! 
Скажи там: упал, обнял, заплакал, - цитировал он одно известное видео". 



 

 

"Нужно быть готовым к передачам Зарипова. Я ожидал, что такой мастер 
способен раздавать такие передачи"  
ФАКТОР ГАЛИЕВА  
Очевидно, после перерыва Зарипов не вернется в тройку к Ткачеву. Ландер и 
Галиев - партнеры, с которыми должен играть нападающий. По крайней мере, 
сейчас, когда идет период адаптации. Важно выходить на лед с такими же 
играющими партнерами: вчерашний матч показал, насколько Ландер и Галиев 
подходят для этой роли. Они готовы играть на партнера в любой ситуации, также, 
как это делает, например, Андрей Марков в большинстве. На реализации вся 
игра шла через Зарипова, а диагонали, которые проходили между защитником и 
нападающим - это чистое искусство. Привет, НХЛ. "Нужно быть готовым к 
передачам Зарипова. Я ожидал, что такой мастер способен раздавать такие 
передачи", - признавался Галиев. 
Ткачев, спросите, разве не играющий? Владимир любит, когда играют на него и 
когда он играет сам. Почти половину своих шайб в этом сезоне нападающий 
забил, замыкая быстрые переводы броском в касание. К тому же, у молодого 
центрфорварда проблемы с игрой в обороне - он не всегда готов дорабатывать 
сзади и вовремя возвращаться. Посмотрите вторую шайбу Ильи Никулина, сзади 
которого бежал и не успевал Ткачев. Это огромная проблема нападающего, 
кажется, что ему просто лень отрабатывать у своих ворот, статистика и без того 
неплохая.  
Ландер же готов подчищать за своими партнерами в обороне, а Галиев - играть 
на Даниса. Вообще, Станислав по-новому раскрывается в казанской команде. 
Нападающий показывает, что совершенно не зависит от Ткачева, с которым 
начинал сезон. Галиев приживается в любой тройке, а вот у самого Владимира 
проблемы со стабильностью. После матча он выбежал из раздевалки и 
отказался от общения с прессой. Не в первый раз в этом сезоне. 

https://www.business-gazeta.ru/article/366651 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Бен Скривенс: "Хотим выиграть для Уфы Кубок. Это все, на чем я 
сосредоточен" (Sports.ru, Москва, 12 декабря 2017) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Бен Скривенс поделился впечатлениями от 
первого сезона в уфимском клубе.  
- У вас был однолетний контракт с минским "Динамо". Планировали ли вы 
вернуться в НХЛ? Возможно, Олимпиада - одна из причин, почему вы остались.  
- Да, в Минске был очень хороший сезон, и я не знал, где буду играть на 
следующий - в КХЛ или НХЛ. Но я перешел в "Салават Юлаев". Теперь у меня 
есть шанс сыграть на Олимпиаде. Я не жалею о своем решении. Все выглядит 
здорово. 
- Как оцените свои первые месяцы в качестве игрока "Салавата Юлаева?  
- Всегда можно играть лучше. Болельщики хотят побед так же сильно, как и мы. 
Мы стараемся исправить ошибки и становиться лучше с каждым матчем. У нас 
остается треть регулярного сезона, чтобы одержать как можно больше побед. 
Такова цель. 
- Чего вы ожидаете от сезона?  
- Что мы будем хорошо играть до самого конца. Мы ожидаем получить результат, 
поэтому мы и играем и хотим выиграть для Уфы Кубок. Это все, на чем я 
сосредоточен и я делаю все, чтобы помочь команде. 

https://www.business-gazeta.ru/article/366651
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- До Минска вы были известны в рунете как самый грустный запасной вратарь в 
мире. Видели?  
- Хаха. Да, видел недавно. Не помню, о чем я думал, я не знал, что меня снимает 
камера. Мое лицо показывает мои эмоции, но они не всегда связаны с тем, что 
на льду. Не думаю, что я был расстроен из-за того, что я второй вратарь в 
команде НХЛ. Наверное, думал о чем-то другом, не помню, - рассказал Скривенс.  

https://www.sports.ru/hockey/1058373447.html 

Похожие сообщения (4): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 12 декабря 2017 

• ХК Салават Юлаев (hcsalavat.ru), Уфа, 12 декабря 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 12 декабря 2017 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Пора ли паниковать, или как "Барыс" за месяц упал с первого на восьмое 
место на "Востоке" (Vesti.kz, Алматы, 12 декабря 2017) 
В десяти последних играх казахстанцы набрали три очка. 
Казахстанский клуб " Барыс " в шаге от того, чтобы покинуть восьмерку 
сильнейших на "Востоке". О турнирном регрессе клуба из Астаны - в материале 
корреспондента Vesti.kz. 
Еще месяц назад "Барыс" был в лидерах на "Востоке" и его стали рассматривать, 
как серьезного кандидата на финал конференции. А может быть, и всего Кубка 
Гагарина. У команды Евгения Корешкова все было хорошо - первое место, 57 
очков в 31-м матче и атака, которая разбивала любую оборону. 
"Барыс" с Корешковым и Доусом выдал лучший старт в КХЛ?  
Но заданный темп дружина из Астаны не выдержала. В последних деcяти играх 
набраны всего три очка (60 очков в сумме). Из благополучного лидера столичный 
клуб превратился в борца за место в плей-офф - "Барыс" спустился на восьмое 
место и всего на три очка опережает идущий следующим "Амур" из Хабаровска. 
Кризис лидеров  
Не в последнюю очередь слабый результат "Барыса" связан с эффективностью 
игры ведущего звена. Экс-лучший бомбардир КХЛ Найджел Доус в десяти 
последних встречах набрал пять очков (три гола и две передачи) и уже на четыре 
балла отпустил Илью Ковальчука из СКА - 45 против 49. 
В похожую ситуацию попал и другой голеадор клуба, канадец Линден Вей. После 
31-го матча на старте он набрал 42 очка (11+31), а в последних десяти только 
пять баллов (3+2). Мало забивает и вся команда. Сейчас у "Барыса" 115 забитых 
голов и 120 пропущенных: после ноябрьского перерыва в ворота соперника 
отправлены "всего" 14 шайб, а в свои пропущено в три раза больше - 43. 
Грозный "Амур"?  
На счету "Барыса" всего одна победа в последних 10 играх! И та, одержана 
только в овертайме. До конца "регулярки" "Барысу" осталось отыграть 15 встреч. 
Конкурент за место в восьмерке, "Амур" из Хабаровска, не только имеет две игры 
в запасе (то есть, может обойти соперника в любой момент), но очки набирает 
на порядок стабильнее. В последних 10 встречах команда Андрея Мартемьянова 
набрала 17 очков, одержав шесть побед (две - в основное время). 
В этом сезоне "Барыс" и "Амур" уже успели пересечься. В Астане столичный клуб 
проиграл соперникам со счетом 1:3. Единственной шайбой в составе 
казахстанского клуба в той встрече отметился Константин Пушкарев. Сыграют 
конкуренты в текущем чемпионате еще раз - 9 января 2018 года. Этот матч может 
стать ключевым за место в плей-офф. 

https://www.sports.ru/hockey/1058373447.html
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http://hcsalavat.ru/news/salavat-yulaev/ben-skrivens-my-khotim-vyigrat-dlya-ufy-kubok-eto-vse-na-chem-ya-sosredotochen/
https://www.pressball.by/news/hockey/281666
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ssssss/1503746.html


 

 

Без паники  
Но до игры с "Амуром" еще есть время. Ренессанс клуба из Астаны можно 
ожидать после ближайших игр со "Слованом" и московским "Динамо" (18 и 20 
декабря в гостях). Ни те, ни другие к фаворитам в этом сезоне не относятся, и 
очками могут поделиться. Потом будет у "Барыса" пятиматчевая домашняя 
серия, где также казахстанская команда может набрать очки и поправить свое 
турнирное положение. В соперниках "Нефтехимик", "Салават Юлаев", "Ак Барс", 
"Сочи" и "Югра". 
Из восьми финальных игр регулярного турнира "Барыс" пять проведет на выезде. 
Из тех, кто выше в таблице и их реально нужно опасаться тут только "Авангард" 
и "Автомобилист" (две игры). Плюс, "Амур" - прямой конкурент за место в 
восьмерке. В оставшихся четырех встречах "Барыс" ждут команды, которые 
имеют минимальные шансы на постсезон: "Лада" (две игры), "Адмирал" и 
"Куньлунь". Здесь клуб из Казахстана обязан брать максимум. 
Таким образом, "Барыс" сохраняет хорошие шансы выйти в плей-офф с шестого-
восьмого места, и значит сыграет с одним из клубов первой тройки на "Востоке". 
Набравший ход "Амур" угроза не только для "Барыса", но и для челябинского 
"Трактора" и "Салавата Юлаева" из Уфы. Они идут на шестом и седьмом местах, 
и имеют небольшое преимущество в очках - 61 и 62 балла, соответственно. Две 
"чистые" победы "Амура" и кому-то из этого триумвирата придется подвинуться 
вниз. 
Будет ли это "Барыс"? Команде Корешкова отступать некуда. Нужно ударно 
провести матчи в декабре-январе, чтобы закрепиться в группе лидеров. Прежние 
кондиции должны набрать Найджел Доус и Линден Вей - как показывает текущий 
чемпионат, их игра может как поднять "Барыс" в таблице, так и оставить клуб без 
плей-офф. 
Напомним, в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) стартовал очередной 
перерыв. Он продлится до 18 декабря. В этот день "Барыс" сыграет в Братиславе 
со "Слованом", который практически лишил себя шансов на плей-офф (12 место 
на "Западе" и 40 очков). 

http://vesti.kz/khl/244264/ 

Похожие сообщения (1): 

• Ivest.kz, Степногорск, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Сергей Кружков: Непонятно, что Дуайер делает такого, чего не смог бы 
любой другой наш наставник (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
12 декабря 2017) 
Журналист Сергей Кружков считает, что минское "Динамо" не может занести 
себе в актив нынешний сезон в КХЛ. 
"По сути, уже сейчас можно говорить, что хоккейный год для "зубров" подошел к 
финишу - в чемпионате команде осталось провести всего 15 матчей: часть в 
декабре, часть в январе и по одной игре в феврале и марте. Фактически после 
25 января команду можно распускать в отпуск - игровой практики она будет 
практически лишена. При этом отставание от зоны плей-офф огромное, и 
преодолеть его (будем смотреть правде в глаза) вряд ли удастся. 
Какую пользу для нашего хоккея принесет нынешний сезон "Динамо" в КХЛ? Этот 
вопрос, признаться, ставит в тупик. Внятный ответ на него найти трудно. Заиграл 
в составе Егор Шарангович - это хорошо. Он, к слову, вчера провел в форме 
"Динамо" последний в этом году матч и отправился в молодежную сборную, 
которая ведет подготовку к чемпионату мира. Подтянули к составу динамовского 

http://vesti.kz/khl/244264/
http://news.ivest.kz/133769490-pora-li-panikovat-ili-kak-barys-za-mesyac-upal-s-pervogo-na-vosmoe-mesto-na-vostoke


 

 

воспитанника Дмитрия Дерябина - тоже плюс. Однако и Дерябин тоже после 
встречи со "Слованом" уехал в сборную. Но при этом пригласили российского 
возрастного защитника Осипова. Для каких глобальных целей - не ясно. Неужто 
в стране больше не осталось молодых и амбициозных хоккеистов? 
Главный тренер Горди Дуайер, думается, не самый плохой специалист и, 
наверное, хороший человек. Но совершенно непонятно, что он делает такого, 
чего не смог бы любой другой наш наставник. После поражения от рижан Дуайер 
заявил, что в "Динамо" дают шанс молодежи. Но вряд ли это заслуга канадца - 
будь его воля, он бы весь состав "Динамо" укомплектовал заокеанскими 
легионерами. Да и кроме уже упоминавшихся Шаранговича и Дерябина новых 
талантов, скажем прямо, особо не проклюнулось. А хотелось бы, чтобы молодые 
игроки не только время от времени выходили на лед, но и учились исполнять 
роль первых скрипок, не боялись брать инициативу, умели бросать и забивать. 
Да и проблема вратаря по-прежнему стоит остро: Энрот, конечно, надежен, но 
данному факту могут радоваться шведы, чьи цвета Юнас, вероятно, будет 
защищать на Олимпиаде. А вот кто будет играть в воротах сборной Беларуси на 
чемпионате мира? Михаил Карнаухов, который за последние годы сыграл в 
чемпионате КХЛ считанное число встреч? Вопросов пока явно больше, чем 
ответов". 

http://belarushockey.com/khl/news_list/news206598/ 

К заголовкам сообщений 

Что даст "Динамо" сборной Беларуси? (Спортивная панорама 
(sportpanorama.by), Минск, 12 декабря 2017) 
Слава Богу, в понедельник, который является традиционным игровым днем 
недели для хоккеистов минского "Динамо" в регулярном чемпионате КХЛ, 
"зубры" прервали затянувшуюся пораженческую серию, сумев на домашнем 
льду сломить сопротивление "Слована". Это, конечно, хорошо. Ей Богу!  
Нельзя наполовину  
Но удалось ли нам - болельщикам и журналистам - получить прилив оптимизма? 
Восстала ли птицей Феникс наша вера в способность подопечных канадского 
специалиста Горди Дуайера активно участвовать в борьбе за путевку в плей-
офф Кубка Гагарина и быть успешными в острейшей "западной" конкуренции? 
Или в последнем матче перед очередной паузой на нужды национальных дружин 
"зубры" лишь слегка подсластили горькую пилюлю безысходности? И 
некрасовские слова: "Но изменили силы - очнулся я на рубеже могилы" - это 
самое точное описание турнирного положения белорусского представителя в 
КХЛ? 
Даже несмотря на подчеркнутую бодрость того же Дуайера после виктории над 
"Слованом" и прежние уверения в реалистичности динамовского выхода в сетку 
Кубка Гагарина? Ведь сколько уже раз приходилось слышать и наблюдать, как 
люди, отправляющиеся стричь овец, сами возвращаются остриженными. 
...Что ж, сейчас настали времена, когда приукрашивать ситуацию - позорное 
лицемерие. Необходимо говорить правду и констатировать истинное, а не 
придуманное положение вещей. И может быть тогда случатся волшебства! 
Небеса столь крепко проникнутся симпатиями к озаренным высшим 
провидением "зубрам", что произойдет настоящее чудо и минское "Динамо" 
реанимирует свои шансы на плей-офф! 
Однако, похоже, расчет надо делать именно на сверхъестественное 
преображение подопечных Дуайера, на которое пока нет никакого 
материалистического намека. Для вашего покорного слуги вопрос перспективы 

http://belarushockey.com/khl/news_list/news206598/


 

 

минчан был совершенно ясен перед двумя матчами с аутсайдерами Западной 
конференции. Набираем шесть очков из шести возможных в баталиях с 
рижскими одноклубниками и "Слованом" - сохраняем реальные шансы. А на нет 
и суда нет. "Зубры" сумели справиться с задачей только наполовину, и это почти 
как приговор. 
Тем более что дело заключается не только в серьезном отставании. В конце 
концов, всех наших конкурентов тоже болтает на турнирной дороге вверх-вниз, и 
подъемы чередуются со спадами. Но вся неприятность положения "Динамо" 
заключается в том, что абстрактной истины нет - истина всегда конкретна, и 
заключается она в следующем: у "зубров" нет игры и нет настоящих мастеров, 
которые эту игру могут создать. Более того, похоже, эта мысль уже поселилась 
и в головах самих "зубров". 
По крайней мере, не только ваш покорный слуга увидел такие психологизмы в 
настроении динамовцев даже в выигранном матче со "Слованом". И, в самом 
деле, прочь лицемерие! В тот вечер такие "зубры" могли победить лишь еще 
более опустошенных неверием в собственные силы "орлов" из Братиславы. 
Серость на льду  
Матч "Динамо" - "Слован" - бал серости на льду. Гости приехали в Минск 
усталыми от выездной серии и еще более утомленными собственной 
неспособностью сохранять в себе запал конкуренции, ибо любая идея должна 
подкрепляться делами, с которыми у подопечных Эдуарда Занковца полная 
беда. Отсюда эмоциональные срывы и грязь на льду, вылившаяся в целый поток 
глупейших удалений. 
Но и "зубры" не шибко отличались от гостей. В настоящую заслугу хозяевам 
можно поставить лишь первую смену. В ней был подлинный порыв, приведший к 
тому, что в течение секунд Фонтейн и Скилле могли открыть счет в матче, но их 
подвела неудовлетворительная техническая оснащенность. На этой волне 
"зубры" продержались еще пару минут, но - не более того. Игра быстро стала 
рутиной, превратилась в тяжелый труд, выполняемый без настроения и уж тем 
более профессиональных склонностей. 
Дуайер пытался поддерживать темп и напор тем, что выпускал легионерское 
сочетание через каждые две смены. Заодно канадский специалист вспомнил о 
прошлогоднем варианте времен орла Вудкрофта - фактически обязательные 
подключения защитников по центру в каждой атаке. Но все это в нынешнем 
исполнении динамовцев имело пародийный характер. 
Вяло, тягостно, аморфно. Ритуалы заменяли смыслы. Это было явное 
соперничество неудачников, осознавших и почти смирившихся со своим 
статусом неудачников. Все голы получились "от счастливого случая". Рикошеты, 
фантастические отскоки шайбы. Единственный настоящий хоккейный пас в 
середине второго периода Павлович отдал на дальнюю штангу Лисовцу, но тот 
загубил момент неточностью в завершающей стадии. Больше ничего умно-
комбинационного динамовцы не предложили даже такому "Словану", похоже, 
перешедшему в "спящий режим". 
Сами тоже не бодрствовали. Возьмите хотя бы эпизод из третьего периода, когда 
Скалицки припечатал к борту Осипова, за что словака наградили штрафом 5+20. 
Если честно, то за что - совершенно не ясно. Ведь как развивался эпизод? 
Российский легионер "Динамо", получив шайбу, имел и время, и пространство. 
Но завозился, заелозил, заодно перестав контролировать соперников, один из 
которых и выловил его на жестокий "хит". Но Скалицки не толкал "зубра" руками 
или клюшкой, а расстояние до борта вполне позволяло проводить силовой 
прием. А то, что Осипов был к нему не готов, то, что наш защитник был 
нерасторопен в полудреме, уже не вина словака. 



 

 

Потому нам самим надо разбираться с собой. В том числе и с тем, что в прямом 
телевизионном эфире постоянно звучат призывы к той простоте, что, согласно 
народной мудрости, хуже воровства. То есть к махровому примитиву. 
Настойчивые, влезающие в сознание фразочки, что-де весь смысл хоккея - 
набросить шайбу на ворота, а уж там она как-нибудь заползет в сетку ворот, уже 
не безопасны. Они разрушают неокрепшие умы. Они представляют большую 
игру в качестве табурета. Вещи полезной в хозяйстве, но отнюдь не 
гарантирующей комфорта. И грустен будет хоккей, если он выродится в алгоритм 
"набрось шайбу на пятачок". Тупиковый путь. А пока у нас хоть Павлович отдал 
пас на Лисовца. Именно этот и только этот момент и позволяет лелеять надежды 
на чудо. Хотя то, как отреагировали болельщики на фиаско от рижан, которое по 
всем параметрам имеет особенную пораженческую подоплеку, говорит само за 
себя. Приход почти вдвое меньшей аудитории в понедельник - это не день 
недели и не гололед. Это отклик на отсутствие у "Динамо" стоящей игры, а 
заодно и турнирные перспективы. 
Капканы календаря  
В 2017 году после паузы "зубрам" останется провести пять матчей. Четыре из 
них на выезде - СКА, "Локомотив", "Лада" и "Трактор", один дома - ответная 
баталия с питерскими армейцами. Как вы думаете, сколько очков сумеют 
набрать минчане, если отталкиваться от уровня хоккея, продемонстрированно 
ими в поединках с рижскими одноклубниками и "Слованом"? Ваш покорный 
слуга, прежде чем ответить, минут двадцать настраивался на оптимистическую 
волну, но все равно это не больше 3 - 4 очков. Ведь мы договорились быть 
честными, не витая в фантазийных облаках. 
Так что вариант, при котором даже самые "упертые позитивисты" разуверятся в 
динамовских перспективах на плей-офф к концу 2017 года, более чем вероятен. 
Тем более что на старте года Собаки мы можем продолжить поскуливать, 
вздрагивая хвостиком от ударов судьбы, ибо отправимся в гости к "Магнитке" и 
"Автомобилисту". А в этом выезде динамовцы регулярно притягивают к себе 
неприятности, как магнит железные опилки. 
И тут возникает вопрос: а не пора ли уже сейчас не просто вспомнить о 
национальной команде, которая на этой неделе сыграет два домашних 
спарринга с Казахстаном, а экстренно, с воем сирены тревоги 
переориентировать на ее интересы весь хоккейный сезон, в том числе и 
динамовский? 
Этот май-баловник...  
Когда Киса Воробьянинов пытался ухаживать на страницах романа "12 стульев" 
за студенткой Лизой, замученной обедами с мужем в вегетарианской столовой, 
то он охмурял девушку стихотворением Константина Фофанова: "Этот май-
баловник..."  
И нам ли не знать, сколь прав был поэт, после нескольких кряду 
душещипательных хоккейных чемпионатов мира, на которых мы едва не 
вылетали из элиты! Но грядущий ЧМ в датской столице Копенгагене ожидается, 
пожалуй, еще более волнительным. Ведь если раньше мы еще могли надеяться 
на усиление хоккеистами, которые выступают не в белорусских клубах, но, 
приехав в сборную, станут ее лидерами, то нынче подобные перспективы 
фактически не актуальны. А теперь представьте, что это на плечи динамовцев 
ляжет вся ответственность за выступление национальной дружины в 
Копенгагене. Причем ни Энрот, ни Граньяни, ни Скилле с Фонтейном и Хауденом 
нам в Дании не помощники. Вам стало нехорошо?! Вам дурно? Вот-вот, и я о том 
же... 



 

 

Кто будет отбивать шайбы в воротах и как вообще будем обороняться? И, 
конечно, кто возьмет на себя миссию отдавать результативные передачи и кто 
окажется способным к результативности?! Кстати, грядущие спарринги с 
Казахстаном тоже в этом отношении будут интересны. 
Но в любом случае совершенно понятно, что в Копенгагене нас может спасти 
только организация, методичность и регулярность в использовании выбранной 
методы. У белорусской сборной должен изыскаться порядок способный если не 
бить, то хотя бы сопротивляться классу и набирать очки в игре с себе подобными 
оппонентами. 
И здесь вопрос? Если перспективы "Динамо" накроются медным тазом еще в 
конце декабря, начале января, то какой смысл будет в стагнации "зубров"? Тем 
более что календарь готовит еще и олимпийскую паузу, после которой "зубры" 
проведут всего два матча регулярного чемпионата КХЛ - 27 февраля с рижскими 
одноклубниками и 1 марта со "Слованом". То есть сезон, по сути дела, 
закончится в середине третьей декады января! И что, и как?! Не правильнее ли 
уже после Нового года открыть на базе "Динамо" постоянно действующий сбор 
национальной дружины с Льюисом на капитанском мостике?! Пусть начинает не 
в апреле, а в январе! Чтобы что-то успеть, чтобы что-то организовать, создать и 
систематизировать. 
Ведь наша хоккейная ситуация такова, что требует как ручного управления, так 
и нестандартных ходов. Иначе в мае нам может быть очень больно и обидно. 
Даже гораздо больше, чем сейчас, когда наблюдается острый дефицит веры в 
счастливое завтра "зубров". 

https://sportpanorama.by/2017/12/12/chto-dast-dinamo-sbornoj-belarusi/ 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" получил средства на переподписание контрактов с 6 
воспитанниками клуба (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2017) 
Генеральный менеджер "Трактора" Евгений Губарев сообщил, что клуб 
планирует переподписать контракты с молодыми хоккеистами системы клуба, 
которые активно привлекаются в основную команду и находятся в расширенном 
составе молодежной сборной России. 
"В ближайшее время "Трактор" намерен подписать новые соглашения с шестью 
молодыми перспективными игроками на более выгодных для ребят условиях. 
Наш клуб продолжает политику сохранения своих воспитанников. Данный вопрос 
отдельно выносился на обсуждение с президентом "Трактора" Борисом 
Дубровским, получил одобрение и дополнительные финансовые средства на эти 
цели", - цитирует Губарева пресс-служба клуба. 
"Едем в Баффало только за первым местом". Как "молодежка" готовится к МЧМ 
Команда Валерия Брагина хочет повторить российский успех 2011 года. 

https://www.championat.com/hockey/news-2978115-traktor-poluchil-sredstva-na-
perepodpisanie-kontraktov-s-6-vospitannikami-kluba.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• Gorodskoyportal.ru/chelyabinsk, Челябинск, 12 декабря 2017 

• Официальный сайт Правительства Челябинской области (pravmin74.ru), 
Челябинск, 12 декабря 2017 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• ХК Трактор (hctraktor.org), Челябинск, 12 декабря 2017 

https://sportpanorama.by/2017/12/12/chto-dast-dinamo-sbornoj-belarusi/
https://www.championat.com/hockey/news-2978115-traktor-poluchil-sredstva-na-perepodpisanie-kontraktov-s-6-vospitannikami-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-2978115-traktor-poluchil-sredstva-na-perepodpisanie-kontraktov-s-6-vospitannikami-kluba.html
http://allhockey.ru/news/show/310072-Traktor_poluchil_sredstva_na_perepodpisanie_kontraktov_s_vospitannikami_kluba
http://gorodskoyportal.ru/chelyabinsk/news/official/40718023/
http://pravmin74.ru/novosti/komanda-cherno-belye-sohranyaet-svoih-vospitannikov-42229
http://pravmin74.ru/novosti/komanda-cherno-belye-sohranyaet-svoih-vospitannikov-42229
https://www.livesport.ru/hockey/2017/12/12/gubarev/
https://hctraktor.org/media/news/?id=19553


 

 

К заголовкам сообщений 

Белая полоса "Трактора" (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 12 декабря 
2017) 
Двенадцать матчей, семь побед, двадцать очков, три шатаута и крепкие позиции 
в топ-8 востока.  
Во второй части регулярного чемпионата, уместившейся между ноябрьским и 
декабрьским перерывами на Евротур, "Трактор" сыграл двенадцать матчей и 
окончательно сформировал несколько собственных тенденций. Самая главная 
из которых - команда полностью вернулась к системе игры прошлого года, чуть 
адаптированной под отличающийся от прошлогоднего состав (минус Кольцов, 
плюс Бэйлен, минус Белов и Денисов - если упрощенно). 
Попытка принципиально изменить систему игры на более атакующую, видимо, 
оставлена до лучших времен. А истории, при которых черно-белые в хорошем 
атакующем стиле разматывают соперника уровня "Барыса" - скорее, исключение 
из правил. "Трактор" забивает чуть больше двух за матч, а по общему количеству 
заброшенных шайб (91) опережает только пять команд восточной конференции. 
При таких раскладах возвращение к основам и смещение акцентов на оборону, 
при обязательной надежной игре вратарей - главные компоненты успеха. По 
большому счету, Анвару Гатиятулину удалось задуманное.  
В "Тракторе" оперативно разобрались с вратарскими проблемами, которые 
вызвало интервью Францоуза в Чехии, и смогли вернуть прошлогоднюю химию 
между двумя вратарями. Чему во многом помогло то, что Демченко стал отцом, 
а это помимо всего прочего, конечно, делает человека взрослым, успокаивает. 
Францоуз же в очередной раз показал себя настоящий профессионалом (это не 
к тому, что его напарник меньший профессионал), пережил непростую ситуацию 
и вновь играет на сильном уровне. Демченко - тоже.  
В итоге 3 декабря оба вратаря "Трактора" оказались в топ-10 КХЛ по проценту 
отраженных бросков. А на паузу ушли на девятом (Францоуз, 93,6%) и 
двенадцатом (Демченко, 93,3%) местах и с двумя шатаутами каждый. Очень 
даже неплохие показатели.  
Кроме того, "Трактору", конечно, помогло возвращение в строй травмированных 
(что расширило возможности ротации состава), а также уровневая игра лидеров 
Якуцени, Щехуры, Гюнге, Бэйлена, Вишневского и заметный прогресс отдельных 
молодых игроков, например, Кравцова (и - привет молодежная сборная!) и 
Исаева. Плюс, разумеется - прилично работающее в этом сезоне большинство 
(легионеры черно-белых делают вещи, команда на 8 месте по реализации 
численного преимущества в лиге с 20,6%).  
В итоге команда на рассматриваемом отрезке сезона начала регулярно набирать 
очки, во второй раз выдала серию из четырех побед подряд и достаточно прочно 
закрепилась в топ-8 своей конференции.  
Впрочем, и проблем у "Трактора" хватает. О них нужно говорить, чтобы никто не 
думал, что все уже решено. В клубе, насколько это можно понять, из текущей 
работы и сообщений в СМИ, прекрасно все это понимают. Речь в первую очередь 
о перепадах в игре. Так после яркой и спокойной победы в Нижнем Новгороде 
команда выдала абсолютно ужасный матч в Москве против "Спартака", где было 
4 броска по воротам за два первых периода и 0:2 в итоге. После хладнокровной 
победы над утонувшей "Югрой", в общем-то упустила победу в основное время 
в Астане (а это минус два очка). Ощущения простые - на каждую яркую историю 
вроде домашней с "Барысом" (4:0) приходится натужная, сложная, странная - 
вроде домашней же с рижским "Динамо" (2:1 б) или с "Сибирью" (3:4), когда на 
некоторых моментах челябинская команда словно выключалась.  



 

 

С учетом плотности в таблице, каждый балл для "Трактора" в любом из 
оставшихся матчей чемпионата на вес золота. Сейчас с большой долей 
вероятности уже можно спрогнозировать, что на востоке за три места в плей-
офф (6, 7 и 8) будут бороться/уже это делают как минимум четыре команды: 
"Барыс", "Трактор", "Салават Юлаев" и "Амур". За скобками, пожалуй, есть еще 
и "Сибирь", ее в свете смены главного тренера тоже стоит держать в уме - судя 
по всему, новосибирцы вернуться в эту борьбу сразу после декабрьского 
перерыва.  
Но в целом, так или иначе, все в руках "Трактора". Несмотря на достаточно 
непростой календарь третьей части сезона, где есть ЦСКА, "Локомотив", 
амбициозный "Автомобилист", московское "Динамо", СКА, "Йокерит" и 
"Авангард" (дважды). В профессионализме команды Анвара Гатиятулина нет 
никаких сомнений - черно-белые сделают все, чтобы сыграть в Кубке Гагарина. 
В мотивации тоже не будет недостатка - в конце декабря в Челябинске пройдут 
дни хоккея, а "Трактор" отпразднует 70-й день рождения. В такой период истории, 
при поддержке таких болельщиков ("Трактор" третий в Лиге в текущем моменте 
по проценту заполняемости арены), под взглядами ветеранов клуба играть 
плохо, не добиваться результата просто нельзя.  

http://allhockey.ru/forum/blog/%D0%94%D0%B6%D0%B5%D0%B9%D0%BC%D1%
81+%D0%94%D0%B6%D0%BE%D0%B9%D1%81/6e%D0%BBa%D1%8F_%CF%8
0o%D0%BBoca_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_b-
24115_sid-d7b64826e51caa178ea1316121d65431.html 

К заголовкам сообщений 

Пять причин любить череповецкую "Северсталь" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 13 декабря 2017) 
1. Дмитрий Кагарлицкий  
Спорт в наши дни - циничная штука. Футбольное сообщество до сих, наверно, 
переваривает трансфер Неймара в 222 млн долларов. Игроков покупают, 
игроков продают. Это уже аксиома - заиграл молодой талант в скромном 
провинциальном клубе, как тут же получил выгодное предложение от клуба с 
возможностями. Так бедные клубы и живут - воспитают талант и продадут. В 
независимости от вида спорта (американский спорт здесь не рассматриваем). 
Поэтому хоккеист Дмитрий Кагарлицкий из "Северстали" кажется настоящим 
сказочным героем. Этот человек, получив предложение из более солидного 
клуба, принял решение остаться в родной команде, сильно при этом потеряв в 
деньгах. Такое решение Кагарлицкий принял из чувства ответственности и 
любви к череповецкому клубу, ведь "Северсталь" находится в зоне риска: три 
команды из 27 по окончании этого сезона покинут КХЛ на основе внутреннего 
рейтинга, на который влияют спортивный результат, посещаемость, интерес 
болельщиков и т.д. Обезопаситься можно, выйдя в плей-офф. Или собирая 
полные трибуны, с чем у "Северстали" есть некоторые проблемы. 
Именно поэтому Дмитрий Кагарлицкий лично ходил на завод "Северсталь", 
убеждая работников ходить на хоккей, так как большой хоккей может покинуть 
город. А когда услышал в ответ, что, несмотря на самые дешевые билеты в КХЛ, 
сходить всей семьей обходится череповчанину в копеечку (ведь нужно помимо 
билетов и ребенку мороженое купить, и самому что-то покушать), то на свои 
деньги купил этому череповчанину абонемент на весь сезон. 
И ведь, смотря интервью с Кагарлицким, видишь, что это очень простой парень, 
с которым легко можешь себя ассоциировать. 
"Не все в жизни решают деньги", - сказал в одном из интервью хоккеист. 

http://allhockey.ru/forum/blog/%D0%94%D0%B6%D0%B5%D0%B9%D0%BC%D1%81+%D0%94%D0%B6%D0%BE%D0%B9%D1%81/6e%D0%BBa%D1%8F_%CF%80o%D0%BBoca_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_b-24115_sid-d7b64826e51caa178ea1316121d65431.html
http://allhockey.ru/forum/blog/%D0%94%D0%B6%D0%B5%D0%B9%D0%BC%D1%81+%D0%94%D0%B6%D0%BE%D0%B9%D1%81/6e%D0%BBa%D1%8F_%CF%80o%D0%BBoca_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_b-24115_sid-d7b64826e51caa178ea1316121d65431.html
http://allhockey.ru/forum/blog/%D0%94%D0%B6%D0%B5%D0%B9%D0%BC%D1%81+%D0%94%D0%B6%D0%BE%D0%B9%D1%81/6e%D0%BBa%D1%8F_%CF%80o%D0%BBoca_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_b-24115_sid-d7b64826e51caa178ea1316121d65431.html
http://allhockey.ru/forum/blog/%D0%94%D0%B6%D0%B5%D0%B9%D0%BC%D1%81+%D0%94%D0%B6%D0%BE%D0%B9%D1%81/6e%D0%BBa%D1%8F_%CF%80o%D0%BBoca_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_b-24115_sid-d7b64826e51caa178ea1316121d65431.html


 

 

И ведь действительно не все. 
2. Юлиус Гудачек и его "Гуда-шоу"  
Еще один уникальный хоккеист в Череповце. Словацкий легионер - настоящая 
находка клуба. Помимо того, что Гудачек является очень хорошим вратарем, 
который в том числе тащит "Северсталь" в этом сезоне, он еще и настоящий 
артист. Понимая, что хоккей - это праздник и событие, Гудачек дарит людям шоу 
и хорошее настроение. 
Так, например, он отпраздновал одну из побед команды, станцевав с детьми 
"Макарену". 
Вспоминая о проблемах клуба с посещаемостью, понимаешь, как важны такие 
хоккеисты, как Гудачек. От которого ждешь: а что же в этот раз он исполнит? 
3. Главный тренер Александр Гулявцев  
Собрать хороший коллектив - крайне сложная задача для тренера. Особенно в 
российских реалиях, в которых не можешь быть уверенным в завтрашнем дне, 
ведь ты можешь запросто лишиться своего места работы. 
Гулявцев - молодой тренер, а "Северсталь" - его первый, по сути, большой клуб. 
И если прошлый сезон был втягивающим, то в этом сезону на кону уже место в 
КХЛ. Понимая это, Гулявцев пошел на смелый шаг: сказал руководителям клуба, 
что если к 1 ноября, когда будет сыграна треть чемпионата, клуб не будет в 
восьмерке или очень близко к ней, то сам добровольно покинет место работы. К 
1 ноября "Северсталь" план перевыполнила, разместившись на шестом месте. 
Да, сейчас клуб на девятом месте, которое не дает место в плей-офф, но 
решающие битвы впереди. 
4. Коллектив "Северстали"  
В КХЛ появилось новое правило - за любую критику судей представитель клуба 
получает штраф в 300 тысяч рублей. После одного из матчей, легкомысленно 
подумав, что микрофоны журналистов выключены, Гулявцев позволил себе 
заметить, что "Северсталь" - провинциальная команда, на которую никто не 
обратит внимания, если та обратится с жалобой на судей. В отличие от богатых 
грандов нашего хоккея. 
Неприятный сюрприз ждал главного тренера - штраф! Получите и распишитесь. 
Такой штраф для тренера не самой богатой команды очень солиден. 
Но вступились хоккеисты. Ничего не говоря тренеру, договорились скинуться из 
своих. А Гулявцева только уведомили об этом, поставив перед фактом. 
5. Мобильное приложение ХК "Северсталь"  
Лучшее в мире мобильное приложение от хоккейного клуба. Мобильное 
приложение с дополненной реальностью. 
Помимо этого можно бегать по городу, наводя камеру телефона на баннеры с 
командой. Чем не интересный досуг?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/five_reasons_to_love/1504448.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Почему в чемпионате КХЛ не приходится ждать интриг? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2017) 
С чем же уходит КХЛ на очередной перерыв? Интриг не так уж много, и они 
локальные. СКА давно в плей-офф, вряд ли упустит первое место в конференции 
и, если все так и будет идти, то и Кубок Гагарина. Остались достаточно мелкие 
вопросы, но спасибо, что хоть они есть. 
На "Западе", к сожалению, все хуже. Всего лишь четыре команды претендуют на 
три место в плей-офф. Минчан мы зря хвалили после удачной серии - команда 
Горди Дуайера быстро выдохлась. Формально они еще в борьбе, но с такой игрой 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/five_reasons_to_love/1504448.html


 

 

и результатами сезон для них будет завершен и до олимпийской паузы. В 
конференции решается, попадет ли в плей-офф "Северсталь" и если попадет, то 
кого вытеснит? 
На "Востоке" все чуть веселей. Пусть между вторым и девятым местом уже 12 
очков, но все команды очень нестабильны. "Автомобилист" может проиграть 
дома "Югре", результаты "Трактора" вообще предсказать невозможно, "Барыс" 
перед первым этапом Евротура лидировал, а сейчас рискует выпасть из 
восьмерки. По потерянным они уже не в плей-офф. Да еще и "Сибирь" резко 
добавила, взяв четыре очка на последнем выезда. 
На этом все. Посев команд не будет иметь большого значения (особенно на 
"Востоке"), по три команды в каждой конференции уже доигрывают сезон. Теперь 
ждем, когда в КХЛ назовут три клуба, которые покинут турнир в следующем 
сезоне. Этим и будем жить. 
ОБМЕН  
Главный тренер "Авангарда" был недоволен легионерами и все-таки продавил 
обмен. Деннис Эверберг переезжает в Нижнекамск, а взамен сибиряки получают 
Чеда Рау. Формально омский клуб выигрывает от этой сделки. Деннис играл 
невзрачно, а Чед был хоккеистом первого звена в Нижнекамске и отличился 
десять раз в 30 матчах. По голам он идет по прошлогоднему графику, когда 
поразил ворота 20 раз в 60 матчах. 
И все равно есть несколько вопросов по сделке. Зачем, например, это 
"Нефтехимику"? Нет, понятно, что экономия средств, но нас ведь постоянно 
уверяют, что в Нижнекамске нет проблем с финансированием. Даже если они 
сохранили почти два десятка миллионов - для них это не критичная сумма. Да и 
я что-то и не уверен, что швед намного дешевле. 
Второй вопрос - важный. А почему в "Авангарде" уверены, что Эверберг играл 
плохо из-за своей готовности, а не потому, что стиль тренера ему не подходит? 
Вы посмотрите, там и Андре Петтерсон завял, а уж в его уровне мастерстве 
сомневаться не приходится. С чего решили, что Чед Рау принесет пользу? 
ПОТЕРЯ  
Молодежная сборная страны понесла очень серьезную потерю. Защитник 
Григорий Дронов пропустит турнир, так как в октябре получил тяжелую травму в 
матче регулярного чемпионата. К этому времени он был одним из ведущих 
хоккеистов магнитогорской команды, и с ним защита в Баффало выглядела бы 
гораздо солидней. Мы говорили с Ильей Воробьевым об игроке сразу после 
отставки тренера, и он был оптимистичен. Мол, Дронов уже начал 
тренироваться, кости молодые, должно все зажить к турниру. 
Не получилось. Зато "Сент-Луис" отпустил на турнир Клима Костина. Но иначе и 
быть не могло, в Северной Америке идут навстречу турниру, а на Костина, 
видимо, в "Блюз" пока не рассчитывают. Сразу десять человек из Северной 
Америки присоединятся к команде после перелета за океан, и это значит, что 
визовые проблемы многих российских игроков не решены. 
Подтвердился мой прогноз по поводу вратаря Владислава Сухачева. Он уже 
третий-четвертый номер команды, парень существенно сдал за последний год, 
и будет правильно взять на турнир Илью Коновалова. Он хотя бы перспективный. 
СТРАННЫЙ ВЫБОР  
КХЛ определила тренеров на Матч звезд в Астану, и к этому выбору очень много 
вопросов. В каждом дивизионе есть специалист, который в этом сезоне проявил 
себя с лучшей стороны. Что такого сделали в нынешнем чемпионате Олег Знарок 
и Игорь Никитин? Андрею Скабелку критикует за игру даже руководство, но он 
возглавит одну из команд. А Зинэтула Билялетдинов даже на таких шоу 



 

 

умудрялся говорить "ребята старались, но не все получилось, будущее - 
покажет". 
Вадим Епанчинцев, Сергей Зубов, Андрей Назаров и Андрей Мартемьянов в 
этом чемпионате показывают себя с лучшей стороны, так почему бы их не 
поддержать морально. Помощниками можно назначить тренеров из МХЛ. Хоть 
какая-то свежесть, а то ведь и конкурсы привычные будут, и матч с 
баскетбольным счетом.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-v-chempionate-khl-ne-
prihoditsya-zhdat-intrig-1347636/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Словенский форвард Рок Тичар перешел в ХК "Сибирь" (Р-Спорт, Москва, 
12 декабря 2017) 
Новосибирская "Сибирь" подписала односторонний контракт до конца сезона со 
словенским нападающим Роком Тичаром. 
Тичар начинал нынешний сезон в екатеринбургском "Автомобилисте", но в конце 
сентября расторг контракт с клубом и заключил соглашение с нижегородским 
"Торпедо". 20 ноября было объявлено, что Тичар покинул нижегородский клуб. 
В нынешнем сезоне 28-летний словенский форвард сделал семь 
результативных передач в 23 матчах КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129978794.html 
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http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-v-chempionate-khl-ne-prihoditsya-zhdat-intrig-1347636/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-v-chempionate-khl-ne-prihoditsya-zhdat-intrig-1347636/
https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129978794.html
http://gorodskoyportal.ru/novosibirsk/news/news/40715062/
http://www.khl.ru/news/2017/12/12/372033.html
https://www.sports.ru/hockey/1058376076.html
https://www.sports.ru/hockey/1058376178.html
https://www.championat.com/hockey/news-2978073-rok-tichar-stal-igrokom-sibiri.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20171212/1129978794.html
http://allhockey.ru/news/show/310067-Sibir_podpisala_kontrakt_do_konca_sezona_s_Ticharom
http://hcsibir.ru/ru/news/4563
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-do-konca-sezona-podpisala-tichara-1347707/
http://novosibirsk.bezformata.ru/listnews/sibiri-napadayushij-sbornoj-slovenii/63362607/
http://novosibirsk.bezformata.ru/listnews/sibiri-napadayushij-sbornoj-slovenii/63362607/
https://rusbiathlon.ru/news/hockey/id99655/
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/1017557-tichar-stal-igrokom-sibiri
http://newstes.ru/2017/12/12/slovenskiy-forvard-rok-tichar-pereshel-v-hk-sibir.html
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=213&cl4url=https%3A%2F%2Fwww.championat.com%2Fhockey%2Fnews-2978073-rok-tichar-stal-igrokom-sibiri.html&lang=ru&stid=jY-VJkBS&rubric=sport&from=rubric
http://1nsk.ru/news/sport/45939.html
https://www.pressball.by/news/hockey/281671
http://newsrbk.ru/news/5145012-slovenskiy-forvard-rok-tichar-pereshel-v-hk-sibir-.html
http://www.nsktv.ru/news/sport/khk_sibir_podpisal_kontrakt_s_napadayushchim_sbornoy_slovenii_121220171736/
http://www.hawk.ru/news/29170/
http://news.ivest.kz/133774035-hokkeynaya-sibir-podpisala-kontrakt-s-legionerom-ot-kotorogo-otkazalsya-drugoy-klub
http://1nnc.net/regions/1122661.html
https://www.livesport.ru/hockey/2017/12/12/ticar/


 

 

• Новосибирский городской сайт (ngs.ru), Новосибирск, 12 декабря 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 12 декабря 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2017 

• БезФормата.Ru Новосибирск (novosibirsk.bezformata.ru), Новосибирск, 12 
декабря 2017 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 12 декабря 2017 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 12 декабря 2017 

• РЫБИНСКonLine (ryb.ru), Рыбинск, 12 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Александр Самонов: Лет в 18 понял, чего хочу и куда стремлюсь. А 
раньше мог и тренировку прогулять (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 12 декабря 2017) 
Новый рекорд ВХЛ по количеству "сухих" матчей установил голкипер "Динамо 
Санкт-Петербург" Александр Самонов. Ему удалось сыграть "на ноль" десять 
матчей! Такого вратаря мечтает заполучить любой клуб, но Самонову очень 
нравится играть в петербургском "Динамо". 
 - Александр, настраивались на рекорд или готовились к матчам как обычно 
(десятый "сухарь" 22-летний голкипер "засушил" в субботу, 9 декабря, в игре с 
"Зауральем". - "Спорт День за Днем")?  
 - Честно говоря, не ставил перед собой задачи бить какие-то рекорды. Просто 
старался в каждом матче концентрироваться, показывать хорошую игру и как 
можно больше помогать команде. 
 - Перед очередным сезоном ставили перед собой цель выступить еще лучше, 
чем в прошлом?  
 - Конечно, задумывался над тем, как выступить лучше, показать более 
качественную игру, прогрессировать. Хотелось, чтобы меня заметили в КХЛ, но 
этого пока не случилось. 
 - Как вам коллектив в "Динамо"?  
 - Мне здесь все очень нравится. Благодарен судьбе, что оказался в Петербурге. 
Хорошо, что мой бывший клуб - "Витязь" - подписал договор о сотрудничестве с 
"Динамо". Ребята у нас в команде классные. Никогда никакой паники, даже если 
играем не очень удачно. 
- Вратари - особая каста. Вас очень любят болельщики. Доводилось слышать 
свое имя с трибун?  
 - Когда услышал первый раз, был очень удивлен. Думал, что такое признание 
позже придет. Спасибо огромное болельщикам за такую теплую поддержку. 
 - Когда на матчи в "Юбилейный" приезжают люди из других городов, то 
частенько остаются довольны, несмотря на то что их команды частенько теряют 
здесь свои очки. Болельщики других клубов признаются, что это их лучший выезд 
в сезоне!  
 - Матчи "Динамо" по атмосфере не уступают КХЛ. Все организовано на высшем 
уровне. И условия созданы замечательные. Давайте уже в КХЛ, ребята ( 
улыбается )! 

http://www.sportsdaily.ru/articles/aleksandr-samonov-let-v-18-ponyal-chego-xochu-i-
kuda-stremlyus-a-ranshe-mog-i-trenirovku-progulyat 

К заголовкам сообщений 

http://news.ngs.ru/more/52811741/
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http://www.sportsdaily.ru/articles/aleksandr-samonov-let-v-18-ponyal-chego-xochu-i-kuda-stremlyus-a-ranshe-mog-i-trenirovku-progulyat


 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Мировой Кубок вызова. Швейцария - Россия U18 - 2:3 (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 13 декабря 2017) 
Юниорская сборная России U18 (игроки до 18 лет) со счетом 3:2 одолела 
команду Швейцарии в заключительном матче группового этапа Мирового Кубка 
вызова, тем самым обеспечив себе место в полуфинале турнира.  
В составе у россиян встречу пропускал нападающий Григорий Денисенко, 
наказанный матч-штрафом в предыдущей игре против Канады. В первой пятерке 
на льду появились пара защитников Антон Малышев - Даниил Мисюль и тройка 
нападения Дмитрий Завгородний - Максим Соркин - Павел Ротенберг. В воротах 
с первых минут играл Амир Мифтахов.  
Первый игровой отрезок россияне выиграли у швейцарцев 2:0, обе шайбы были 
заброшены в неравных составах. Сначала Иван Морозов поймал соперника на 
контратаке и открыл счет в меньшинстве. А за минуту до перерыва Никита 
Охотюк мощным броском удвоил преимущество нашей команды, реализовав 
лишнего.  
Одну шайбу швейцарцам удалось отыграть во второй двадцатиминутке, а в 
середине третьего периода Андреас Допфнер сравнял счет, и игра началась с 
чистого листа. Победу сборной России принес защитник Александр Романов, 
поразивший пустые ворота соперника - швейцарцы заменили вратаря на шестого 
полевого - чуть меньше, чем за две минуты до финальной сирены.  
Благодаря этой победе, россияне набирают шесть очков в турнирной таблице 
группы А и с первого места выходят в полуфинал турнира. Соперник нашей 
сборной определится в завтрашней четвертьфинальной игре.  

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=14249 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
Жителям Челябинской области предложили выбрать талисман ЧМ по 
хоккею среди юниоров (Znak.com, Екатеринбург, 12 декабря 2017) 
В Челябинской области началось открытое голосование за лучший талисман 
чемпионата мира по хоккею среди юниоров, который пройдет в регионе с 19 по 
29 апреля 2018 года. Жителям предлагают выбрать между енотом и верблюдом, 
сообщает организационный комитет чемпионата мира по хоккею среди юниоров.  
Конкурс на лучший талисман чемпионата был объявлен в октябре. Всего было 
прислано более 30 работ профессиональных дизайнеров и художников, причем 
география конкурса вышла далеко за пределы Челябинска: в нем приняли 
участие даже представители Омской области. 
"Экспертная комиссия определила три лучшие работы, однако распределить 
места оказалось непросто. Мнения членов комиссии насчет 1 и 2 места 
разделились, поэтому мы решили организовать общенародное голосование за 
лучший талисман, чтобы наши жители сами решили, кто из маскотов должен 
стать символом чемпионата", - отметил заместитель губернатора Челябинской 
области Вадим Евдокимов. 
В финал конкурса вышли 3 работы - это изображения щенка по кличке Филимон, 
енота и верблюда. Третье место жюри присудило Филимону, за 1 и 2 место 
должны будут проголосовать жители региона. 

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=14249


 

 

Голосование будет проводиться в официальной группе чемпионата "ВКонтакте". 
Всем участникам группы также можно предложить имя выбранному талисману в 
соответствующем обсуждении в группе. Голосование продлится до 17 декабря 
включительно. Результаты голосования будут объявлены 18 декабря. 
Чемпионат мира среди юниоров до 18 лет по хоккею пройдет в регионе с 19 по 
29 апреля 2018 года. На Южный Урал приедут 10 сильнейших команд мира. 
Юниорская сборная России U18 сыграет в группе "B". Соперниками россиян 
станут сборные Финляндии, Словакии, Чехии и Франции. В группе "А" сыграют 
сборные США, Швеции, Канады, Швейцарии и Белоруссии. 

https://www.znak.com/2017-12-
12/zhitelyam_chelyabinskoy_oblasti_predlozhili_vybrat_talisman_chm_po_hokkeyu_
sredi_yuniorov 
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